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Fallece un joven 
locutor de radio 
cuando 
presentaba un 
programa

ALMERIA. (Efe).- El locu
tor José Manuel García Soria
no, de 22 años, falleció ayer 
de un ataque cardíaco cuando 
presentaba un programa musi
cal en la emisora ‘Radio Alme
ría’, de la Cadena RATO.

El joven locutor, según fuen
tes de la emisora, fue encon
trado tendido en el suelo del 
estudio por sus propios com
pañeros, que llamaron a un 
médico y a la Cruz Roja de 
Almería.

Trasladado a la residencia 
sanitaria ‘Torrecárdenas’, el 
joven falleció a consecuencia 
del ataque cardíaco, sin que los 
médicos del centro hospitalario 
pudieran reanimarle.

El joven locutor radiofónico, 
José Manuel García Soriano, 
trabajaba desde hacía varios 
años en la radio, y comenzó 
su actividad en las ondas como 
locutor en la COPE, para luego 
pasar por las emisorar Radio 
Mar,, de Roquetas, y RATO de 
Almería.

¡A por el programa de la Feria!.- Muchos albaceteños acudieron ayer al Ayuntamiento, 
para recoger el programa de mano de los actos de esta Feria que ya se nos echa encima.

1 Se formaron desde las 10 de la mañana largas colas y corrillos de jóvenes que a medida 
que les iba llegando su tumo contemplaban con detenimiento un programa que este año 
muestra imágenes conocidas por todos y que caracterizan nuestra ciudad: el Pasaje de 
Lodares, la Fiesta del Arbol y el Recinto Ferial, entre otras muchas.

Nació el seguni 
hijo del 
matrimonio 
Martínez 
Saus-Díaz Gan

El matrimonio conip' 
por Fulgencio Martínez Si- 
María Pilar Diaz García lit 
to incrementado su hogaí( 
la llegada de su segundo^’ 
feliz acontecimiento que se^: 
dujo dias pasados en el He? 
General de nuestra capital

Tanto la madre, coro 
recién nacido, al que se fc 
drá el nombre de Juani: 
se encuentran en perfectos 
do de salud.

A la felicitación cordia
enviamos a este matrio^ 
unimos otra enhorabueet* 
resto de sus familiares, 
los que se encuentran los^i 
los paternos del recién ns^i ! 
nuestros buenos amigos 
gio Martínez Espinosa y 1® 
Saus Portero.

El matrimonio Ma 
Saus-Díaz García ya 
padres de una niña, María^ 
cuenta tres años de edad.

Juan de Di
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Hoy comienza el 
plan de 
prevención 
contra la “gota 
fría”

MADRID. (Efe).- Hoy 
comienza a funcionar el Plan 
de Predicción y Vigilancia 
Metereológica (PREVIMET) 
frente a las lluvias torrenciales 
que afectan al litoral mediterrá
neo durante el otoño, ‘aunque 
esto no quiere decir que vayan 
a producirse por el momento’, 
dijo el meteorólogo Ricardo 
Font. Font, jefe del servicio de 
predicción del Instituto Nacio
nal de Meteorología (INM) 
señaló que el ‘PREVIMET 
Mediterráneo 1990’ comenzará 
a funcionar a las cero horas del 
día 1 de septiembre -quince días 
antes que en años anterioresy 
concluirá a las 24 horas del día 
30 de noviembre, aunque 
podría prolongarse si las con
diciones atmósfericas lo requie
ren. ‘Esta campaña es una con
tinuación de la que el INM rea
liza durante todo el año. pero 
de una forma más intensificada 
y con una mayor conexión con 
Protección Civil y otros orga
nismos implicados’, dijo.

A partir de hoy el Instituto 
elaborará obligatoriamente dos 
partes meteorológicos diarios, y 
los enviará a Protección Civil, 
señaló. El área geogáfica que 
cubre este plan de predicción 
es fundamentalmente la zona 
mediterránea. En total, queda
rán bajo vigilancia 20 provincias 
entre ellas la de Albacete.

■ A todos los políticos 
les gusta salir en la foto, pero 
a unos más que a otros. En 
el caso del concejal de Con
sumo, Juan Pont, ya es exce
sivo. Le encanta que se hable 
de la OMIG y del Servicio 
de Consumo en general, 
pero no le gusta tanto que 
no se mencione su nombre. 
La verdad, nunca llueve al 
gusto de todos.

■ De cualquier forma, 
vaya desde aquí este anuncio 
por palabras: “Juan Pont es 
el concejal de Consumo del 
Ayuntamiento de Albacete”. 
Y, además, es un anuncio 
gratuito. De nada señor 
concejal.

■ El portavoz de IU 
recordó ayer en el Pleno que 
“requerir” y “solicita^” tie
nen el mismo significado, 
aunque precisó que la pri
mera de ellas puede tener 
más acepciones, como por 
ejemplo amorosas: “Aunque 
tampoco es eso en el caso 
de requirir al alcalde la ins
cripción de una Asociación”.

■ Pues la verdad, tam
poco es eso. Se imaginan 
ustedes a José María López 
Ariza y a José Jerez como 
Romeo y Julieta. Verlo para 
creerlo... 

* * *
■ Uno de los hombres 

que mejor conoce la historia 
de Almansa y que más ha 
trabajado por esta ciudad, el 
decorador, arquitecto y, en 
suma, artista, Antonio Este-

Un muerto al inhalar gas ^ 
una depuradora en Muró no

■bañero, director del Plan.

Para Juan Pont, con cariño.

ban Arocas celebró en el día 
de ayer sus “bodas de oro”, 
junto con su esposa Ramona 
Serrano García, sus hijos, sus 
nietos y demás familia. 
Enhorabuena. 

***
■ El actor Inmanol Arias 

y varios miembros de la com
pañía “Lope de Vega”, que 
estos días representan en 
Albacete la obra “Calígula”, 
visitaron durante la tarde de 
ayer las instalaciones del Cir
cuito de Albacete, quedando 
gratamente sorprendidos e 
interesándose por las prue
bas que se van a disputar

■ A Inmanol no hace fal
la imaginársele vestido de 
romano, pero de piloto es 
ya mucho pedir.

MURCIA. (Efe).- Un traba
jador murió y otros dos sufren 
heridas graves al haber inhalado 
gas metano en una depuradora 
de aguas residuales que inspec
cionaban en la localidad mur
ciana de Ceutí, informó ayer 
la delegación del Gobierno en 
la citada comunidad autónoma.

Asimismo indicó que el acci
dente laboral ocurrió anteayer 
cuando José Sánchez Ayllón, de 
33 años de edad, casado y veci
no de Cobatillas levantó la tapa 
de la fosa de dicha depuradora

y cayó desvanecido en Ui^ 
a causa de los gases ®^ 
inhalados. »

También precisó que-;.. 
compañeros del fallecido.' 
Carrasco Cutillas, de 33^ 
de edad y vecino de la lo*^ 
de Abarán (Murcia), 
Bastida Esparza resultaré-. 
vemente heridos al h^i*:
socorrer a Sánchez y
igualmente a la fosa p*’^' 
vanecimiento, de la qu^ - 
rescatados por otros
ñeros.

Roban unas 300 placas di 
matrícula en nombre de E^

BILBAO. (Efe).- Tres indi
viduos encapuchados que dije
ron pertenecer a ETA se han 
apoderado, a punta de pistola, 
de 300 placas de matrícula para 
vehículos sin troquelar, de un 
taller de Bilbao dedicado al gra
bado de las mismas.

Según informaron fuentes 
oficiales, el asalto se produjo 
sobre las 16,35 horas de ayer 
en el taller ‘Moto Canar’, ubi
cado en el segundo piso la calle 
José María Escurza número 4,

cuando en el mismo 
encontraba un emplead^’ 

Los tres individuos, 
ellos una mujer, vestía” ', 
dal, iban encapuchados .^ 
taban pistolas con las Q”^ 
nazaron al trabajador p^ 
les entregase todas la^ '^, 
limpias que había en d , 
De esta manera, según 
mas fuentes, se apodéis 
300 placas, 290 desti” 
turismos y las otras 
transporte público. »

NCE Terminaciones y pr^”"' E?' 
Num. P
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(Premiados con 2.500.000 Ptas.) 
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El líde 
Izquierdd 
efectuada 
condicior 
al recorte 
chegas se

É

Tkachei
■Soviético,

i Filoso se 
icó por 
lo ayer con su
1 desde la
a “Descubierta

I

a iscieta altura e 20 visitó
y con Acompañado por el presi del CABA.
Dor para hacerse entender, sorprendió a todos

interminable altura y su generosa voluntad.
(Págs. 46 y 47)
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Caja de Albacete
Crece con nosotros

lador de las fiestas.

teion y 
latos
Kan el 
b anunciado 
1 Gobierno
Jo Popular, Izquierda 
is centrales sindicales 
as se han mostrado 

a las medidas de 
onómico propuestas 
¿ González a raíz de 
1 Golfo Pérsico.

(Pág. 37)

LISTA DE LA 
LOTERIA NACIONAL

(Pág. 11)
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_ ,^oion definitiva orno con^
del falle ^^^ momentanea- 

.c resuelve la situación 
. creada por la demanda 

sta por la central socialista, en 
relación con los preavisos de 
CC.OO., el secretario general de 
esta última central, Antonio 
Gutiérrez, ha dicho, que de todo 
este proceso los únicos que han 
ganado son los trabajadores. Que 
es una forma de echar una cortina 
de humo para que, precisamente 
el trabajador, no vea más allá de 
donde le conviene ver para seguir 
creyendo en esas organizaciones 
que, efectivamente, y eso no ofrece 
ninguna duda, fueron creadas'para 
defender profesional y salarialmen
te, a la clase más débil de un sis
tema que necesitaba ser reajustado

mediante los procedimientos jurí
dicos más aconsejables, muchas 
veces nacidos bajo el tono impe
rativo de la protesta y la reivin
dicación a cualquier nivel.

A estas alturas la venda que 
UGT tenía puesta en sus ojos pare
ce que se le ha caído. Por eso 
contempla la realidad protagoni
zada por el sindicato comunista, 
entendiendo que la batalla de las 
elecciones sindicales CC.OO. la 
pretenden ganar por sorpresa, y 
utilizando la parte más sofisticada 
del tipo de triquiñuelas que cabe 
emplear en una lucha sin cuartel 
de guante blanco, y donde las for
mas jurídicas no conviene perder
ías de vista por lo que pueda pasar. 
Lo que no impide que desde los 
púlpitos que utilizan los voceros

de la ocasión, a los derrotados se 
les siga insistiendo para que no , 
rompan la unidad de acción, ya , 
que de esa forma pretenden apa
rentar ante la absorta clientela, un 
interés por esa unidad de acción 
que claramente no tienen, y con [ 
el que han jugado para entretener 
la atención de sus rivales. Que lo 
son por mucho que se empeñen 
en decir lo contrario para no 
decepcionar a los incautos que aún 
creen que eso de las manos sucias 
sólo se da al otro lado de la barri
cada. Lo mismo que a su debido 
tiempo advertimos que el herma
namiento de UGT con CC.OO. era 
pura ficción, ahora lo hacemos 
para preavisar de que el horizonte 
sindical amenaza tormenta con 
rayos y truenos.
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Firma invitada

Desafíos vascos
FERNANDO ONEGA
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564 19 09; Barcelona: 
Ramón Domínguez. 
Beethoven, 15. Telf: 
201 12 66; Valencia: 
Santiago Sánchez Bea
to. Embajador Vich, 3. 
Telf; 351 10 65

sto es ya el retorno: el tráfico en 
las “ciudades de invierno” se 
vuelve a complicar, suenan más 

los teléfonos, se reúne el Consejo de 
Ministros, Ardanza convoca las eleccio
nes vascas. Después de un mes en que 
Irak y sus consecuencias ha monopoli
zado las atenciones, es preciso volver a 
mirar hacia dentro. El otoño político será 
movido: no están del todo acallados los 
rumores de cambios en el gobierno; se 
acerca un congreso del Partido Socialista 
fundamental; a José María Aznar le van 
a exigir mayor concreción ideológica; 
habrá elecciones sindicales en un clima 
de luna de miel rota, con la unidad de 
acción congelada por la necesidad de 
luchar por el número uno en el podio... 
La temporada otoño-invierno será movi
da.

La primera cita, después del señala
miento de fecha, estará en el País Vasco. 
Lo primero que hay que decir es que 
estas elecciones se perfilan con notas 
mucho menos dramáticas que en edi
ciones anteriores. Como ya hemos apun-

tado en alguna crónica anterior, la única 
duda es saber qué coalición de gobierno 
se formará, en el caso de que el PNV 
no obtenga la mayoría absoluta. Pero 
existe la seguridad de que cualquier fór
mula tendrá que pasar por la cantanda 
hegemonía del partido que preside 
Xabier Arzallus. Eso dicen las encuestas 
y la experiencia de que ya no caben gran
des corrimientos de tierras electorales. 
El voto en España está ya muy con
solidado.

Hay, sin embargo, dos grandes expec
tativas de alcance estatal que el País Vas
co ha de aclarar. La primera afecta al 
Partido Socialista. Algún sondeo indica 
que puede sufrir un notable retroceso. 
Si así ocurriera, se habrían desbaratado 
las alegrías nacidas en Andalucía. Se 
habría confirmado que el voto de sus 

. ocho provincias no es significativo para 
obtener conclusiones de alcance nacional. 
Dicho más en castellano: se habría con
firmado que el hegemónico POSE está 
enfilando el camino del descenso.

Esa perspectiva no sería nunca una

buena noticia para el conjunto de España' 
Algunos personajes, como Leopoldo Cal' í 
vo Sotelo, entiende que “el sillar nacií^y 
nalista es el único que falta por encajó j - 
en la Monarquía”. El PSOE está siendo’'' 
en la práctica, la única presencia polillo 
del Estado en el País Vasco. Un retroceso 
notable reduciría esa capacidad de “*0' 
legración nacional” de que los socialistas 
presumen con justicia.

La segunda íncógnica está en el Partido 
Popular. Es tan baja su presencia en 
Parlamento Vasco, que no resulta nado 
difícil un crecimiento electoral. Pero no 
vale “cualquier crecimiento”. El PP.f^ 
un partido que aspira a la gobernación 
de España. Y es obvio que será m^y 
difícil esa gobernación -en el plazo q^e 
tenga marcado el destino- si no cuenta 
con una base social mínima en una comu
nidad tan compleja y significativa como 
la vasca. Estas elecciones, por tanto, 00 
sólo confirmarán 0 desmentirán la lín£2 
creciente de Aznar, sino las posibilidades 
de su partido para llegar a gobernar e 
Estado.
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Dar un futuro 
a los niños

LUIS PARREÑO

Hoy, en estos momentos

L
o de las 50.000 hectáreas 
de nuevos regadíos nos 
tiene a todos un poco 

desquiciados. Es lógico. Desde 
el principio sabíamos que poner 
esa “pica en Flandes” no iba 
a ser fácil. De ahí que ahora, 
las ideas al respecto no están 
demasiado claras. Sobre todo 

. cuando esas ideas salen del hor
no donde se cuecen porque 
quienes las cuecen prefieren 
hacerlo a su gusto; o mejor 
dicho, a su interés. Un interés 
que nada tiene que ver -la 
mayoría de los casos- con el 
interés general. Que es el que 
debía primar cuando el “nego
cio” que se lleva entre manos 
es público. Lo que no impide 
que el lenguaje que emplean 
los que están en el poder, sea 
completamente diferente al de 
la oposición, aunque unos y 
otros estén refiriéndose a lo 
mismo.

En realidad, las cosas que 
afectan al contenido del Real 
Decreto 950/1989, por el que 
se dispone que 50.000 hectáreas 
de secano se transformen en 
regadío, están, más o menos, 
así: Cuando ahora hace poco 
más de un año se publicó ese 
Decreto, los valencianos caye
ron en la cuenta de que, para 
sus intereses generales, su 
desarrollo y puesta en ejecución 
los perjudicaba. Por eso lo 
recurrieron dándole todo el 
énfasis posible para que nadie 
se llamara a engaño de que esa 
posibilidad de perder “sus” 
aguas la pasarían por alto. Ante 
esa forma de proceder, la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, por medio de la Con
sejería de Agricultura, y tam
bién por estimar que el recurso 
perjudicaba a la región, optó 
por personarse en contra del 
mismo. Y como quiera que los 
valencianos hicieron un gran 
despliegue de su enfado, aquí, 
en Castilla-La Mancha se quiso 
obrar lo mismo. En ese momen
to es cuando diferentes orga
nizaciones de carácter privado, 
y también público, así como 
otras tantas corporaciones, 
deciden ser coadyuvantes con 
la Junta, al entender que la 
defensa que ésta haga de los 
intereses castellano-manchegos

EDUARDO CANTOS

Si López Carrasco 
pusiera en duda la “ho
nestidad e integridad 
moral” de Miguel 
Ramírez, le diría que se 
equivoca. Lo mismo 
que se equivoca el dipu
tado nacional del PP 
cuando se expresa en • 
ese sentido respecto del 
consejero de Agricultu
ra. Otra cosa es que lo 
acuse de emplear las 
clásicas triquiñuelas de 
los políticos 

la asumen en toda su extensión 
y contenido. Para eso, cada una 
de las partes coadyuvantes, le 
remiten al consejero López 
Carrasco el oportuno poder 
notarial. Al menos eso es lo 
que entendieron que estaban 
haciendo los organismos que de 
alguna forma intentaban cola
borar para que el problema 
planteado por los levantinos, 
tuviera una resistencia pasiva 
generalizada que sirviera para 
contrarrestar el ímpetu puesto 
de manifiesto por la Genera
litat, que como bien dice el par
lamentario popular. Miguel 
Ramírez, está gobernada con el 
mismo signo político que nues
tra región. Lo que pasa, es que 
el empleo del término coadyu
vante, cuando la Junta se refiere 
al procedimiento contencioso 
administrativo que se 
la Sala Séptima del 
Supremo, en contra 
recursos presentados 
Generalitat, y demás 

sigue en 
Tribunal 

de los 
por la 

comuni-
dades de regantes, confunde.

Tampoco es eso

Si López Carrasco pusiera en 
duda la “honestidad e integri
dad moral” de Miguel Ramírez, 
le diría que se equivoca. Lo mis
mo que se equivoca el diputado 
nacional del PP cuando se 
expresa en ese sentido respecto 

del consejero de Agricultura. 
Otra cosa es que lo acuse de 
emplear las clásicas triquiñuelas 
de los políticos cuando desean 
que la gente vea lo blanco, 
negro, o al revés. ¿Que el pro
cedimiento para que el tan 
cacareado Decreto se haga 
efectivo, es largo? Nadie lo 
duda. Es más, la mayor parte 
de las personas, organismos, 
corporaciones e instituciones 
que en su desarrollo están inter
viniendo, así lo creen, y así lo 
ha puesto de manifiesto. Tam
poco duda nadie que esta cues
tión será, en su momento, como 
incluso ya ha sido, motivo para 
que el PSOE pretenda sacarle 
el lógico rendimiento propagan
dístico. Que es como se trabaja 
en la democracia, y por lo que 
luchan, desde posiciones com
pletamente diferentes, los par
tidos que ejercen el poder y 
los que hacen de oposición. De 
esta especie de enfrentamiento 
la opinión pública debe sacar 
sus conclusiones. Y las que se 
“manejan” en el proceso que 
pretende hacer realidad que 
esas 50.000 hectáreas de secano 
se conviertan en regadío, dentro 
de las provincias de Albacete 
y Cuenca, no son demasiado 
favorables a la gestión socia
lista, que tiene una triple tra
yectoria. la seguida por el 
Gobierno de la nación; la uti
lizada por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
y en la que se ha metido la 
Comunidad Valenciana para, 
sinceramente, hacemos la puñe
ta a base de golpe de recurso, 
y diciendo cosas que solamente 
se las creen ellos, que para eso 
son sus inventores. Como antes 
indicamos, esas tres trayectorias 
están impulsadas por la misma 
fuerza, la socialista. Que al final 
no le va a quedar otro remedio 
que definirse, pues si esto se 
deja para que los tribunales de 
Justicia decidan, estamos apa
ñados. Pasarían años y años. 
Lujo que los castellano-man
chegos no nos podemos permi
tir, porque para nosotros el 
tiempo es oro, y una “herra
mienta” de trabajo más, para 
hacerle frente al porvenir que 
nos espera.

En los dos últimos días 
de este mes de septiembre, 
se va a celebrar en Nueva 
York, en la sede de las 
Naciones Unidas, la Cumbre 
Mundial en favor de la 
Infancia, con asistencia de 
los presidentes y primeros 
ministros de todo el mundo, 
con el único objetivo de dar 
a los niños un mejor futuro.

Las cifras estadísticas son 
aterradoras. Se ha dicho que 
en países en vías de desarro
llo — mejor-sería llamarles 
subdesarrollados— mueren 
idiariamente! 40.000 niños, a 
causa del hambre y de las 
malas condiciones sanitarias.

El grave problema que 
forzosamente tiene que afec
tar a la conciencia mundial 
va a ser estudiado con la 
finalidad de jnovilizar a los 
Gobiernos y a todos los nive
les de la sociedad en favor 
de la infancia, creando un 
fondo de recursos para pro
teger a las nuevas genera
ciones y evitar que se cum
plan las tristes previsiones de 
la muerte de cincuenta 
millones de niños, en 
decenio de 1990.

UNICEF contribuye 
esta Cumbre con toda 
experiencia y labor 

el

a 
su 
de

muchos años, aportando 
cifras estimativas para la 
solución del problema, que 
podrían representar 2.500 
millones de dólares, anuales, 
cantidad importante, sin 
duda, pero que tiene cierta 
relatividad cuando se sabe 
que las empresas americanas 
gastan el mismo dinero en 
la publicidad de cigarrillos; 
el pueblo ruso gasta men- 
sualmenle esa misma canti
dad en vodka y, diariamente, 
el mundo lo emplea en 
armamento y gastos milita
res.

¿Entra dentro de lo posi
ble la solución de este pro
blema, cuando se considera
ra un orden de prioridades?

La conciencia de los hom-
bres, de los pueblos, se va

ria de las 
poderosas.

naciones más

Los niños, tema para hablar en todos los idiomas del mundo.

4

Se ha dicho una 
frase feliz: “Dirigir 
el esfuerzo para un 
desarrollo con ros
tro humano” 

a poner a prueba cuando 
vamos a culminar el siglo 
XX, y el progreso debe ser 
determinante de una autén
tica solidaridad mundial, 
apostando por las generacio
nes venideras que tienen que 
continuar el desarrollo y dis
frutar del bienestar que con
llevan los adelantos técnicos, 
los esfuerzos de investiga
ción y las conquistas sociales. 
Si no se resuelve este plan
teamiento mucho nos teme
mos que la Cumbre sea uno 
más de los vacíos y proto
colarios actos que se vienen 
celebrando en apoyo de una 
infancia totalmente desvali
da, por la que lucha con la 
más alta intencionalidad la 
UNICEF.

Se ha dicho en -«na frase 
feliz que se trata de “dirigir 
nuestro esfuerzo para un 
desarrollo con rostro huma
no”. Y que es que, verda
deramente, todo cuanto se 
haga por el progreso, nunca 
se lograrán los auténticos 
fines, si no se piensa en esos 
millones de niños que mori
rán antes de cumplir los cin
co años, a causa de la tos- 
ferina, sarampión, tétanos, 
malaria, diarrea, neumonía... .

Sin embargo, se tiene fe 
en esta Cumbre, donde se 
va a hablar de los niños en 
el idioma universal del amor, 
hasta el punto de que puede 
ser la justificación de “un 
decenio de esperanza”, con 
la erradicación del hambre, 
las enfermedades y la incul
tura, en la respuesta solida

y
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de préstamo de 340 millones de pesetas 
para construir el centro social del Barrio 
de “El Ensanche”. El alcalde llegó, incluso, 
a pedir un voto al CDS cuando la votación 
estaba ya cerrada.

de Hellín

Faltaron concejales del PP y los del CDS no lograron su objetivo.

F además

4

Ahorrar es conseguir

Ahora, las imposiciones a plazo 
de la Caja de Albacete le adelantan los 

intereses con Super-Regalos

Cristalería de Bohemia-48 piezas 
PLAZOS E IMPORTES DE LAS IMPOSICIONES

CUPON DE LA ONCE 
NUMERO PREMIADO 

AYER 
47.497 *

TRES AÑOS 

100.000

DOS AÑOS 

150.000

UN AÑO 

275.000

El director dd Hospital, Francisco J. Ayape, junto a Angel Charco.

Atenderá a 59.000 habitantes de 14 municipios

01

No se aprobó el préstamo para construir el centro social de “EI Ensanche

Pleno municipal: al CDS le 
‘Salió el tiro por la culata” 
su matrimonio con el PSOE

El alcalde llegó a pedir un voto al COS cuando la votación ya estaba cerrada

Una incongruente posición de los concejales 
centristas frustró la satisfación manifiesta 
del Grupo Socialista de haber conseguido 
sacar adelante en el Pleno de ayer, ante 
la ausencia de tres ediles del PP, el contrato

El PP, IU y los “no adscritos” 
insistieron en que el centro 
social que se va a construir en 
el Barrio de “El Ensanche” 
debe contar con la financiación 
de la Junta de Comunidades, 
y no ser afrontado en solitario 
por las arcas municipales, razón 
por la que se opusieron a apro
bar el préstamo, solicitado pri
mero y ahora concedido por el 
Banco de Crédito Local, de 340 
millones de pesetas, presupues
to con el que el equipo de 
gobierno quiere comenzar estas 
obras.

Sin embargo, el CDS, que 
también se opuso a este prés
tamo, por considerar q^g el 
PSOE no tendría problemas 
para sacar el asunto adelante 
ante la ausencia de tres con
cejales del PP, no se percató 
de que era necesaria la mayoría 
absoluta para aprobar este prés
tamo, razón por la que luego 
no dudó en dar un voto, el de 
su portavoz, al PSOE. Fue una 
concesión del CDS que no sur
tió efectos, porque la votación 
ya estaba cerrada. Así, no se 
ratificó el préstamo solicitado 
y el alcalde anunció la convo
catoria, próximamente, (jg yn 
Pleno extraordinario pa^ apro- 
barlo “con todas las de la |gy”

En este Pleno no prosperó 
la moción de IU, spIieitanejQ al 
alcalde la inscripción de la /Aso
ciación de “El Ensanche"

(^. 6 y 7)

| La Pegatins - -■

La hermosa vaca que ríe
CARLOS ZULOAGA

Ayer fue el centro ^^ ..^j Ensanche”. Mañana, también. 
Serán los mismos proi^aonistas, pero con diferente trama. 
Ayer, el matrimonio conveniencia, el matrimonio del 
absurdo Jinde a cambio tres perras gordas, no se consumó. 
El PSOE quiso, pof^ ^^ pudo. El PSOE, en camisón de 
segundas nupcias esp^f^^^ ^j -guerrero” vencido. No impor
taba. No apuntaron i^¡^^^ ^^^ atinaron en el centro de la 
diana, pero comenzof^^ ¡^^ “entrenos” para el espectáculo 
final. Es la historió ^^^ todos los días. El PSOE compra 
y la oposición, que ^^ ^^ juzgado de guardia, espera. Y 
qué espera. Pues eso^y.^-j.^ figurar, mamar de la prepotencia 
de los otros. El qn^ ^^ '^-^^^ iodo, menos la ética, tiene 
en el mercadillo de ¡^^ ¡j^cdiocres a los Justos y necesarios 
para sus aventuras, ^^ pp gye no acude, que no existe 
y un CDS que deb^^^ marcharse a casa para no menos
preciar lo poco q^¡^ yyeda de limpieza en la política.

Pero es igual. Me^^^^ siga la teta alguien habrá que 
quiera chupar.

El miércoles se pondrá en 
marcha la inauguración 
escalonada del Hospital

1

Comarcal
Las autoridades sanitarias 

anunciaron ayer la puesta en 
funcionamiento del nuevo 
Hospital de Hellín a partir 
del próximo miércoles, 5 de 
septiembre, en una apertura 
escalonada que implicará al 
90% de su cobertura asis
tencial a mediados de 
diciembre. El área de enca
mación adquirirá una pro
gresiva operatividad hasta la 
instalación final de 112 plazas 
de internamiento, que serán 
atendidas por una plantilla 
aproximada de 300 profesio
nales, entre personal auxiliar 
y facultativo. Este complejo 
hospitalario, de avanzada 
tecnología pero supeditado 
al Hospital General de Alba
cete, cubrirá las demandas 
de una población cercana a 
los 59.000 habitantes, distri
buidos en 14 municipios.

(Pág. 5)

ILa Junta invirtió 
400 millones de los 
649 que costó su 
construcción y el 
Insalud sufragó la 
diferencia ma/Tos 
|equipamient9s

El centro dispondrá 
de una asignación 
presupuestaria 
anual de unos 1.300 
millones y paliará 
el déficit provincial 
sobre encamaciones
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Uncoordinador 
de trasplantes, en 
el Hospital 
General
[ - _________ (Pág. 9)

Caja de Albacete
Crece con nosotros

fETAÍbacete^ 
preparado para 
comenzar la liga 

j_____________ (Pág. 30)
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C
asi todos los gobiernos 
del mundo hacen 
periódicamente simu

lacros de una cosa u otra: de 
ataque atómico, de defensa 
antiaérea, de invasión marí
tima o de revuelta estudiantil.

Los bomberos también 
hacen sus simulacros de 
incendios y los marinos de 
naufragios. ¿Y a quién no se 
le han puesto los pelos de 
punta al subir por primera vez 
a un avión y ver a la azafata 
muy sonriente, dando instruc
ciones sobre el uso y abro
chamiento del chaleco sal
vavidas?

Todos estos ensayos están 
basados en la sabia máxima 
de que debe estarse prepa
rado para lo peor. Claro que 
una cosa es el simulacro y 
muy otra el verdadero tortazo, 
pero de cualquier manera 
conviene saber cómo se debe 
actuar en caso de apuro. Por 
ello nos permitimos recomen
dar la realización de pequeños 
simulacros de tragedias 
domésticas.

Muchas familias acostum
bradas a llevar una vida más 
o menos pachorruda, no están 
debidamente preparadas para 
sufrir los mil y un descalabros 
que de repente pueden sacu
dir a la sacrosanta institución 
del hogar hasta los mismísi
mos cimientos. Mientras todo 
va bien, te gente tiene el inge
nuo optimismo de penar que 
las cosas siempre seguirán así. 
Pero súbitamente pueden 
ponerse color de hormiga. Por 
eso proponemos la realización 
cuando menos una vez del 
año, de los siguientes simu
lacros:

Simulacro de cesantía. Con 
objeto de prever el caso de 
que el padre de familia pierda 

i el empleo, con lo que todos 
quedarían sin recursos econó-

S 
Í 
1

I

micos -ya que los hijos o 
están estudiando o hacen la 
vista gorda- durante tres días 
se observarán las normas que 
a continuación se mencionan:

La comida consistirá exclu
sivamente de verduras, legum
bres y una que otra taza de 
café negro, aguado y sin 
endulzar.

Se dejará el coche estacio
nado y se viajará a pie o en 
metro.. Se suprimirá el con
sumo de cerveza y de aguas 
fuertes. No se utilizará el tele
visor ni la lavadora, aunque 
sí radio de transistores, ya que 
en caso de verdadera penuria, 
ésta sería difícilmente vendi
ble y serviría de único con
suelo. La señora se peinará

Simulacros domésticos
MARCO A. ALMAZAN

en casa, y la sirvienta se irá 
de vacaciones al pueblo mien
tras duren las pruebas.

Simulacro de enfermedad 
grave. Uno de los componen
tes de la familia fingirá encon
trarse muy grave de impro
viso. Rápidamente se meterá 
en cama, aquejado de fuertes 
dolores, (el padre de familia 
es ideal para desempeñar este 
papel). Entonces se compro
bará si se dispone en la casa 
de termómetro y equipo para 
inyecciones intramusculares. 
A continuación se llamará 
urgentemente al médico, para 
calcular las horas que tarda 
en llegar. Mientras tanto, tra
tará de localizarse la farmacia 
de guardia. Cuando por fin

K

llegue el doctor, conviene que 
de cualquier manera examine 
al paciente, pues si se le infor
ma que sólo se trata de un 
simulacro, dirá cosas feas y 
no volverá cuando en realidad 
se le necesite. De cualquier 
manera cobraría la consulta.

Simulacro de accidente 
automovilístico. La familia 
estacionará el coche de pre
ferencia en la cuneta de la 
carretera. La señora o una de 
las hijas chillarán como sólo 
ellas saben hacerlo. Se com
probará el estado del botiquín 
portátil. “¿Hay vendas? ¿Al
cohol? ¿Algodón? ¿Sulfas? 
Sencillamente ¿hay botiquín? 
Se harán señas para que se 
detenga algún automovilista

Muchas familias 
acostumbradas a 
llevar una vida más o 
o menos pachorruda, 
no están debidamente 
preparadas para sufrii 
los mil y un 
descalabros que de 
repente pueden 
sacudir a la 
sacrosanta institución 
del hogar hasta los 
mismísimos cimientos 

de los que pasan por la carre; 
tera, pidiéndole después ren-, 
didas disculpas al que así k* 
hiciera. Cuando lleguen loí ’ 
motoristas ¡ya puede inven
tarse alguna avería!

Simulacro de robo noctur
no. A las tres de la madrugada 
el jefe de familia intentan 
introducirse en la casa sic 
hacer el menor ruido, para, 
ver hasta qué punto tienf.^ 
pesado el sueño su mujer. U¿ 
señora lo recibirá a garrotazo;? 
y los malos modos de cos-| 
tumbre. *

En realidad, este últimfj 
simulacro no hace falta, y^?- 
que sus diversos incidentes J i 
pericias se repiten casi todaí\ 
las semanas. 'íi

M
ediante una hábil ali

mentación podemos 
ayudar a nuestro 

cuerpo a defenderse del calor. 
Lo primero que hay que hacer 
es restringir los alimentos pro
ductores de calorías. Estos son 
las grasas. Suprimir, pues, las 
carnes y pescados grasos y 
embutidos. Las grasas vegeta
les en los fritos y para con
dimentar las ensaladas.

También hay que prescindir 
de los alimentos ricos en hidra
tos de carbono. Nada de 
legumbres ni de dulces. Con
sumir poco pan. De fécula en 
todo caso las patatas, y no en 
abundancia.

Para saciar el apetito, ingerir 
alimentos de mucho volumen, 
muy acuosos y de escasas calo
rías. Estas tres condiciones las 
reúnen las hortalizas y las fru
tas. Mejor si son crudas.

Es recomendable una dieta 
vegetariana con un comple
mento de proteínas. Esta dieta 
es desintoxicante, depurativa, 
vitaminizante y, además, pro
porciona sales minerales en 
abundancia, así como agua 
suficiente. Otras cualidades no 
son menos estimables. Por un 
lado, las frutas variadas y ensa
ladas crudas se comen sin sen
tir. Por otro, una dieta vege
tariana sacia el apetifo por su 
volumen, pero al ser pobre en

Comida 
en el verano

DR. OCTAVIO APARICIO

Es recomendable una dieta vegetariana con 
un complemento de proteínas. Esta dieta es 
desintoxicante, depurativa, vitaminizante , y 
proporciona sales minerales

Es conveniente consumir sustancias de gran 
valor biológico, es decir: alimentos ricos en 
proteínas: las carnes pobres en grasa, los 
huevos, la leche, los quesos no grasos

calorías, evita el temido engra
samiento.

Veamos un menú: de entra
da un gazpacho bien frío, luego 
la clásica ensalada. Bien la más 
simple, bien la variante más 
complicada. Recomiendo 
espolvorear las ensaladas con 
ralladuras de zanahoria cruda, 
que aportan en abundancia 
vitamina A y, junto a la pro

porcionada por los huevos, 
protege a los epitelios del cutis, 
de las mucosas y los ojos, que 
tanto estropean la intemperie 
y el sol.

A continuación podemos 
elegir las frutas: las de huesos, 
el melón, el plátano, algún 
cítrico, fresas si las hay, peras 
o manzanas, la jugosa sandía, 
las uvas y los higos, ya avan

zado el verano. Hay quien pre
fiere un estupendo tomate.

Es conveniente consumir 
sustancias de gran valor bio
lógico, es decir: alimentos ricos 
en proteínas: las carnes pobres 
en grasa, los huevos, la leche, 
los quesos no grasos, los pes
cados blancos, los mariscos. 
Por' supuesto, los más nutri
tivos, con aminoácidos esen

ciales en abundancia, son 13- 
carnes, los huevos y la leche

Para combatir la deshidra' 
tación que produce la sudO' 
ración, aconsejo bebida-' 
refrescantes generosas en vita' 
minas y sales minerales: ga^' 
pacho, zumos de cítricos y d‘ 
uva, horchata. Los adultos pue 
den tomar sangría. Los niño^ 
leche; en especial por la noche*
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Mejoras en la atención asistencial

El próximo día 5 de septiembre comenzará la 
apertura gradual del Hospital Comarcal de 
Hellín, con la entrada en funcionamiento de 
los servicios de laboratorio y esterilización cen
trales, admisión y dispositivo informático, pre-

viéndosé que el cronograma de actividades fína- 
lice el 15 de diciembre. Asimismo, el área de 
encamación adquirirá operatividad a partir de 
noviembre, con la instalación de 70 plazas y 
su progresivo aumento hasta alcanzar las U2

camas de capacidad hospitalaria. La construc
ción del edificio supuso una inversión de 649 
millones, de los cuales 400 se financiaron con 
cargo a la Junta y el montante restante procedió 
de la consignación presupuestaria del Insalud.

La Junta invirtió 400 millones de los 649 que costaron las obras y el Insalud sufragó el resto más los 330 millones del equipamiento

El próximo miércoles se iniciará la apertura 
gradual del complejo hospitalario de Hellín
Atenderá a unos 59.000 habitantes, distribuidos en catorce municipios, y su presupuesto anual asciende a 1.300 millones de pesetas

F. GANUZA

Según consta en el informe 
técnico elaborado por el direc
tor provincial del Insalud, 
Gabriel Librán, la población del 
área sanitaria asignada al Hos
pital hellinero asciende a 58.982 
habitantes (2/3 partes), de los 
cuales 25.674 personas residen 
en su lugar de emplazamiento. 
Su zona de influencia está con
figurada por otros 13 munici
pios; Albatana (940 habitantes). 
Cotillas (287), Elche de la 
Sierra (4.024), Férez (983), 
Fuenteálamo (2.538), Letur 
(1.733), Molinicos (1.869), 
Ontur (2.274), Riopar (1.449), 
Socovos (2.339), Tobarra 
(7.685) y Yeste (5.165), englo
bando las unidades poblaciona
les de Agramón, Isso, Minas y 
Villaverde de Guadalimar.

En cuanto a las caracterís
ticas generales de la edificación, 
cabe destacar que el centro hos
pitalario consta de un bloque 
compuesto de tres plantas, más 
la planta baja y el semisótano, 
además de unidades no inte
gradas (central de tratamiento 
de aguas con sus aljibes y el 
almacén de productos inflama
bles), ocupando una superficie 
de 12.370 metros cuadrados.

Por su catalogación, el centro 
se define como un hospital 
general comarcal de carácter 
público y se encarama en el 
nivel III, ya que su función y 
cobertura establece atención 
médico-quirúrgica, obstétri- 
co-ginecológica y de consultas 
externas, con especialidades en 
neuromología, cardiología, apa
rato digestivo, dermatología 
médico-quirúrgica y venereolo
gía, pediatría, rehabilitación, 
cirugía general y del aparato 
digestivo, otorrinolaringología, 
oftalmología, traumatología y 
cirugía ortopédica.

Equipamientos avanzados

Las áreas de apoyo al diag
nóstico son: laboratorio central, 
con sus diversas secciones de 
bioquímica, microbiología, 
hematología-banco de sangre y 
anatomía patológica, así como 
radiodiagnóstico. El inmueble 
irá equipado con una dotación 
de tres quirófanos, dos parito
rios, farmacia hospitalaria, 
urgencia general, consultas 
externas, área de esterilización 
y de aislamiento, gimnasio de 
rehabilitación, área de radio- 
diagnóstico y mortuorio.

Cuando funcione a pleno 
rendimiento, el Hospital dis
pondrá de una plantilla inte
grada por 292 personas, des
glosadas en 58 especialistas, 155 
técnicos auxiliares, 75 adscritos 
a administración y departamen
tos no sanitarios y 4 profesio-

Presidida por el gobernador civil, la presentación corrió a cargo del director del Insalud, el delegado de Sanidad y el gerente del centro. JESUS moreno

En el plan quinquenal 1990-1995 se prevé una inversión pública de 
5.500 millones de pesetas en obras de infraestructura^ equipamiento 
técnico, pero queda fuera de los planes del Insalud la construcción 
del solicitado hospital de Villarrobledo.

nales pertenecientes a la estruc
tura directiva, incluyendo al 
director gerente, Francisco 
Javier Ayape Amigot.

En su disertación, el máximo 
responsable del centro esbozó 
los objetivos prioritarios de su 
gestión, presididos por un espí
ritu de servicio a la colectividad 
y enfocando sus prestaciones 
dentro de un sistema integral, 
que se irá completando confor
me se vayan tensionando las 
estructuras funcionales.

Al respecto, anunció el 
desarrollo de un programa de 
interrelación con la red de aten
ción primaria existente en la 
zona geográfica sur-sureste de 
la provincia, dentro de una 
estrategia global denominada 
“taller de flujo continuo”, al 
tiempo que se pone en práctica 
un plan de apertura escalonada 
que se ofertará de forma gra
dual en función de las nece
sidades poblacionales hasta su 
configuración definitiva en 1993.

Cooperación institucional

Por su parte, el delegado pro
vincial de Sanidad, Angel Char
co, recordó que el proyecto 
hecho realidad era imputable a 
los esfuerzos desplegados por 
el anterior alcalde de Hellín y 
actual consejero de Bienestar 
Social, Antonio Pina, quien 
logró materializar en compro
misos explícitos un acuerdo 
interinstitucional en el que par
ticiparon las administraciones 
central, autonómica y local.

No en balde, en junio de 1985 
el ayuntamiento hellinero apro
baba la cesión de terrenos para 
la edificación del complejo hos
pitalario, la Junta de Comuni
dades financiaba con 400 millo
nes los costes de inversión (en 
un futuro no muy lejano este 
centro podría ser transferido al 
ámbito autonómico) y el Insa- 
lud corría con la diferencia has
ta los 649 millones gastados en 
la obra civil. También asumió 

los 330 millones destinados a 
costear los planes de equipa
miento en su integridad y sufra
gará los 1.300 millones de pese
tas que importa la actividad 
asistencial para el presente ejer
cicio económico.

Por último, el gobernador 
civil, Virginio Fuentes, no ocul
tó su satisfacción por la agilidad 
en la puesta en marcha de 
dichas instalaciones que, en 
espacio de un mes, tendrá ope
rativas el 90% de sus capaci
dades. asistenciales. De igual 
forma, se congratuló por la feliz 
conclusión de un nuevo capítulo 
de la planificación sanitaria de 
la provincia, que añade a su 
fructífera evolución la apertura 
de cuatro nuevos centros de 
salud en el último trimestre del 
año, la reforma del Servicio de 
Urgencias y la ampliación del 
Hospital General de Albacete, 
la próxima transferencia del 
CAS y la reapertura de la Anti
gua Residencia.

“No somos un 
punto negro”

A juicio de Librán, 
Albacete era catalogada 
como un punto negro en 
materia sanitaria antes de 
que la Administración 
socialista se hiciera cargo 
de su gestión en 1983, 
pero las reformas acome
tidas desde entonces han 
paliado las deficiencias en 
cuanto a falta de infraes
tructura prim^pa y exce
siva centralización de la 
atención especializada. A 
finales de año, el 84% de 
la población estará ads
crita a equipos sanitarios, 
desaparecerá el déficit de 
encamación (tres plazas 
por mil habitantes), se ha 
aprobado el proyecto de 
contrucción de una resi
dencia de ancianos para 
el Inserso y se llevará a 
cabo un programa de 
inversiones hasta 1995 
que prevé un gasto públi
co de 5.500 millones de 
pesetas, aunque en este 
quinquenio no está pre
vista la edificación de un 
hospital en Villarrobledo.
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IU fue el primer grupo en recriminar la actitud del alcalde al solicitar el voto del CDS. El PSOE confía en los votos del CDS para el Pleno extraordinario que convocará próximamente.

Centristas y socialistas no se percartaron de que es necesaria la mayoría absoluta para dar luz verde a este asunto

La oposición ganó la baza al PSOE: Sin 
aprobar el préstamo para “El Ensanche”

Los 340 millones están destinados a la construcción de un centro en este Barrio, que no cuenta con fínanciación de la Junta

Una incongruente posición de los concejales centristas 
frustró la satisfacción manifíesta del Grupo Socialista de 
haber conseguido sacar adelante, ante la ausencia de dos 
ediles del PP, el contrato de préstamo de 340 millones 
de pesetas para construir el centro social de “El Ensanche”.

Eva CAÑAS

Con el anuncio de la ausencia 
justificada de tres concejales del 
PP, todo hacía prever que el 
PSOE, con la mayoría que le 
daba la composición plenaria, 
aprobaría en solitario, con los 
votos en contra de todos los 
grupos de la oposición, el tan 
discutido préstamo de 340 
millones de pesetas para cons
truir el centro social del Barrio 
de “El Ensanche”, toda que vez 
que el Banco de Crédito Local 
ha confirmado su concesión.

Sin embargo, un plantea
miento erróneo y una posición 
incongruente de los tres con
cejales centristas, junto con un 
desconocimiento por parte del 
equipo de gobierno de que este 
punto necesitaba de mayoría 
absoluta para su aprobación, 
hizo que la oposición, aún en 
minoría, ganara la baza al Gru
po Socialista, no ratificando 
este préstamo, en su empeño 
de que el centro social de “El 
Ensanche” cuente con la finan
ciación de la Junta, y no sean 
unas obras afrontadas en soli
tario por el Ayuntamiento.

El voto de Adolfino Palacios

Socialistas y centristas dene
garon la propuesta del PP de 
dejar este asunto sobre la mesa, 
hasta que el Pleno tuviera su 
composición real, y cada uno 
de los portavoces dieron a 
conocer sus posiciones ante la 
ratificación del préstamo. En 
primer lugar, José María López 
Ariza, por IU, se reafirmó en 
su posición contraria, toda vez 
que este Grupo se opuso a la 
solicitud del préstamo, “por 
motivos que son sobradamente 
conocidos, como es el hecho de 
que la Junta no contribuya a 

la realización de estas obras”.
En términos similares, como 

ocurrió en el Pleno anterior, se 
pronunió el PP y los “no ads
critos”. El portavoz popular, 
José Miguel Gonzáles Moraga, 
inistió en seguir, antes de con
firmar el préstamo, las gestiones 
con el Gobierno regional, “por
que este centro no es urgente, 
a no ser que estén ustedes pen
sando en las próximas elec
ciones”.

Fue el portavoz del CDS, 
Adolfino Palacios, el que hizo 
una argumentación más extensa 
sobre la posición de^su grupo, 
“para dejar claro que si hubiera 
estado presente en este Pleno 
toda la Corporación, el CDS 
se hubiera abstenido en este 
punto, pero al estar el equipo 
de gobierno, por la ausencia de 
varios concejales, en mayoría, 
votaremos en contra, porque es 
obligado que la Junta, como ha 
ocurrido con otros proyectos de 
este tipo y más con éste que 
es el más ambicioso no sólo 
de Albacete sino de toda Cas
tilla-La Mancha, participe en la 
construcción de este centro”.

Asimismo, Palacios adujo 
que “este asunto se ha plan
teado, desde el principio, como 
un pulso entre la oposición y 
el equipo de gobierno, razón 
por la que si el Grupo Socialista 
no saca este asunto adelante, 
se tomaría como una victoria 
de la oposición. Pero, signifi
caría que el Gobierno Bono 
tomara la rebancha, acelarando 
la concesión de esa ayuda eco
nómica, porque con unas elec
ciones tan cerca, el PSOE no 
puede dejar con el «culo al 
aire» a su Grupo municipal y 
al alcalde de Albacete, decla
rándole incapaz de no haber lle
vado a buen término sus ges
tiones ante la Junta”.

Adolfino Palacios no concedió a tiempo su voto a favor del préstamo, jesús moreno

Al conocer que era necesaria la mayoría abso
luta, el alcalde se pemitió solicitar un voto 
al CDS, que le fue concedió por el propio 
portavoz centrista, Adolfino Palacios, aunque 
tal concesión no surtió efectos positivos

Lo que no sabían los con
cejales del CDS, al votar en 
contra del préstamo y en el con
vencimiento de que el PSOE 
se encontraba en mayoría, es 
que este punto necesitaba la 
mayoría absoluta para ser apro
bado.

Por su parte, el portavoz 
socialista, Jesús Alemán, insistió 
en que este centro “no sólo es 
urgente, sino que no puede 
esperar más”.

Terminado el debate, el 
alcalde, conocido el sentido de 
voto de cada Grupo, daba por 
aprobado el préstamo con sólo 

los votos del PSOE, al tiempo 
que el secretario le anunció que 
era necesaria la mayoría abso
luta, composición que el Grupo 
Socialista no tenía al no contar 
con los votos de ningún partido 
de la oposición. Esto hizo que 
el alcalde se permitiera solicitar 
el voto de uno de los concejales 
del CDS, que le fue dado por 
el propio portavoz centrista, 
Adolfino Palacios.

La actitud del alcalde creó 
la indignación en los grupos res
tantes de la oposición, que con
sideraban que la votación ya se 
había cerrado.

El compromiso 
de la Alcaldía

La idignación de la 
oposición y la alusión de 
lU a la falta de seriedad 
por la aptitud del alcalde 
al solicitar una nueva 
votación, hizo que José 
Jerez aceptara los votos 
que en contra del prés
tamo ya habían dado a 
conocer los diferentes 
portavoces.

Finalmente, la Alcaldía 
anunció la convocatoria 
próximamente de un Ple
no extraordinario en el 
que la ratificación de este 
préstamo saliera adelante 
“con todas las de la ley”- 
Asimismo, Jerez asumió 
el compromiso, ante el 
Pleno, de continuar con 
las gestiones con la Junta.
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Los concejales de la coalición consideran que la negativa de ¡a Alcaldía “condena a unos ciudadanos a ¡a marginación municipal” 

No prosperó la moción de lU sobre la 
inscripción de la Asociación “El Ensanche”

Aprobada una modificación de crédito para completar los 73 millones necesarios para las becas de libros

Los concejales de IU se que
daron solos defendiendo el 
requerimiento a la Alcaldía^ 
mediante una moción, para 
inscribir en el Registro 
Municipal a la Asociación 
de Vecinos de **El Ensan
che”. CDS, PP y “no ads
critos” se abstuvieron y el 
PSOE voto en contra.

E. CAÑAS

El portavoz de IU, José 
María López Ariza, insistió en 
la obligatoriedad, cumpliendo 
con el Reglamento de Partici
pación Ciudadana, que la Alcal
día tiene de proceder a inscribir 
a dicha Asociación en el Regis
tro Municipal, toda vez que ya 
está reconocida legalmente por 
el Gobierno Civil.

lU recordó que la moción 
ha venido dada “una vez que 
las numerosas peticiones ante 
la comisión de Acción Social 
e incluso ante este Pleno no 
han surtido efecto, así como las 
que han partido desde la propia 
Asociación y que sólo ha obte
nido la callada por respuesta”.

López Ariza manifestó que 
“mientras no se modifique el 
Reglamento de Participación 
Ciudadana, con la demarcación 
territorial quo-pretende el equi
po de gobierno, es obligatorio 
que se cumpla en todos sus 
aspectos, no sólo en los que 
nos gustan. De lo contrario, en 
este caso se está condenando 
a un grupo de ciudadanos a la 
marginación municipal, lo que 
es un agravio a un colectivo

Í

José María López Ariza se quedó solo defendiendo a la Asociación de “El Ensanche”, jesus moreno

I

legalmente constituido”.

Un enfado del PSOE

Por su parte, el PP se abs
tuvo, argumentando su portavoz 
que “legalmente no podemos 
oponemos a esta inscripción, 
pero moralmente no estamos de 
acuerdo en que en un mismo 
Barrio haya más de una aso
ciación”. En iguales términos se 
expresaron los “no adscritos”.

Mientras, el CDS empezó 
diciendo que se mostraba de 

acuerdo con la moción, aunque 
finalmente se abstuvo. Adolfino 
Palacios reconoció que “desde 
la Alcaldía se discrimina a un 
colectivo, y en el plazo marcado 
por el Reglamento de Partici
pación Ciudadana se debería 
haber inscrito a esta asociación. 
Sólo ha sido un < enfado del 
PSOE que dejó abierta la posi
bilidad, por si algún día le inter- 
saba, de que existan varias orga
nizaciones vecinales, oportuni
dad de la que ahora se ha apro
vechado otro partido”.

Finalmente, el portavoz del 
PSOE argumentó que “la ins
cripción se llevará a cabo cuan
do se clarifiquen dudas sobre 
la distribución territorial, y esto 
no es ningún enfado, sólo una 
forma de racionalizar la repre- 
setación vecinal ante el Ayun
tamiento”.

Por otro lado, en el Pleno 
también se aprobó, con la abs
tención del PP y los “no ads
critos”, y con el voto en contra 
de IU, una modifiación de cré
dito por un total de 32 millones

“La inscripción de 
esta Asociación de 
Vecinos se llevará a 
cabo cuando se 
clarifiquen dudas 
sobre la distribución 
territorial de los 
barrios, y esto no es 
ningún enfado del 
equipo de gobierno, 
sólo una forma de 
racionalizar la 
representación vecinal 
ante los órganos del 
Ayuntamiento” 

de pesetas, que se suman a los 
40 millones ya presupuestados 
para las becas de libros de 
EGB. Estos 32 millones han 
resultado de restar cantidades 
a las partidas destinadas a: ayu
das a pequeñas explotaciones 
alarias (3 millones), subven
ciones para la creación de nue
vas empresas (3), material para 
la Policía (5), mejora del alum
brado (9), obras en el encinar 
de la carretera de Mahora (10) 
y adquisición de plantas para 
parques y jardines (2 millones).
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Para colocarlo en el Parque del Colegio del Santo Angel

El escultor Agustín Lozano ha realizado 
el busto del poeta Ismael Belmonte

También, el de Benjamín Palencia para la Galería de su nombre

Agustín Lozano López 
irrumpe en el ambiente 
artístico de la capital, con 
una indiscutible personali
dad. En el Taller de Artes 
Plásticas inició su trayecto
ria, con una vocación hacia 
la pintura, inclinándose, 
fínalmente, por la escultura.

L.P.

Dos importantes obras de 
escultura sitúan a Agustín Loza
no en un primer plano de la 
actualidad artística de nuestra 
capital. Se trata de los bustos 
en bronce de dos personajes 
ligados a la vida albacetense, 
como son el poeta Ismael Bel
monte y el pintor universal Ben
jamín Palencia.

El primero de los cuales será 
colocado, en fecha próxima, en 
el Parque del Colegio del Santo 
Angel, que lleva el nombre el 
poeta fallecido, y al que un gru
po de amigos, que ha costeado 
el busto, quiere rendir con ello 
un homenaje de admiración y 
recuerdo.

Y el segundó está destinado 
a su ya popular Galería, en la 
calle Mayor, para conmemorar 
su primer aniversario. El acto 
tendrá lugar el próximo día 4,

Guía

El escultor frente a uno de sus últimos trabajos.

■M
il

coincidiendo con la inaugura
ción de la exposición de pintura 
de Carmen del Berro, esposa 
de Philippe Monteagudo.

Agustín Lozano nos ha mani
festado que el dibujo fue su 
pasión infantil y a partir de ahí 

entró en el mundo de la pintura, 
en la actividad del Taller de 
Artes Plásticas. Un cursillo de 
modelado incentivó su sensibi
lidad y de una forma definitiva 
—si bien no ha renunciado a 
la pintura, especialmente el 

retrato— ha escogido el camino 
de la escultura, en cuya faceta 
ha alcanzado unos primeros y 
brillantes éxitos, con numerosos 
encargos y compromisos.

Se trata de un artista con 
una gran personalidad.

Exposición de 
C. del Berro

Como una albacetense,^^ 
residente en Fuentealbi-Ja 
11a, puede considerarse lal|| 
pintora Carmen del^g 
Berro, que el próximo díá^ 
4, presenta una exposi-^^ 
ción de su última obra,||| 
en la Galería Benjamín^ 
Palencia.

La muestra, con la que! 
se inicia la etapa 90-91 enb 
la popular Galería, cons-t.; 
tituye una colección de ^s 
acuarelas, realizadas con 
la dulzura que caracteriza 
la trayectoria artística de 
Carmen del Berro.

Cada una de sus obras 
es un mundo mágico, de 
sueños, ternuras y recon
fortante serenidad espiri-E* c» 
tual, donde todo está 
definido con un croma
tismo pleno de emotivas */®^ 
sugerencias. de

La pintora, que, anee- lío 
dóticamente, hay que me 
señalar que expuso por de 
primera vez en Oxford 
(Inglaterra), vuelve a 
Albacete con la confianza 
de confirmar los elogios 
que ha despertado su 
obra en otras ocasiones.

Se puede catalogar la 
exposición como una gala 
artística —auténtico 
acontecimiento-^ de la 
feria, ya que se abrirá el__  
martes, día 4, y podrá visi
tarse hasta el día 15, de__  
10 a 14 por la mañana, 
y de 6 a 9 por las tardes._

^ I 
^ t>ra 
B pía 

11a-

EXPOSICIONES

* “Las mujeres en el medio rural”, exposición 
de fotografía:

- del día 3 de septiembre, al 15, en el Museo 
Provincial.-

* Exposición de pintura de Lucía García García, 
la muestra consta de 21 óleos, donde destacan los 
paisajes, los desnudos femeninos y la fiesta taurina:

- hasta el día 31, en la Casa de la Cultura de 
Elche de la Sierra.

* Exposición de Alfonso Quijada, se inaugurará 
el día 4 de septiembre, a las 8 de la tarde en 
el Centro Cultural de La Asunción.

* III Bienal “Ciudad de Albacete” de pintura, 
' inauguración el día 2 de septiembre en el Museo 
de Albacete.

* Exposición de Silvia Anel, del 12 al 28 de sep
tiembre en el salón de exposiciones de la Caja Postal, 
en la Plaza del Altozano. El horario es de 18,30 
a 20,30, los días laborales.

CONFERENCIAS

Ciclo de conferencias con proyecciones dentro 
Tiempo de Ciencia”, dedicado a “La 

lerra , organizadas por la Fundación Caja de Pen- 
conferencias tendrán lugar en el Centro 

^ ^^onción. Los temas que se tratarán 
4 “^°" icebergs”, “Formación de 

cavidades subterráneas’, “Sierra Nevada de Cali
fornia El reino de las secuellas gigantes” “Del 

Sinai”. Los conferenciantes serán Joa
quín Pons, Joaquín Montoriol, María Uvács y Joa
quín Balaguer.

XXX\' FESTI\ AL DE ALBACETE

* Programación del XXXV Festival de Albacete. 
Todos los espectáculos empezarán a las 11 de la 
noche:

- días 4 y 5 de septiembre, actuación de la Orques- 
y Coros Nacionales de España, en el Teatro 

Carlos 1II.
El día 4, la orquesta y coros interpretarán “Re- 

quiem”, de Verdi, bajo la dirección de Miguel Angel 
Gómez Martínez. Actuarán los sólitas Ljubov Kazar- 
noyskaya, Alicia Nafe, Keith Lewis y Lika.

El día 5, la orquesta interpretará, también bajo 
la dirección de Miguel Angel Gómez Martínez, la 
sinfonía número 41 en Do mayor K. 551 “Júpiter” 
(W.A. Mozart), en la primera parte; en la segunda, 
sinfonía número 1 de G. Mahler.

FIESTAS

* Programación de fiestas del barrio Parque Sur, 
del 31 de agosto al día 2 de septimebre:

- día 1 de septiembre, a partir de las 8 de la 
mañana, campeonato de truque; a las 11, maratón 
infantil; a las 12, carrera de sacos; por la tarde, 
partido de fútbol ente C.D. Pilar contra Parque 
Sur; por la noche, verbena a las 11, con la orquesta 
“San Petesburgo”.

- día 2 de septiembre, salida al pantano de Alarcón, 
a las 6 de la mañana gara celebrar un concurso 
de pesca. Por la tarde, a las 8, coros y danzas 
con el grupo infantil Parque Sur. A Is 9, entrega 
de trofeos. A las 21,30, actuación del grupo de danzas 
Albasit. A las 10 de la noche, concurso de baile 
y a las 11 traca y cierre de las fiestas.

* Programación de fiestas del barrio de la Feria, 
del 31 de agosto al 2 de septiembre:

- día 1 de septiembre. Fiesta del Niño, a las 
11, carreras de sacos infantil, hasta los 12 años; a 
las 11,30 horas concurso infantil de pintura y fútbol 
sala infantil, entre Club Feria y Agrupación de 
Barrios en el Pabellón Polideportivo de la Feria. 
A las 12, maratón. Por la tarde, a las 5, vuelta 
ciclista; entrega de trofeos a las 9 y verbena a las 
10,30 de la noche.

- día 2 de septiembre, chocolatada para los madru
gadores del bario y fin de fiesta a las 10 de la 
mañana.

* Programación de las Fiestas del Cristo 90 en 
Madrigueras:

- día 1 de septiembre, a las 20,30, fútbol entre 
el Madrigueras U.D. y Quintanar U.D. A las 23,30, 
concierto de rock con “Franky Frank y Ritmo Pro
visional” y “Travesía 7”.
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* Feria de los barrios de Albacete, 1990, orga
nizada por la Federación de Vecinos de Albacete, 
del 9 al 16 de septiembre, en el Recinto Ferial:

- día 9, a las 6,30 de la tarde, acutación de 
las manchegas de Él Pilar y de las sevillanas de 
San Pedro Mortero; de Hermanos Falcó y de Pedro 
Lamata.

- día 10, Día del Vecino, ais 2,30 comida de 
convivencia, a las 11 de la noche, actuaciones de 
Casimiro Ortega, María José Hernández, María José, 
Franky Franky y el Ritmo Provisional y baile ame
nizado por la orquesta San Petesburgo. En este 
gala se hará entrega de los premios a la Prensa-

- días 12,13 y 14, a las 4,30 se celebrarán coloquios 
sobre distintos temas entre los vecinos. A las 6,30 
habrá baile de manchegas y sevillanas de los barrios.

* Programación de la Feria de Almansa, hasts 
el día 2 de septiembre:

- día 1 de septiembre, a las 8 de la mañana, 
en el Pabellón Polideportivo, doce horas de fútbol 
sala. A las 5,30 de la tarde, II Trial Indoor “Castillo 
de Almansa”, organizado por el Moto-Club Almansa. 
A las 7 de la tarde, en la Casa de Cultura, proyección 
de vídeos de escalada, a cargo del grupo excursionista 
“Meca”. A las 8 de la tarde, en el Pabellón Poli' 
deportivo, “Triangular fútbol-sala femenino”. A lí 
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misma hora, en el templete del jardín, actuará Mano
lo Zarco, con su espectáculo de canción española- 
A las 9 de la noche, final de fútbol-sala local. ^. 
las 10,30 de la noche. Festival Internacional de Danzan de 
Folklórica, con la participación de grupos de la '^’’' 
URSS, Filipinas, Polonia, Italia y España.

DeCURSOS'

* Curso de gimnasia de mantenimiento.
- hasta el 7 de septiembre, en Elche de la Sierra-y’ri^ 

&híg
INFORMACION CULTURAL los 

trai
Punto de Información Cultural (P.I.C.) á^ik

Ministerio de Cultura: 1 ser
- en la Biblioteca Pública del Estado, calle Sa’' ^'^l' 

José de Calasanz, 14, quinta planta. Teléfono 23-845^1 
De 9 a 14 y de 16 a 18,30 horas.
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u: Donación de órganos humanos en el hospital
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iri-EI coordinador de transplantes del Hospital General, José Luis Cortés Monedero, jesus moreno En el Hospital General hay 52 pacientes que están a la espera de un transpante renal.

ise,: 
Ibi-B 
í la 
deM 
día 
□si- 
ira, 
nín s

¡stá ■*
na
vas José Luis Cortés Monedero, doctor intensivista 

de la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI) del 
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lue mente coordinador de traspalentes, en el marco

país de promover la donación de órganos de

ior 
ird 

a 
iza 
jos 
su 

les.
la 

ala 
co 
la 
el 

isi- 
de

de la política general del Insalud en todo el

pacientes con diagnóstico de muerte cerebral 
y su inmediato transplante a personas que los 
necesiten urgentemente para seguir viviendo. En 
el Hospital General ya se realizan trasplantes

de córnea , “dado que los albaceteños parecen 
estar más concienciados en favorecer la donación 
de los ojos, pero todavía en esta^ ciudad se es 
muy reacio a donar órganos como el corazón, 
el hígado y los riñones”, señaló el coordinador.

Con el objetivo de concienciar a la población de Albacete para favorecer las donaciones de corazón, hígado y riñones, principalmente

El Insalud establece en el Hospital General 
la fígura del coordinador de trasplantes

Por ley, la donación será gratuita, y la dirección médica correrá con los gastos de traslado del cadáver y su enterramiento
na,
es Felicidad IZAGUIRRE

^ De igual forma, se ha nom- 
brado un coordinador de tras- 

J plantes a nivel de toda Casti
lla-La Mancha y se está creando 

_ _esta figura en otros centros hos
pitalarios de la región, para 

ja- intentar paliar en la medida de 
te. lo posible la problemática de 
al: que “no hay suficientes dona- 
de ciones de órganos para poder 
de abastecer las necesidades de los 
iro pacientes que los necesitan 

urgentemente”, afirmó el doc- 
de tor Cortés.
de “El principal problema con 
sé, que tropezamos para poder, 
le- incentivar los transplantes es la 
5te escasez de donantes y la baja 
sa. concienciación social que hay 
ios sobre este tema no sólo en 
30 Albacete, sino en todo el país 
os en general”, precisó el doctor 
ita Cortés.

Así, en esta ciudad, hace 
la. aproximadamente un mes se 
)ol planteó en el Hospital General 
11o la posibilidad de que los fami- 
(;a liares de una persona con diag- 
511 nóstico de muerte cerebral 
;ta accedieran a la donación de los 
ili- órganos de este paciente, a lo 

13 que no dieron su autorización. 
10- En el hospital de Albacete 
la. sólo se han favorecido las dona- 
y\: ciones de córneas, (alrededor 
z3 de cinco este año), que pos- 
la teriormente han sido trasplan

tadas en ese mismo centro a 
'pacientes que las necesitaban. 
" De lo que 'se trata ahora es 

^“^ ^^^^ operación 
Hse extienda a órganos con 

-3® mayor demanda social: corazón, 
hígado y riñones, algo a lo que 
los albaceteños parecen mos- 

** trarse más reacios.
leí Estos tres órganos si pueden 
^ser donados en el hospital de 

jí esta ciudad, pero su extracción 
¡4.' 

y transplante tendrán que rea
lizarse en otros centros hospi
talarios del país equipados con 
la infraestructura médica que 
requiere todo este proceso.

El candidado a donante

Siguiendo la Ley 30/1979 de 
27 de octubre extracción y tras
plantes de órganos y el Real 
Decreto 426/1980 de 22 de 
febrero, que la desarrolla, pue
den ser donantes aquellas per
sonas que en vida no haya mani
festado un deseo contrario, 
siempre que se cuente con la 
autorización de sus familiares.

Podrán extraerse corazón, 
hígado y riñones a aquel pacien
te al que se le haya diagnos
ticado muerte cerebral (trauma
tismos craneales en la mayoría 
de los casos y en una menor 
proporción, a los que hayan

Muestra de agradecimiento
En el Hospital General 

sólo se han realizado trasplan
tes de córnea, que junto con 
el de páncreas y otros órga
nos, exceptuando el de cora
zón e higado, ofrecen una 
menor complicación, y son 
además menos requeridos 
socialmenle.

El doctor Cortés afirmó 
que en este centro hospita
lario hay actualmente 52 
paciente.s con insuficiencia 
renal crónica, que están a la 
espera de un trasplante renal. 
“Ante’ estos casos el mayor 
problema que encontramos es 
la falta de donaciones, por lo 
que la figura del coordinador

En el Hospital 
General de Albacete 
se han hecho en lo 
que va de año unos 
cinco trasplantes de 
córnea

sufrido accidentes vascurales 
cerebrales), y después de haber 
sido sometido a varias explo
raciones o electroencefalogra
mas, que confirmen este dic
tamen médico.

En este proceso, hay un 
período de tiempo de unas 

de transplantes se crea tam
bién con la intención de cixi- 
cienciar y sensibilizar a la 
población del gran beneficio 
que una persona, nuerta 
cerebralmente, puede propor
cionar a otra que necesite 
para seguir viviendo un nuevo 
hígado o un corazón”, señaló 
Cortés.

Por ley, la donación es 
completamente gratuita, tan
to para los familiares del 
donante, como para el pacien
te al que sea trasplantado un 
órgano. “Se dan casos de per
sonas que se resisten a que 
uno de sus familiares done 
sus órganos, bajo la creencia

horas en el que los órganos de 
este paciente, muerto cerebral
mente, siguen funcionando por 
técnicas artificiales. Es entonces 
cuando se está en condiciones 
de extraerle corazón, hígado y 
riñones.

“Siempre que los familiares 
de esta persona den su apro
bación, podrá realizarse este 
proceso, en el que una vez diag
nosticada la muerte cerebral, el 
hospital tendrá que ponerse en 
contacto por teléfono con la 
coordinadora nacional de tras
plantes, a la que tienen que dar
se las características del donan
te. Esta coordinadora propor
cionará a su vez esta informa
ción a los centros con pacientes 
que precisen un trasplante de 
órganos”, informó el doctor 

' Cortés.
“Uno de estos centros -aña

dió-, daría parte, en este caso. 

de que tendrán que correr 
con todos los gastos de este 
proceso, pero es precisamente 
el Insalud la institución que 
se hace cargo de la cuestión 

■ económica, que se hace 
extensiva además al importe 
monetario del traslado del 
cadáver a la localidad donde 
deseen sus familiares y al del 
entierro, como una deferencia 
o muestra de agradecimiento 
de la dirección médica a los 
familiares por soportar 
pacientemente todas las 
molestias que les haya podido 
acarrear esta operación de 
transplante”, añadió el doctor 
Cortés

al Hospital General, que uno 
de sus pacientes reúne todas las 
condiciones para adquirir uno 
de los órganos del donante. 
Entonces rápidamente tendría 
que desplazarse a este hospital 
el equipo médico de ese centro 
que realizará el trasplante, para 
proceder a la extracción del 
mismo del cuerpo de la persona 
que ha fallecido”.

Accidentes de tráfíco

La gran mayoría de los 
donantes han sufrido graves 
accidentes de tráfico que les ha 
ocasionado la muerte cerebral, 
por lo que, para extraer sus 
órganos, no sólo tendrá que 
contarse con la autorización de 
los familiares de estas personas, 
sino que además habrá que 
resolverse el escollo del proceso 
judicial abierto a raíz del esos 
accidentes.

“Normalmente esos pacien
tes son jóvenes que han tenido 
accidentes de tráfico. En este 
tipo de siniestros, nos encon
tramos con que debemos tam
bién ponemos en contacto con 
la institución judicial, para 
poder llevar a cabo toda la ope
ración que requiere un trans
plante de órganos”, señaló el 
doctor Cortés.

El nombramiento de coordi
nadores de trasplantes en la 
región es el primer paso para 
que en Castilla-La Mancha se 

-> pueda establecer un centro 
dotado con la infraestructura 
necesaria para realizar este pro
ceso, que es la esperanza de 
vida para muchas personas que 
precisan un nuQvo corazón o 
un hígado. La extracción de 
riñones ofrece una menor com
plicación técnica, y su trans
plante es muy frecuente.
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El popular actor considera que el público de Albacete ha entendido perfectamente la obra dramática de Albert Camus,''Calígula''

Para Imanol Arias, “los críticos son como 
unos castrados que hablan de amor”

La actuación de Ana Marzoa, Abel Folk y Carlos Domingo entusiasmó al público que les premió con una calurosa ovación

Para Imanol Arias los ‘^crí
ticos son unos eunucos que 
hablan de amor” por lo que 
hace ya tiempo que dejó de 
considerar las opiniones de 
estos sobre su trabajo como 
actor, debido en parte a la 
mala crítica que, curiosa
mente, recibió en su tierra 
sobre su papel de “El Lute”.

Blanca ACACIO

Sin duda lo que más atrae 
de Imanol es esa firmeza y segu
ridad desbordante del que se 
sabe con capacidad de interpre
tar a personajes difíciles, lo que 
constituye su gran cualidad 
como actor. Desprenderse del 
“cartel de galán y seductor” que 
le han colocado lo constituye 
el hecho de estar donde está 
al cabo de muchos años.

Tras la primera representa
ción en Albacete, Imanol' hizo 
un balance de la misma: “Aun
que las condiciones, tanto cli
matológicas como técnicas, no 
eran las más idóneas parq una 
obra como “Calígula”, me ha 
sorprendido muy gratamente el 
público albaceteño, que ha 
seguido muy atentamente la 
obra y ha captado perfectamen
te los mínimos detalles y toques 
humorísticos. Indudablemente 
el viento y el frío unido a un 
mediocre sonido y algunos 
fallos de iluminación han res
tado mucha posibilidades a la 
representación. Además -conti
núa- resulta muy difícil contac
tar con el público en un recinto 
como este, tan poco acogedor 
para la ocasión, lo que merma 
parte de la comunicación entre 
actor-espectador debido a la

Imanol Arias considera el teatro como el máximo exponente para un actor.

inmensidad de un espacio frío 
y desprovisto de una infraes- 
tuctura medianamente acepta
ble para este tipo de repre
sentaciones.

El público, a pesar de todo, 
ha entendido la Obra y eso es 
lo importante”.

Máximo exponente

Imanol considera el teatro 
como el máximo exponente 
para un actor. “Es la dimensión 
máxima que puede adquirir un 
actor en su trabajo”.

Con un fulminante ascenso 
en su carrera desde su primera 

incursión en el cine y la tele
visión, Imanol retoma a los 
escenarios, verdadero testigo de 
sus inicios como actor, con “Ca
lígula”, tras representar con éxi
to el año pasado una obra de 
Lorca “Comedia sin título”. 
Imanol define de forma global 
su papel en “Calígula” como 
“desmesurado y calentón”. 
Además considera a su ator
mentado personaje “como ese 
ser que en sí mismo encierra 
una visión que supera al per
sonaje para hacer una reflexión 
sobre el hombre y determinados 
aspectos que son eternos, como 
la soledad, el desamor, la liber

tad, la capacidad de autodes
trucción, el poder y lo efímero”. 
Considera un gran reto enfren
tarse a uno de los 10 personajes 
más importantes y difíciles para 
cualquier actor

No cae en la falsa modestia 
de otros ídolos al reconocer el 
éxito de la obra debido, pri
mordialmente a su nombre. 
Pero aunq’ue admite ser la pieza 
clave de la obra, también inten
ta desviar la atención hacia la 
inquietante y sugerente versión 
de Camus.

Para un actor como Arias, 
saborear diariamente los laure
les de la gloria resulta grati

“Aunque las 
condiciones, tanto 
climatológicas corno- 
técnicas, no eran las 
más idóneas para ur? 
obra como 
«Calígula», me ha 
sorprendido muy 
gratamente el públi(3 
albaceteño, que ha 
seguido atentamentí 
la obra y ha captadí; 
perfectamente los 
mínimos detalles y 
toques humorísticos 

ficante, pero el éxito, la po¡ 
laridad y el dinero se acal 
en una profesión como & 
“Los actores no tenemos de . 
chos de imagen. Se los coi 
demos todos al produd 
Hacemos trabajos que perdií j 
y que él puede vender durí" 
toda la vida, mientras p>; 
nosotros cuando se acaban 
ofertas, se acaban los ingrd:' 
Es algo que deben empezajL 
cambiar las instituciones quel^í 
se han comprometido nunca*^ 
este sentido”. También djj 
destacar la magistral actuad 
de Ana Marzoa, Abel FoU í' 
Carlos Domingo. í

____________________
■Í

EMPRESAS 
QUE 

COLABORAN 
CON EL

C
D O I C
O

1 .- LA TRIBUNA
2 .- CAJA DE ALBACETE
3 .- RADIO POPULAR
4 .- RADIO ALBACETE
5 .- BORNI MARKETING
6 .- DEPORTES DIANA
7 .-VIAJES RODUATOUR, S.A.
8 .- DELHOGAR

' (Electrodomésticos)
9 .- JOYERIA TEMPO

10 .- EL NILO BAR
11 .- OPTICA AMERICANA
12 .- RINCON GALLEGO
13 .- JAQUE JUNIOR
14 .- TRANSPORTES TEJSA
15 .- DON CHIVITO
16 .- BRONCES DE LA MANCHA, 

S.A.
17 .- CAFETERIA CHELSY
18 .- RATO’S DINOSAUR 

SPORT, S.A.
19 .- IMPRENTA BIELSA
20 .- CAFE BAR CORONAS
21 .- PIZZERIA LA MAMMA
22 .- AGROCAJA
23 .- D.C. AUDIO
24 .- DAVASA (Distribuidor 

Oficial Bosch)
25 .- PERFUMERIAS AZUL Y 

BLANCO
26 .- PASAJE CENTRAL 

UNIKOS
27,- ARTES GRAFICAS SAN 

MIGUEL
28.- MERGON

29.- DISCOTECA GABINETE 
PUB KOS

30.- OPTICA LOLA MARIN
31.- CABA CENTRO 

DE ESTUDIOS
32.- OPTICAS MARPE, 

S.L.
33.- MUEBLES CESAR 

DIAZ MARQUEZ, S.A.
34.- DE LA ROSA, S.A. 

MUEBLISTAS
35.- GALERIAS PRECIA

DOS
36.- SELVITEL, S.L. 

SERVICIO PHILIPS
37.- “FOR SALE” ROPA
38.- DON TRESILLO
39.- EL OBSTE
40.- CONSTRUCCIONES 

ROTOSA, S.L.
41.- AZULEJOS LA MAN

CHA
42.- RESTAURANTE 

PISCINA
43.- FERRATTI
44.- WORLD, S.A. 

SERIGRAFIA
45.- VESPA MORENO
46.- OPERA STUDIO FOTO

GRAFIA
REPORTAJE F0T0VI- 
DEO E INDUSTRIAL

47.- A’TONO, S.A.
FABRICA DE BOLSOS

48.- RADIO ARCO IRIS

49.- ALBASA PEUGEOT 
TALBOT

49.- LOCAL 34
50.- BOSSANOVA
51.- ANAGRAMA
52.- PIZZERIA

IL FORNO
53.- SEUR, SERVICIO . 

URGENTE DE 
TRANSPORTES

a 
Al 
na 
lid 
de 
en 
tei 
inf 
Ci 
el 
cic

Nota.- Las empresas que colaboran 
con el C.A.B.A. obtendrán dos pases 
y dos reservas de asientos.

M.Ó.D.2022
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Los consumidores y usuarios dispondrán de un servicio especial donde presentar sus reclamaciones sobre la Feria.

f
Se entregarán los premios del III certamen ‘'La sociedad de consumo y los derechos del consumidor”

La UCE de Albacete celebrará la Feria 
con intercambios entre consumidores
Durante los días de feria funcionará un servicio especial de información y recogida de denuncias

La UCE de Albacete ha previsto para esta Feria una 
serie de actos entre los que se cuentan un encuentro 
con los medios de comunicación en el que participará 
su presidente, Javier Agelina, así como intercambios 
sobre la situación del consumo en la región, que contará 
con la asistencia del Director General de Consumo.

LT

Como comienzo de estas 
tres jornadas que la Unión de 
Consumidores de Albacete 
UCE, “El Molino”, para el día 
9 está prevista la celebración 
del “Día del consumo regio
nal, de las asociaciones y la 
Oficina Municipal de Infor
mación al Consumidor, 
OMIC”. Dentro de esta jor
nada, a las 11 tendrá lugar una 
recepción a la que seguirá una 
entrega de premios del III cer
tamen literario “La sociedad 
de Consumo y los derechos 
del consumidor”, acto organi
zado por la UCE de Casti

Varios desconocidos roban en Almansa 
prendas por valor de más de 120.000 pts

LT

El pasado jueves se procedió 
a la detención de J.C.L.L. en 
Alcaraz, y de J.C.F., ambos 
naturales y vecinos de la loca
lidad, como presuntos autores 
de un delito de robo con fuerza 
en un domicilio particular per
teneciente a M.C.I LL.G., según 
informan fuentes del Gobierno 
Civil de Albacete. Al parecer, 
el robo consistió en la sustrac
ción de tres aparatos de radio. 

lla-La Mancha.
Más tarde se dará un inter

cambio de experiencias y se 
pasará a un análisis de la 
situación del consumo en la 
región castellano-manchega 
con disitntas asociaciones, la 
OMIC y director general de 
Consumo. La jornada' del día 
9 finalizará con una comida 
y una visita al Recinto Ferial.

Encuentro con los medios

Para el día 11 la Unión de 
Consumidores tiene progra
mado el ’Día del socio" en 
el que se hará entrega de los 
correpondientes carnets a los 

varias joyas de oro y un número 
de piezas de bisutería, valorado 
todo ello en unas 70.000 pese
tas.

Por otra parte, J.M.M.L., 
vecino de la localidad de Higue
ruela, denunció también el 
pasado jueves que varios auto
res desconocidos le sustrajeron 
del interior de un vehículo de 
su propiedad, que se encontra
ba estacionado frente al restau
rante “La piscina”, varias pren
das de vestir y objetos de carác

nuevos socios y se dará paso 
a la celebración de diversas 
actividades improvisadas que 
serán realizadas voluntaria
mente por iniciativa de los 
socios. Como punto final . a 
estas tres jornadas dedicadas 
al consumidor durante la 
Feria de este año el próximo 
día 14 tendrá lugar un encuen
tro con los medios de comu
nicación en el que, a través 

41e una rueda de prensa, se 
contará con la participación 
de Javier Agelina, presidente 
de la Unión de Consumidores, 
UCE.

Por otra parte, durante 
todos los días de la Feria en 
horario de 11 de la mañana 
a 14 horas y de 17 a 24, por 
la tarde y noche, el público 
podrá disponer de un servicio 
especial que tendrá como 
principal cometido prestar 
información, así como recoger 
y tramitar posteriormente 

ter personal, todo ello por un 
valor de 100.000 pesetas. Otra 
de las denuncias, en esta oca
sión realizada por S.H.R. en el 
puesto de Almansa, declara que 
varios desconocidos le sustra
jeron de un establecimiento de 
su propiedad prendas de vestir 
valoradas en unas 120.461 pese
tas.

En la tarde del pasado jueves 
se produjo un incendio en una 
fábrica de sillas situada en la 
calle Alfonso XIII de la loca

todas aquellas reclamaciones 
y denuncias que el usuario le 
presente en relación con el 
funcionamiento de los distin
tos servicios que ofrece la 
Feria.

Más de 2.500 consultas

Por otra parte, la UCE de 
Albacete atendió durante el 
pasado año un total de 2.500 
consultas y realizó alrededor 
de 407 trámites referentes a 
denuncias y reclamaciones 
efectuadas por los consumido
res en parcelas como la Admi
nistración Pública, bancos, 
financieras de automóviles, 
ventas por correo, cuestiones 
relacionadas con los certifica
dos oficiales de médicos, cuo
tas a pagar a la Cámara de 
la Propiedad Urbana y la con
gelación del sistema de lectura 
por el cobro de la energía 
eléctrica. 

lidad rodense, en el que ari
deron unos 5.000 kilos de leña, 
valorados en unas 70.000 pese
tas. El siniestro, que se inició 
alrededor de las seis de la tarde 
en una pila de tacos de leña, 
quedó extinguido a las 19,30 
horas, para lo cual se precisó 
la intervención de personal del 
Cuerpo de la Guardia Civil, un 
coche-bomba procedente del 
Ayuntamiento de La Roda así 
como varios efectivos de la Poli
cía Municipal.

La operación durará hasta el lunes.

500 agentes 
vigilarán la 
operación 
retorno en la 
región

LT

Cerca de 500 agentes de la 
Guardia Civil de Tráfico con
trolarán las carreteras regiona
les durante la llamada “opera
ción retorno” de vacaciones que 
se incició ayer a las doce horas 
de la noche y que se prolongará 
hasta la misma hora del próxi
mo lunes. Según las distintas 
direcciones provinciales de Trá
fico'hasta el mediodía de ayer 
no se habían registrado reten
ciones importantes en las carre
teras castellano-manchegas, así 
como tampoco se habían dado 
accidentes de gravedad.

Por provincias la que mayor 
número de angentes ha movi
lizado para controlar el tráfico 
corresponde a Toledo, con una 
dotación de cerca de 120, mien
tras que la que menos efectivos 
ha desplazado ha sido la pro- 
vincvia de Ciudad Real con 
unos 60, ya que la carretera más 
transitada, la N-IV Madnd-Cá- 
diz, a su paso por esta provincia 
tiene cuatro carriles salvo en 
el tramo Almuradiel-Santa Ele
na, correspondiente a Jaén.

Por otra parte, la carretera 
más transitada en la mañana 
de ayer fue la N-301 entre 
Madrid y Levante, a su paso 
por Albacete, conlabilizándose 
a las nueve de la mañana un 
total de 1.112 vehículos a la hora. 
Otras vías que aumentaron pro
gresivamente el tráfico a medi
da que fue transcurriendo el día 
fueron la N-II Madrid-Barce- 
lona por Guadalajara, N-V 
Madrid-Extremadura a su paso 
por Toledo, N-II1 Madrid-Va- 
lencia que pa^a por Cuenca y 
la N-IV.

En cuanto a los itinerarios 
alternativos propuestos por la 
Dirección General de Tráfico 
para evitar retenciones en Cas
tilla-La Mancha, pasan por 
Guadalajara desde el kilómetro 
73 de la Nacional-!! por la 
GU-901 hasta el kilómetro 83. 
El otro recorrido está indicado 
especialmente para los vehícu
los que procedentes de la C-101 
se desvíen por la localidad de 
Tortola de Henares por la 
GU-192 en dirección a Guada
lajara capital. En Toledo las 
retenciones se podrán evitar 
con el desvió de Santa Elena 
en dirección hacia Torrijos y 
Olías del Rey.
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^B Casas Ibáñez ^-^-li ^ -
Las verbenas tuvieron una gran aceptación por parte de todos los ibañeses que disfrutaron durante esos días 

La participación de los vecinos fue la nota 
más destacada en las fiesta patronales
Las instajaciones del parque del SEPEI se inaugurarán en el primer semestre del próximo año, según la alcaldesa Ei

La localidad de Casas Ibáñez ha fínalizado sus 
fíestas patronales en honor a San Agustín, que 
se celebraron del 23 al 29 de agosto, y han 
transcurrido en un ambiente festivo donde la 
participación y colaboración de todos los vecinos 
ha sido la nota predominante, según explicó

la alcaldesa de esta localidad, Pilar Nohales. 
También durante este verano, un grupo de jóve
nes llevaron a cabo la “Aventura 90^\ Por otra 
parte, el Ayuntamiento tiene previsto comenzar 
diversos proyectos de obras para ampliar los 
servicios públicos de los ibañeses, como es el

noi 
acondicionamiento y obras de alcantarillado, ma 
como las obras del parque del SEPEI, aloe 

• inauguración está prevista para el próximo í j 
de octubre. Otro de los proyectos es la creaCmex 
de un polideportivo cubierto, en la zona doi “ 
actualmente está ubicada la piscina. que 

la
P. PINTADO

Como en otros tantos pue
blos de la provincia de Alba
cete, Casas Ibáñez también 
celebró sus fiestas patronales en 
honor a San Agustín, que 
comenzaron el pasado día 23 
y han finalizado el pasado miér
coles,, día 29. Durante estos 
días, esta localidad vivió en un 
ambiente festivo donde la par
ticipación y colaboración de 
todos los vecinos fue la nota 
más característica; “Durante 
estos días han llegado a Casas 
Ibáñez gran número de perso
nas que les gusta disfrutar de 
las fiestas de su pueblo.

Se ha vivido un ambiente de' 
gran satisfacción y creemos que 
la gente ha quedado contenta, 
además el tiempo también 
acompañó en esta celebración. 
Otros años la verbena no ha 
tenido demasiada aceptación, 
pero éste ha resultado un éxi
to”, comentó la alcaldesa, Pilar 
Nohales.

Otro de los actos que tam
bién contó con una gran par
ticipación por parte de todos 
estuvo marcado por una carrera 
ciclista, que se celebró por 
segundo año consecutivo, y que 
tuvo diferentes categorías. En 
este matarón ciclista una de las 
participaciones más destacadas, 
según señaló la alcaldesa, estu
vo representada por un vecino 
ibañés, Francisco Soriano Nava
lón, que tiene 81 años de edad. 
“Todos estábamos un poco sor
prendidos de ver como Fran
cisco aguantó muy bien los 14 
kilómetros de esta carrera ciclis
ta, que fue organizada por el 
Club Ciclista de Casas Ibáñez”, 
dijo Pilar Nohales.

festival taurino
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El festival taurino organizado por el Comité local de la Cruz Roja resultó un éxito.

Las verbenas contaron con la participación de los vecino.s ibañeses.

—pro

Francisco Soriano sicidc
convirtió en uno de®¿’" 
los ciclistas más que
destacados del ’^^ ‘

. . 1 Puemaratón organizado ofei 
durante las fiestas, '^^ ~ VISU 
que tiene 81 anos ipcn 
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Un grupo de jóvenehni 
de Casas Ibáñez qJJ, 
llevaron a cabo la bajt 
“Aventura 90”, f’" 
recorriendo la cuem con
del Júcar hasta el rí ^"J
Gabriel tam

con 
del 
Gri
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el

pan 
el t

Los diestros albacetenses tuvieron una brillante actuación el pasado día 24.

disfrutar de nuevas insiab dos

I 
ten 
tan 
El

El festival taurino organizado 
por el Cornil# local de la Cruz 
Roja de esta localidad, que 
resultó un éxito absoluto, en el 
que los diestros Rafael de la 
Viña cortó cuatro orejas y dos 
rabos^ al igual que Dámaso 
González y Manuel Caballero 
corló cuatro orejas y un rabo, 
además de desarrollar una bri
llante actuación. “Quiero agra
decer desde aquí la participa
ción y colaboración desintere
sada de los toreros en este fes
tival taurino, organizado por la 
C ruz Roja local", comentó la 
alcaldesa.

Las exposiciones de pintura 
y fotografía han tenido una ^ran 
acogida por parte de los "iba
ñeses. En la de fotografía se 
encuentra una recopilación de 
imágenes de otras épocas, y 
Pilar Nohales comentó que “a 
la gente -mayor y a los que en 
estos día.s están en Casas Ibá-

ñez, les agrada recordar el pasa
do en el pueblo”. La alcaldesa 
también destacó los diferentes 
conciertos de guitarra y acor
deón, así como la celebración 
del Día del Jubilado.

Actividades del verano

alcaldesa comentaba lo intere
sante que había sido esta excur
sión por la provincia.

Proyectos

Además de las fiestas patro
nales en honor a San Agustín, 
el verano en Casas Ibáñez contó 
con otra serie de actividades, 
en la que los protagonistas fue
ron los más jóvenes. Así, en 
la escuela de verano participa
ron cuarenta jóvenes de Casas 
de Ves y de esta localidad, y 
un grupo de diez de estos jóve
nes, junto con un agente cul
tural, llevaron a cabo la “Aven
tura 90 , en la que hicieron un 
recorrido desde la cuenca del 
río Júcar itinerando hasta el río 
Gabriel, durante diez días. A 
través de las fotografías de este 
grupo de personas también se 
ha hecho una exposición y la

Dentro del capítulo de los 
proyectos y obras del Ayunta
miento ibañés, se realizarán 
alguna,s obras en la localidad 
para mejorar los servicios. Así, 
el Inem subvencionará con 8 
millones de pesetas para el 
alcantarillado y para abrir algu
na calle. “Este proyecto cree
mos que comenzará el próximo 
mes de octubre, y el coste total 
es de 14 millones de pesetas, 
de los cuales 6 millones los 
pone el Ayuntamiento”, explicó 
Pilar Nohales.

Otra de las obras que, según 
la alcaldesa, se inaugurarán en 
el primer semestre del próximo 
año, es el parque del SEPEI, 
“ya que las obra;- van adelan
tadas. También han salido a 
subasta la construcción de la

residencia de ancianos, por lo 
que se está a la espera de que 
comienze su edificación”.

“Las obras de abastecimiento 
de agua están a punto de con
cluirse. Se ha hecho un depósito 
de 1.500.ü(X) litros en el Cerro 
de San Jorge, y junto con el 
sondeo de “Mariminguez” que
da solucionado el problema del 
agua. Este proyecto ha supuesto 
60 millones de pesetas, de los 
cuales el 90% lo ha subven
cionado la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha y 
el 10%, el Ayuntamiento de 
Casas Ibáñez”, dijo la alcaldesa, 
Pilar Nohales.

El Ayuntamiento de esta 
localidad ya ha cedido los sola
res donde se ubicará el Juzgado 
de Instrucción. El edificio se 
construirá en la calle Pósito y 
el arquitecto del Ministerio de 
Justicia visitó la localidad el 
pasado mes de julio, informó 
Pilar Nohales.

nes deportivas, ya que se 
aprobado el proyecto para 
zar -un polideportivo cubk 
que se instalará en la zon« 
la piscina. También, se c* 
truirán 25 viviendas soO 
promocionadas por la inS' 
ción municipal ibañesa, pi’ 
que en el próximo mes de' 
tiembre, el Ayuntamiento if 
tendrá una reunión con , la^ 
de Albacete y lo,s solicita 
de las citadas viviendas de í 
lección oficial. Otro de losí 
yectos que también se rea*

tori 
des 
b) 
ade

fías 
y c 
sen

15.( 
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rán en Casas Ibáñez es la ‘^ “■cQ^ 
trucción de un parvulario' J^^ 
que “ha salido a subasta .;r 
obras para construir un p^' j”Jj^ 
lario de Preescolar, que cof 
con los servicios corresponti x f^^^

lide

ison

tes para dar clase, y que eS ly^j

Los vecinos ibañeses podrán Nohales.

instalado en la carretera L ^^^ 
va a Alcalá del Júcar”, '^ (
explicó la alcaldesa del A' 
tamiento de esta localidad- *
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■ El Grupo Socialista responde a las acusaciones del PP de la localidad

i “Hubo que recurrir a los terrenos del padre 
del alcalde para no perder la piscina”

‘‘Miente el PP al decir que existían varias ofertas”

El alcalde y Grupo Socialista del Ayuntamiento de Férez,
ños ha remitido una carta en la que responde 

1o, manifestaciones efectuadas por el Grupo Popular 
clocalidad a LA TRIBUNA, el pasado día 15.

a las 
de la

o í La nota manifiesta textual-
e^í^mente:
doi “H.- Dice el Grupo Popular 

que “el alcalde se ‘se construye’ 
la piscina municipal en sus 

^propiedades”.
Está claro y de todos es cono- 

) Scido que los terrenos en cuestión 
jgSon propiedad de su padre, a 

los que hubo que recurrir para 
que no se perdiera la posibilidad 
de construir la piscina en nuestro 

j pueblo, ya que no habían más 
aO ofertas de terrenos, pese a que 
j yse anunció por megafonía y se 
’ 'visitaron personalmente a las 

personas que tienen más de 
^j3.000 m^ de terreno idóneo.

La urgencia surgió cuando la 
^Consejería de Educación y Cul

tura, por escrito de fecha 9-a- 
nC bril-1990, requirió al Ayunta

miento para que en el plazo de 
quince días iniciara las obras, 
bajo la advertencia de, al no 
hacerlo así, considerar al Ayun
tamiento desinteresado en la 

5ni construcción de la piscina y, por 
j.' tanto, procedería a darle de baja.

2®.- Se dice que este Ayun
tamiento ignora la Selección del 

^contratista, cuando en el Pleno 
^del día 30-marzo-1990, el mismo* 

Grupo Popular se refirió a él, 
^•esto es, a la sociedad “El Cam- 

panazo, S.A.L.” cuando surgió 
el tema, que había sido tratado 
en un Pleno anterior.

3®.- Se dice que se desconoce 
^ el organismo que otorgará las

subvenciones, cuando el Pleno,
en sesión celebrada el día 18 de 
octubre de 1989, aprobó por una
nimidad, “aceptar la propuesta 
de inversión realizada por la 
Consejería de Educación y Cul
tura de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, consis
tente en: -Piscina: vaso y sistema 
de depuración, con un coste esti
mado en proyecto de 8.281.000 
pesetas. - Vestuarios y cerra
miento de piscina, con un coste 
aproximado en proyecto de 
8.478.000 pesetas”.

Encontrar terrenos

4".- Ante la necesidad de 
encontrar terrenos (porque los 
del Campo de Fútbol fueron 
desestimados por los técnicos 
por su naturaleza arcillosa) el 
Pleno, por unanimidad, acordó 
constituir una comisión para 
estudiar y negociar la compra de 
los terrenos de “El Campillo” 
(por ser los únicos disponibles), 
que fue compuesta por conce
jales de los tres grupos muni
cipales: D. Miguel Moreno Espi
nosa y D. Dionisio Alvarez 
Pérez, por el Grupo Socialista; 
D. José Antonio Martínez Gon
zález, del Grupo Juventudes 
Independientes Fereñas; y D. 
Dionisio Pérez González, del 
Grupo Popular, junto con dos, 
de los tres expertos, designados. 
Y, en ningún momento se facultó

El PSOE alega que no hubo más remedio que construir en los polémicos terrenos.
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al alcalde, como torticeramente 
afirma el Grupo Popular.

Esta comisión acordó comprar 
los terrenos de D. Victoriano 
Lecegui al precio de 350 
ptas./m^, para construir la piscina 
y vestuarios, no para otra fina
lidad.

5®.- Se dice que se presenta 
ante el Ayuntamiento un pliego 
de 500 firmas de vecinos de los 
950 que componen la villa. La 
verdad es que se presentaron al 
Ayuntamiento un total de 254 
firmas de los 987 vecinos que 
constituyen el Padrón de habi
tantes.

6".- El alcalde ni ha dicho, 
ni dice, “verdades a medias” al 
Pleno, pues no ocultó oferta 
alguna. El Grupo Popular sí 
miente ante la opinión pública 
al decir que al momento de cele
brar los Plenos los días 4 y* 29 
de junio de 1990, existían varias 
ofertas. En el pasado Pleno de 
fecha 24 de agosto, convocado 
exclusivamente, a petición del 
Grupo Popular, para el debate 
de la piscina, el Grupo Socialista 
demostró que todo era falso y 
rebatió, una a una, las ofertas 
verbales o escritas que el Grupo 
Popular defendía como idóneas.

En el mismo Pleno se discuti2 
una oferta presentada en el 
Ayuntamiento el día 8 de agosto 
de 1990, que fue retirada por 
el propietario el día 13 de agosto 
de 1990, apareciendo este Sr. de 
nuevo en el Pleno, lo que con
sideramos una actitud poco seria.

7®.- Por último, todo ello, ha 
llevado a la necesidad de acordar 
en el pasado Pleno el ejercicio 
de acciones administrativas y 
judiciales a que en Derecho 
corresponda, para la depuración 
de responsabilidades, a efectos 
de dejar limpio el buen nombre 
de las Instituciones Municipa
les”.

El Ballestero . - -^ ^'~

Concursos de fotografía y
certamen de cuento

El Ayuntamiento de El Balles
tero ha convocado el IV Cer
tamen de Fotografía “Villa de 
El Ballestero” que se ha de regir 
por las siguientes bases:

1".- Podrán participar los naci
dos o residentes en todo el terri
torio nacional en dos modalida
des: a) Infantil: Hasta 16 años; 
b) Adultos: De 17 años en 
adelante.

2".- El terrea será libre.
3".- El tamaño de las fotogra

fías no será inferior a 22x15 cm. 
y cada concursante podrá pre
sentar cuantas quiera.

4".- El premio será único de 
15.000 pesetas y obsequio con-

P^*^^ '°^ adultos.
Las fotografías (en color 

,j ? ^o blanco y negro) serán originales 
sai .J^^^’^^s y no prenliados en otros 
(^yconcursos, se enviarán firmados 

iO-B^®^ '‘^nia o seudónimo, dentro 
taB^^'^*^ indicando la moda- 
. lidad y en el interior irá otro 

Pj^.rJsobre que contenga los datos per- 
Tjsonales, dirección, teléfono y 

i^^," ¡fotocopia del D.N.I. del autor. 
¡^También deberá incluirse el 

negativo de la foto.
J^ 6®.- La fecha de recepción de

fotografías finaliza el 22 de sep
tiembre a las 15 horas.

7°.- La composición del jurado 
se dará a conocer en el acto de 
entrega de los premios.

8" - La entrega de premios se 
efectuará el día 28 de septiembre 
a las 22 horas.

9‘’.- Las fotografías deberán 
enviarse a: IV Certamen de Foto
grafía Villa de El Ballestero. 
Ayuntamiento de El Ballestero 
(Código Postal 02614)

10".- Las fotografías no pre
miadas, junto con sus negativos, 
se devolverán a los participantes 
en un plazo de 10 días a partir 
de la entrega de premios.

Asimismo, el Ayuntamiento de 
El Ballestero también convoca el 
IV Certamen de cuento y poesía 
“Zurumbela” que ha de regir por 
las siguientes bases:

1“.- Podrán participar los escri
tores nacidos o residentes en 
todo el territorio nacional, en.dos 
modalidades: a) Infantil: Hasta 
16 años; b) Adultos: De 17 años 
en adelante.

2“.- El tema será libre para 
todos los trabajos.

3“.- La extensión máxima de

y poesía
los textos, mecanografiados a 
doble espacio por una sola cara, 
será de 6 folios para los cuentos 
y de 75 versos en poesía.

4®.- Los premios serán de 
15.800 pesetas en libros para la 
modalidad infantil y de 25.000 
pesetas y obsequio conmemora
tivo para las modalidades de 
adultos.

5®.- Los trabajos, originales, 
inéditos y no premiados en otros 
concursos, se enviarán por tri
plicado, firmados con lema o seu
dónimo dentro de un sobre, y 
en el interior irá otro sobre que 
contenga los datos personales: 
Dirección, teléfono y fotocopia 
del D.N.I. del autor.

6‘‘.- La fecha de recepción de 
trabajos finaliza el 22 de sep
tiembre a las 15 horas.

7®.- La composición del jurado 
se dará a conocer en el acto de 
entrega de los premios.

8®.- La entrega de premios se 
efectuará el día 28 de septiembre 
a las 22 horas.

9“.- Los trabajos se enviarán 
a: IV Certamen de Cuento,y Poe
sía “Zurumbela”. Ayuntamiento 
de El Ballestero (Código 02614).

Munera
Hoy se desplaza el obispo de la Diócesis

Ministerios sagrados 
a dos diáconos

A.G.M.

Hoy sábado, a las ocho de 
la tarde, se trasladará a Mune
ra el obispo de Diócesis, Vic
torio Oliver Domingo, para 
participar en un acto en el que 
José Serrano Navarro, en la 
actualidad ATS de este pue
blo, recibirá los Ministerios 
Sagrados, como preparación 
para hacerle Diácono Perma
nente de la Iglesia el año 
próximo.

Serrano Navarro será con-

firmado oficialmente en la 
proclamación de la Palabra de 
Dios y para impartir la Euca
ristía.

Una vez recibido el diaco
nado se dedicará a ayudar al 
Obispo de la Iglesia, pudiendo 
bautizar y realizar bodas, aun
que nunca confesar y decir 
Misa.

Este mismo día, el obispo • 
también impartirá los Minis
terios Sagrados a Helmut Bay, 
un alemán afincado en Alcaraz 
y convertido al cristianismo.

Corte de tráfico entre 
Almansa y Montealegre

L.T.

Con motivo de las obras que 
se están realizando en la carre
tera C-3212, de Almansa a 
Hellín, se va a proceder al corte 
de tráfico en el tramo compren
dido entre las localidades de

Almansa y Montealegre del Cas
tillo. Dicho corte, que comen
zará el próximo día 5 de sep
tiembre, tendrá una duración 
aproximada de un mes, habién
dose previsto desvíos alternati
vos, los cuales se encuentran 
debidamente señalizados.
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Exito artístico de la gran pareja musical

Ana Belén y Víctor Manuel

II Trial Indoor

SALON-RESTAURANTE

Cuando se conoció la noti
cia de la actuación de Ana
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EI Teatro Regio se llenó hasta los topes para ver en acción a “Pimpinela

La Feria de Almansa alcanza con el fin de semana
la recta final en cuanto al programa de actividades

Hoy sábado, las fíestas de la fería alman- 
seña alcanzan lo que será su punto final 
a una semana plena de actividades y actua-

■

dones artísticas. De todos
Luis BONETE

El programa de actos va 
a acumular un buen número 
de actividades durante hoy y 
mañana. En esta edición 90 
de Feria se ha demostrado 
que había un gran interés por 
escuchar y ver al dúo argen
tino Pimpinela. Este dúo ha 
sido protagonista por doble 
motivo, por su presencia en 
Almansa y por los dimes y 
diretes de si actuaban un día 
u otro. Al final como estaba 
previsto se quedó ya la cosa 
solucionada y después del 
problema qu« impidió su 

^actuación el pasado martes 
(recordemos que se tuvo que 
suspender la actuación debi
do a que el camión que trans
portaba los equipos de sonido 
y luces del dúo, se averió).

Lo que quedó completa
mente claro es que existían 
muchas ganas de escuchar a 
Pimpinela en Almansa, pues 
el Teatro Regio registró un 
lleno de los que hacen his
toria, aunque hay que pun
tualizar que hasta última hora 
Pimpinela mantuvo en vilo a 
los organizadores del acto, 
porque en el momento de 
comenzar el espectáculo aún 
no habían llegado a Almansa 
Posteriormente se supo que 
venían de Madrid vía Valen
cia en avión y de la capital 
valenciana a Aimansa en 
coche, prácticamente en los 
últimos minutos de la primera 
parte del show que era una 
p>equeña compañía de varie
tés, fue cuando ellos llegaron 
ai Teatro Regio.

Afortunadamente la actua
ción se pudo desarrollar con 
completa normalidad. '

TU NUEVO RESTAURANTE'
MARISCOS, CARNES, PESCADOS Y UN ESMERADO 
SERVICIO BAJO LA NUEVA DIRECCION DE FERMIN

Más de cuatro mil personas aplaudieron a Víctor Manuel y Ana Belén

modos, hasta

el día cuatro dura oficialmente la feria pero 
es evidente que con la llegada de este fin 
de semana se pone punto fínal al programa 
de actos.

Gala para la tercera edad

Por la tarde en la gala que 
realizó la compañía de varie
dades para la tercera edad, 
el público quedó contentísi
mo, pues se trataba de artistas 
que aunque no tienen un 
“nombre” por los avatares del 
mundo del espectáculo, que 
no tienen fama porque les fal
ta la canción clave o porque 
no han actuado en televisión, 
etc, etc, son de una gran cali
dad. Esta actuación constó de 
un pequeño taller de teatro, 
un ilusionista, un cómico, juna 
cantante de música ligera y 
una cantante de canción 
española.

Por la noche y como ya 
se ha citado anteriormente, 
el Teatro Regio registró un 
lleno de los que no se recor
daban hace mucho tiempo, se 
puede decir sin temor a equi
vocarse que estaba “hasta la 
bandera”. Este público cono
cía y tarareaba sus canciones, 
y por supuesto quedaron 
ampliamente satisfechos del 
grupo argentino, con el 
amplio repertorio de cancio
nes de sus discos anteriores 
y particularmente del último 
que tienen en el mercado. Lo 
más destacable de este grupo 
musical quizás sea, que por 
su carácter latino, demostra
ron a todos los seguidores la 
gran humanidad y educación 
que atesoraron estos dos her
manos, cuando el término de 
la actuación estuvieron más 
de una hora recibiendo en sus 
camerinos a todo aquél que 
quiso acercarse para conocer
los personalmente y no duda
ron también en recibir con 
mucha elegancia a los medios

ENRIQUE Y
FRANCISCO 2 

SALON PARA BODAS 
Y BANQUETES

C/ Feria, 53

de comunicación. Joaquín y 
Lucía manifestaron que era 

' un placer enorme el cantar 
en un teatro tan bonito y que 
se habían sorprendido al com- 
templar la cantidad de públi
co asistente. De su actuación 
opinaban: “La gente se ha 
entregado y nos ha dado 
mucho cariño y lo importante 
es que esa entrega nos llegó 
intacta al escenario y ha exis
tido una comunicación per
fecta”. De las reacciones del 
público al escuchar sus can
ciones manifestaron: “Está 
claro que cuando nosotros 
cantamos las canciones, las 
reacciones pueden ser 
muchas pues tocamos muchos 
temas del aspecto diario de 
la vida”. Referente a las letras 
tan peculiares de sus cancio
nes dijeron: “Estas surgen 
viviendo, viajando, viendo lo 
que pasa a la gente y lo que 
nos pasa a nosotros, son his
torias sacadas de la vida de 
todos los días”.

‘‘Castilló de Almansa”
Después del éxito que se 

anotó el Moto-Club 
Almansa, con la organiza- 

* ción de la última etapa del 
Raid Transpaña 90 y que 
resultó todo un éxito como 
ya informamos en días ante
riores, ahora dentro del 
contexto de las actividades 
dep)ortiva.s de la Feria 90, 
el Moto-Club Almansa ha 
organizado para hoy sábado 
a las 6 de la tarde el deno
minado 11 Trial Indoor 
“Castillo de Almansa”. Esta 
especialidad del trial, según 
nos explicaba el presidente 
del Moto-Club, es junto 
con el super-crooss, la más 

Belén y Víctor Manuel en 
nuestra Feria, la mayoría de 
los almanseños nps sentimos 
de enhorabuena. Pensamos 
que con la visita de estos dos 
grandes artistas que son 
admirados o incluso envidia
dos, la feria de Almansa reci
biría un espaldarazo enorme 
en su prestigio.

Efectivamente el gran show 
que montaron Víctor y Ana 
en Almansa, el maravilloso 
espectáculo de luz y sonido 
desplegado y por supuesto su 
gran y constrastada calidad 
interpretativa, satisfizo por 

espectácular dentró del 
mundo de la moto.

La prueba tendrá lugar 
<n el recinto del campo de 
tierra del Polideportivo 
Municipal, hoy a las seis de 
la tarde, con la participa
ción ideal de 10 pilotos 
de contrastada calidad, que 
tendrán que superar un 
entramado de ocho zonas, 
altamente vistosas y espec
taculares, fabricadas con 
coches de desecho, ruedas, 
contenedores, agua, y todo 
lo que la imaginación de 
los organizadores pueda lle
var a cabo.

Esta actividad deportiva
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completo a los más de 400 
asistentes al concierto, lo qo 
no satisfizo a los medios <1 ’ 
comunicación fue su manei 
de tratarlos. Se prohibí 
tajantemente el poder realis 
una pequeña rueda de prení 
a la finalización de su aetw 
ción.

Una personas que cobra 
casi 6.000.000 millones d 
ptas por una hora y medí 
de trabajo, no pueden i 
deben aducir cansancio, par 
poder librarse del “acoso 
las garras de los periodistas 

es la quinta que organiza 
el Moto-Club en lo que va 
de año y cuenta con un pre
supuesto de más de 300.000 
ptas, contando para sufra
gar los gastos, con la cola
boración del Ayuntamiento 
y un buen puñado de 
empresas almanseñas. Los 
precios serán módicos y 
populares: 400 pesetas adul
tos y 200 ptas socios y niños.

Coincidiendo con la fina
lización de esta prueba, el 
Moto-Club Almansa junto 
con los asistentes, brindarán 
por el reciente título de 
Campeón del Mundo de 
Trial conseguido por el 
español Jordi Tarrés.
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Está reflejada la historia taurina de la ciudad desde finales del siglo pasado 

a El Museo Taurino hellinero es la única 
institución de este tipo en toda la región

Una de las parcelas más importantes es la dedicada a los toreros locales

El Museo Taurino hellinero 
es la única institución de 
este tipo que existe en toda 
la región. En el mismo está 
reflejada la historia taurina 
de la ciudad desde finales 
del siglo pasado. La maque
ta de la plaza de toros de 
la ciudad que en él se con- 
serva^ podría estar en Sevi
lla con motivo de la Expo 
92.

Angel ROMERO

En más de una ocasión, 
cuando hemos incluido en las 
páginas dedicadas a Hellín la 
noticia de algún acontecimient- 
no taurino, hemos recurrido a 
los comentarios de Rafel López 
Morales “Cañamón”, por otro 
lado colaborador asiduo de las 
páginas especiales que LA 
TRIBUNA ofrece con motivo 
de la Semana Santa o Feria 
hellinera así como autor de los 
comentarios que bajo el título 
de “Bajo el signo del...” apa
recen puntualmente cada vera
no en las páginas del periódico 
y que este año están dedicados 
al “signo del cero”.

Siempre hemos aludido a 
“Cañamón” como director y 
propietario del Museo Taurino 
hellinero, único en su género 
en toda Castilla-La Mancha. 
Por ello hemos creído que en 
justicia, esta instalación merece 
por méritos propios ocupar hoy 
esta información, como un 
reconocimiento a la labor rea
lizada durante muchos años 
por Rafael López Morales.

Las instalaciones del museo, 
que ocupan una edificación 
anexa, pero independiente de 
la vivienda de Rafeal, ofrecen 
una amplio resumen de lo que 
ha sido la historia taurina de 
la ciudad desde finales del siglo 
pasado. Sus estancias se 
encuentran abarrotadas de car
teles, fotografías, recuerdos y 
un sin fin de retazos de la his
toria hellinera. Con enormes 
dosis de paciencia y una afición 
sin límites, “Cañamón” ha esta
do atesorando los cientos de 
recuerdos que se ofrecen a la 
curiosidad de quien quiera visi
tarlo. Matadores, subalternos, 
apoderados, gentes relaciona
das con el mundo de los toros, 
críticos taurinos, literarios y un 
largo etc, han pasado por estas 
instalaciones alabando la 
extraordinaria labor realizada 
por su propietario.

Orígenes

“El origen del museo esta 
en la maqueta de la pLaza de 
Toros -comienza a explicamos 
Rafael- A mediados de los 
setenta comenzaron los prime
ros trabajos para construir el 
coso hellinero, hasta en sus 
más mínimos detalles. Recuer-

1

La maqueta de la plaza de toros podría estar en la Expo 92.

do que por aquel entonces nos 
juntábamos un grupo de ami
gos inquietos por ahondar en 
las raíces históricas de Hellín; 
a mí se me adjudicó la historia 
taurina y con la construcción 
de la plaza adquirí el^ compro
miso de investigar la historia 
taurina hellinera, lo que pos
teriormente dio de sí la rea
lidad del museo”.

Rafael no ha tenido que 
pagar nada por ninguno de los 
artículos expuestos, ha sido una 
labor constante de bucear en 
las casas viejas, cuyos propie
tarios le autorizaban a buscar 
“en las bodegas y cámaras” 
recuedos taurinos. Así se fue 
gobernando el material y poco 
a poco el museo fue tomando 
forma: “Tras dos años de tra
bajo, en 1977, terminé la plaza 
de toros y se expuso por pri
mera vez en el instituto Lope 
de Vega, acompañándola con 
una exposición de los materia
les recopilados. A partir de ahí 
la gente fue colaborando con
migo lo que hizo aumentar el 
material y los datos hasta 1980. 
Entonces pensé que todo aque
llo ya rescatado era digno de 
ser contemplado porque for
maba parte de la historia helli
nera y así comencé a maque
tarlo en cuadros referentes a 
las ferias de Hellín y demás 
acontecimientos taurinos”.

El museo como tal, arranca 
con la publicación en el Boletín 
Oficial de la Provincia de la 
sociedad promotora de la plaza 
de toros, en 1860; desde esa 
fecha comienza la historia tau
rina hellinera.

El museo

Desde 1862 y hasta el último 
festejo realizado el pasado cin
co de agosto, más de ciento 
cincuenta carteles, entradas y 
programas, dan fe de los acón-

La historia taurina de la ciudad, paso a paso.

tecimientos no sólo taurinos, 
sino de otra especie que se han 
celebrado en la plaza hellinera, 
donde se han realizado veladas 
teatrales, cine de verano, actos 
deportivos y una larga lista de 
espectáculos de toda índole.

A ello se añaden las foto
grafías con los matadores que 
han actuado y junto a ellos 
gran cantidad de hellineros, 
muchos de ellos ya desapare
cidos, que estuvieron presentes 
en la plaza los días de corrida: 
“Ha sido un trabajo muy labo
rioso -indica Rafael-, he teni
do que sacar reseñas de fes
tejos en muchos lugares, no 
sólo de la ciudad”.

El propio director indica que 
concibió el museo desde su ini
cio como una entidad ajena a 
su propio domicilio con el fin 
de que estuviera aún más al 
alcance de quienes lo quisieran 
visitar.

Es el único museo de España 
que además de ofrecer la his
toria taurina de una ciudad, en 
este caso Hellín, permite cono
cer retazos importantes de los 
acontecimientos históricos 
ocurridos en esta población. A 
las instalaciones se accede por 

un patio de los tradicionales 
hellineros, en la primera sala 
se pueden admirar los carteles 
de los primeros festejos hasta 
1939. También en esta sala se 
encuentra el primer archivo de 
la historia de Hellín.

Como motivo ornamental 
más destacado se ofrece una 
chimenea realizada con unos 
husillos de prensa de vino y 
un mazo típico de picar espar
to. En el frontal de la chimenea 
se encuenta la coleción de 
aguafuertes de la Tauromaquia 
de Goya realizada en azulejos.

En la sala central y presidida 
por la maqueta de la plaza-de 
toros se ofrecen los carteles de 
los festejos de la época más 
esplendor de la ciudad: los 
años cuarenta, los de las “fa
mosas corridas de feria”. 
Siguen los cincuenta, con 
recuerdos especiales a los tore
ros albaceteños: Pedrés, Mon
tero y Chicuelo, asiduos a las 
corridas hellineras de aquella 
época y que se completan des
pués, a partir de 1969, con la 
figura de Dámaso González, el 
único torero que ha conseguido 
llenar hasta la bandera la la 
plaza de Hellín.

La maqueta 
de la plaza

Aparte de estas instala
ciones, el museo tiene rin
cones especiales como el 
dedicado a los toreros 
nacidos en Hellín. Tam
bién la comarca, en su ver
tiente serrana está repre
sentada en las instalacio
nes a través de sus típicos 
encierros. Bustos como el 
realizado a Manolete, 
colecciones de vitolas tau
rinas, décimos de lotería, 
todo ello con referencia al 
mundo de los toros, bote
llas de licores, pétalos de 
flores de las coronas mor
tuorias de Manolete y una 
gan variedad de detalles 
hacen que el tiempo trans
curra en su interior casi 
sin darse cuenta.

Presidiendo el museo, 
como antes dijimos: la Pla
za de Toros hellinera, aho
ra completada con las pri
meras maquetas de trofeo 
que el Museo Taurino 
otorga desde el año pasado 
al triunfador de la corrida 
celebrada en las festivida
des de la patrona de 
Hellín.

Dos años llevó a Rafael 
López el construir en esca
yola, pintado con sus colo
res originales, el coso helli
nero, realizado hasta en 
sus más mínimos detalles 
con los corrales, patios y 
dependencias anexas. Tras 
su exposición en el insti
tuto Lope de Vega, al 
comienzo de los ochenta, 
viajó hasta Albacete para 
ser expuesta con motivo de 
la Feria de la capital. A 
partir de ahí, Manolo Váz
quez, responsable de mon
tar una exposición taurina 
en Sevilla con motivo de 
la Expo 92, se interesa por 
mediación de un aficiona
do por la obra y se esta
blecen contactos para que 
pueda viajar en esa fecha 
a Sevilla. También el 
gobierno autónomo ha 
solicitado el concurso de 
“Cañamón” para colaborar 
en el pabellón regional que 
se instalará en Sevilla, por 
lo que, de una forma u 
otra, la réplica de la plaza 
hellinera puede estar pre
sente en la Exposición 
Universal. Rafael se mues
tra satisfecho con lo con
seguido hasta ahora: 
“Nunca he tenido difícil la 
recopilación del material, 
siempre he tenido la cola
boración de los hellineros 
que me han facilitado la 
labor de poder recuperar 
multitud de cosas que qui
zás de otra forma se hubie
sen perdido y ahora esta
rán conservadas para siem
pre a disposición de quien 
las quiera visitar”.
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Espartaco. Julio Robles.
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EI de Espartinas exige un torero por delante, para evitar que el público se quede sin ver su primera actuación

El apoderado de “Espartaco” mantiene las 
condiciones con las que fue contratado

Rafael Moreno: ^^Juan no veta a nadie, pero tampoco incluye a ningún torero. Eso le corresponde a la empresa^^

El apoderado del matador de 
toros Juan Antonio Ruiz *^Es- 
partaco^^ Rafael Moreno, ha 
manifestado que su organi
zación no veta a ningún tore
ro, pero de igual manera tam
poco impondrá a nadie en la 
feria de Albacete, concreta
mente en la corrida de toros 
del día doce de septiembre.

Carlos GUTIERREZ

En la tarde de ayer "Espar
taco “toreaba en la plaza de 
toros de Alcalá de Henares, su 
apoderado Rafael Moreno, 
antiguo periodista especializado 
en información taurina, entabló 
conversación con LA TRIBU
NA a iniciativa de este diario.

El hotel Bedel, de la loca
lidad complutense alojaba al 
diestro sevillano, y desde allí 
el periodista sevillano, ahora 
apoderado, aclaraba la postura 
con respecto a la sustitución de 
Julio Robles. “Juan no veta 
absolutamente a nadie, estamos 
dispuestos a torear con los dos 
compañeros que designe la 
empresa, siempre que se cum
plan la condición impuesta a 
la hora de contratar la fecha 
de Albacete, esto es, tener uno 
o dos compañeros por delante 
en el cartel, nos da lo mismo 
ser los segundos o los terceros, 
pero no vamos a ser los pri
meros en torear.

El motivo es muy sencillo: 
Las plazas se llenan cuando 
torea Juan y el público tarda 
en llegar a las localidades. Si 
Espartaco es el que rompe 

plaza muchos de los que han 
ido a verle se pueden quedar 
sin presenciar su actuación 
completa, además de que pue
den producirse alteraciones de 
orden público p>or las prisas de 
llegar a la ubicación correcta; 
se trata de respetar al público 
y de evitar las desventajas de 
los toreros que lidian el primer 

toro. Esto es algo que siempre 
han exigido las figuras del toreo 
y que ahora Juan Antonio está 
en disposición de contratar con 
las empresas”.

Rafael Moreno también se 
refirió a los tres o cuatro tore
ros, aunque no quiso revelar sus 
nombres, que se habían dirigido 
a él para solicitar la venia de 
la máxima figura del toreo 
actual, para que fueran inclui
dos en los carteles.

“Vuelvo a repetir que no 
entramos en la elaboración de 
los carteles. Esa misión le 
corresponde a la empresa. Los 
empresarios de Albacete ya 
conocen nuestra postura, que, 
insisto, es tener un torero más 
veterano que “Espartaco” sus
tituyendo a Julio Robles.

No es necesario que nos pon- 
ganos en conversación con el 
Ayuntramiento de Albacete ni 
con ningún matador de toros. 
La empresa sabrá cumplir con 
su cometido sin que nosotros 
tengamos que intervenir para 
nada.

El apoderado Rafael Moreno 
afirmó que la conversación 
mantenida con el matador de 
toros Manuel de Paz fue cordial 
y que el torero gitano supo 
entender las exigencias del sevi
llano, viendo como la plaza de 
toros de Tomelloso tenía difi
cultad para acoger a todo el 
público que quería presenciar 
la actuación del de Espartinas.

Al final de las declaraciones 
de Rafael Moreno surgió la 
posibilidad de llevar a cabo una 
excepción con respecto a la 
situación creada en Albacete.

Moreno dijo que en principio 
no apreciaban ninguna circuns
tancia para plantear esa situa
ción, pero que si de hecho se 
producía sería la empresa la que 
tuviera que ponerse en contacto 
con él para estudiar las distintas 
posibilidades.

El apoderado del diestro 
sevillano no quiso revelar los
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nombres de los toreros que se 
habían puesto en contacto con 
él, pero señaló que los había 
más veteranos y más inexpertos 
que su poderdante.

Esta postura del mentor de 
“Esapartaco”, que en todo 
momento facilitó la información 
requerida, coincide sustancial
mente conla postura del Ayun
tamiento de Albacete, manifes
tada ayer por el concejal Juan 

Pont, en el sentido de exigir 
el cumplimiento del contrato de 
arrendamiento. Rafael Moreno 
quiere ceñirse a lo pactado, al 
igual que el órgano municipal 
y trasladan la decisión sobre el 
sustituto de Julio Robles al 
empresario Javier Martínez 
Uranga.

José María Manzanares y 
Ortega Cano vuelven a tener 
las máximas posibilidades de

T
SI e:

suplir al salmantino. Cualquiera 
de ellos sería bien visto por lo* 
aficionados de Albacete. L^ 
opción de Emilio Muñoz, posi' 
blemente la ideal, aparece cada 
día más lejana, después de n® 
alcanzar un acuerdo con lo® 
empresarios vascos de cara a 
su contratación en las ferias de 
Salamanca y Valladolid, dos de 
las otras plazas regentadas p<’^ 
los hermanos Martínez Uranga-
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Consejo de Ministros

La crisis del Golfo Pérsico ha motivado una 
revisión del cuadro macroeconómico previsto por 
el Gobierno antes del mes de agosto y ha impues
to un “cambio de escenario” en los Presupuestos 
Generales del Estado (PGE) para el próximo

año, que serán “rigurosos y extremos”, según 
aseguró la ministra portavoz del Gobierno, Rosa 
Conde, que indicó que con esta decisión se pre
tende aadecuar la economía española a la nueva 
situación “para que no sufra y se mantenga

el crecimiento sostenido del empleo, y si la situa
ción permite ser más alegre, serlo en la última 
parte del año”. En cuanto al presente año el 
Gobierno prevé que la crisis del Golfo repercuta 
en torno a un punto en el incremento del IPC.

La crisis del Golfo Pérsico hace que los Presupuestos Generales del Estado para 1991 sean Figurosos y extremos

El Gobierno espera ama repercusión de la 
crisis en el IPC en torno al 1 por ciento

El Consejo dedicó toda la reunión al estudio y debate sobre aspectos políticos, económicos e industriales del conflicto del Golfo

MADRID. (Lid).- El Con
sejo de Ministros de ayer dedicó 
toda la reunión al estudio y 
debate sobre los aspectos polí
ticos, económicos e industriales 
de la crisis del Golfo, con infor
mes del presidente del Gobier
no y de los ministros de Asuntos 
Exteriores, Defensa, Industria y 
Economía.

Los Presupuestos Generales 
del Estado para el próximo año 
estarán “inspirados en medidas 
de precaución rigurosa que per
mita un crecimiento aceptable 
con la situación actual”, mani
festó Rosa Conde, que explicó 
que en su redacción el Gobier
no intentará “buscar el equi
librio de prioridades” y que han 
comenzado el estudio de medi
das de tipo monetario y fiscal 
que permitan “que nuestra eco
nomía no sufra en exceso”.

La^ ministro Portavoz añadió 
que es conveniente situar los 
escenarios en los peores supues
tos y no ser excesivamente opti
mistas y por eso serán unos pre
supuestos muy apegados a la 
nueva situación”. Rosa Conde 
añadió que si se produce una 
evolución favorable de la crisis 
del Golfo Pérsico que permita 

«ibrir la mano”, los cambios en 
los proyectos económicos del 
Gobieno se producirán en la 
segunda mitad del año. “En
caramos el año con un cierto 
rigor teniendo en cuenta las 
prioridades del Gobierno”, dijo 
Rosa Conde.

En la revisión del cuadro 
niacroeconómico el gobierno ha 
estudiado “distintos escenarios 
a partir del precio del barril 
de petróleo”. En principio el 
Gobierno ha comenzado sus 
elaboraciones con un precio del 
barril situado en los 25 dólares 
para lo que resta de año y de 
23 dolares en 1991, pero no ofre
ció detalles sobre las grandes 
cifras de los presupuestos.

Rosa Conde indicó que las 
medidas de ajuste que aplicará 
®^ gobierno en los próximos 
f ^E no son una excusa para 
justificar el fracaso de las medi
das monetarias aplicada en este

P^.*^^ enfriar la economía 
Un miembro del gabinete ha 

hecho esa misma observación”, 
dijo la Portjjvoz del Gobierno, 
que consideró que las medidas 
adoptadas “han sido satisfacto- 
•"•as y que su ajuste estaba pre- 
visto en los estudios prelimina
res de los presupuestos reali
zados en julio.

Gasolina

En cuanto a las repercu
siones de la crisis del Golfo Pér- 
^co en el presente año, Rosa 
Conde, indicó que “aunque es 
difícil hacer previsiones sobre 
lo que pueda suceder” el

Rosa Conde, en la habjtual rueda de prensa, al término del Consejo de Ministros celebrado ayer.

y **

Los Presupuestos Generales del Estado para el próximo año estarán 
“inspirados en medidas de precaución rigurosa que permita un cre
cimiento aceptable con la situación actual”, ^ manifestó la ministra 
Portavoz, Rosa Conde

gobienro no descarta que la 
actual situación “pueda tener 
una incidencia de un punto en 
el IPC con el escenario que hay 
en este momento y los precios 
del crudo”.

En el plano energético, “las 
consecuencias para España no 
son graves”, dijo Rosa Conde, 
aunque añadió que es necesario 
ir repercutiendo en el precio 
de la gasolina el problema del 
Golfo “porque además de ser 
necesario manda un mensaje a 
los ciudadanos, sobre lo que 
supone el incremento del precio 
del crudo para nuestra econo
mía, pero nuestros stocks per
miten el abastecimiento sin nin
gún tipo de problemas”. En el 
informe presentado por el 
ministro de Industria Claudio 
Aranza^li al Consejo de Minis
tros se analizan distintas rñedi- 
das “que van desde las de per
suasión moral de los ciudadanos 
a otras de imposición forzosa, 
como la disminución de la velo

cidad o del tiempo de las cale- 
faciones”, dijo Rosa Conde.

Respecto a la posibilidad de 
que los PGE previstos puedan 
tener una incidencia en la 
segunda fase de la concertación 
y en la política de rentas, la 
ministro Portavoz indicó que 
cualqueir cambio “se haría en 
contacto con los representantes 
sindicales. La alegría con la que 
se abordó la primera fase de 
la concertación, quizás ahora no 
sea posible”, y añadió que el 
Gobierno se esforzará por man
tener el diálogo con las cen
trales sindicales. Rosa Conde 
rechazó que el denominado 
“pacto por la competitividad” 
fuera a convertirse en un “pacto 
para el ajuste”, pero reiteró la 
necesidad de “no correr ries
gos” que puedan suponer una 
quiebra para la economía espa
ñola.

Crisis de Gobierno

Respecto a los rumores de 
crisis de gobierno que surgieron 
antes de las vacacions de vera
no, Rosa Conde indicó que las 
repercusiones del conflicto del 
Golfo “no solo no cambian las 
situación actual sino que la 
refuerza, es decir que aquellas 
ideas que para nosotros son 
importantes en esta legislatura 
como el diálogo con las fuerzas 
políticas y sociales, ahora con 
estos hechos se refuerzan toda
vía más, porque la nueva situa
ción económica va a exigir un 
mayor esfuerzo de diálogo. Si 
el pacto de competitividad o de 
desarrollo era importante en el 
mes de julio es mucho más 
importante ahora porque hay 
una serie de variables que pue
de modificarse y que exigen el 
esfuerzo de todos”. Rosa Conde 
manifestó que EE.UU. no ha 
hecho a España ninguna peti
ción económica para contribuir 
a sufragar el coste de su des
pliegue militar en el Golfo.

Caravana de 
españoles

Una caravana con 42 
personas, de las que 38 
son mujeres y niños espa
ñoles, partió ayer de la 
residencia de la Embaja
da de España en Kuwait 
con destino a Bagdad, 
organizada por el encar
gado de negocios, Juan 
José Buitrago, informa
ron fuentes diplomáticas. 
Poco después de las 9,30, 
hora local salió de la resi
dencia de la embajada un 
autobús con 22 mujeres 
y niños españoles y dos 
jordanos casados con 
españolas, al que siguie
ron cuatro automóviles 
con otros 16 españoles, 
entre mujeres y niños, y 
dos jordanos más, mari
dos asimismo de dos de 
ellas. La representación 
diplomática española en 
Bagdad ya está alertada 
de la próxima llegada y 
ha iniciado las gestiones 
para la obtención de los 
correspondientes permi
sos de salida ante el 
Gobierno iraquí.
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El lehendakari vasco manifestó que la campaña electoral se iniciará el 12 de octubre

Ardanza anunció la celebración de las
elecciones vascas el día 28 de octubre

El presidente autonómico vasco destacó el hecho de que el Gobierno haya cumplido su mandato

José Antonio Ardanza, anunció ayer en San Sebastián 
la celebración de las elecciones en Euskadi el próximo 
28 de octubre, así como la disolución del Parlamento 
de Vitoria. Ardanza, que presidió el consejo de gobierno 
que ha celebrado su última reunión anunció también 
que el 12 de octubre dará comienzo la campaña electoral.

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Primero en euskera y después 
en castellano, el Lehendakari 
hizo un balance sobre la ges
tión del Gobierno que ha pre
sidido en estos cuatro años de 
coalición entre el PNV y 
PSE/PSOE.

En este balance, Ardanza 
destacó como lo más relevante 
el hecho de que ‘el Gobierno 
haya cumplido en su totalidad 
su mandato’ y el ‘Acuerdo 
para la normalización y paci
ficación de Euskadi’ que, dijo, 
‘ha marcado un hito histórico’. 
También precisó, en torno a 
las elecciones próximas, que 
desde ahora hasta entonces el 
Gobierno no estará en fun
ciones, sino que tendrá plenas 
facultades hasta el día 28 de 
octubre.

En cuanto al balance que 
hizo sobre estos cuatro años 
de gestión del Ejecutivo, el 
Lehendakari recalcó que ‘no 
suele ser buena la amnesia’ 
y, por tanto, no conviene olvi
dar que los inicios de este 
Gobierno tuvieron serias difi
cultades.

La falta de experiencia para 
gobernar en coalición y las 
acusaciones de que este era 
un Gobierno de conveniencia, 
fueron algunas de las princi
pales trabas que encontró el 
Ejecutivo Vasco, pero Ardan
za afirmó que ‘la conveniencia 
ha sido para el país’.

Ardanza puso énfasis tam
bién en la tolerancia y el diá
logo que se ha conseguido 
entre los partidos en estos 

cuatro años. ‘Esto se ha refle
jado en la sociedad, que ha 
pasado de la crispación al 
entendimiento’, matizó el 
Lehendakari.

‘No nos olvidamos de los 
nubarrones que se presumían 
a la aplicación de la LTH, la 
Ley de Territorios Históricos, 
señaló, para agregar que ‘esta 
ley se ha ido aplicando con 
una actitud de entendimiento 
y diálogo’.

El lehendakari Ardanza 
repasó la recuperación econó
mica y de empleo que se ha 
dado en Euskadi, pero no olvi
dó que hay ‘méritos externos’, 
como es una coyuntura inter
nacional favorable, que ha ali
viado a la economía vasca.

El reto europeo y la pre
sencia vasca en todos los foros 
comunitarios fue otro de los

125 milloaes en 15 días
Los partidos políticos del 

País Vasco podrán gastar 
como máximo algo más de 
125 millones de pesetas en 
la próxima campaña elec
toral, que tendrá una dura
ción de 15 días, según la 
nueva Ley de Elecciones al 
Parlamento autónomo 
aprobada el pasado mes de 
junio. Con la convocatoria 
hecha por el lehendakari 
Ardanza, la campaña 
empezará el día 12 del pró- 
mimo mes de octubre y ter

José Antonio Ardanza, lehendakari vasco.

puntos que destacó el Lehen
dakari, quien dijo que está ‘ga- 

. rantizada’ la presencia del País 
Vasco en Europa.

Para José Antonio Ardanza 
el ‘Plan Euskadi Europa 93’ 
‘trasciende una legislatura y 
una institución y ha habido 

minará el día 26, para, des
pués de la jornada de 
reflexión, del 27, celebrar 
los comicios el domingo 28 
de octubre.

Dicha ley, que se apli
cará por primera vez en los 
próximos comicios, mantie
ne las provincias como cir
cunscripciones. Los parti
dos adelantarán el coste del 
reparto de papeletas y 
entre los que consigan 
escaño se repartirán los 24 
millones de subvención.

-en este caso- un soporte de 
acuerdo institucional’.

Pero el Lehendakari tuvo 
una mención especial para el 
reciente acuerdo de alcanzado 
sobre el despliegue y adecua
ción de la Ertzaintza, conse
guido el pasado día 29 con 
el Gobierno Central.

“Ardanza reconoció, sin 
embargo, ‘laguna^^ en la ges
tión del Gobierno,^ en concre
to en la formación profesional 
y en el ordenamiento del per
sonal al servicio de la Admi
nistración de Justicia, aunque 
por encima de éstos situó la 
‘excesiva’ judicialización de los 
contenciosos políticos como 
‘laguna global’.

El Parlamento Vasco ha 
aprobado 45 leyes en los cua
tro años./de legislatura, entre 
ellas la Ley de Salario Social 
Mínimo, Tribunal Vasco de 
Cuentas o la Ley de la Mujer, 
que el Lehendakari consideró 
básicas.

El tráfico 
automovilístic( 
fue denso, per 
fluido, en la 
“operación 
retorno 1990”

MADRID. (Lid).- Ti 
denso pero fluido, ha si( 
principal característica di 
carreteras españolas, du 
toda la jornada, en la llai 
óperación retornoí Los c 
provocados por los algodo: 
andaluces, en la N-IV 
drid-Sevilla- y en la con 
431 -la que une Lebrija) 
Cabezas, auténtico centri 
conflicto-, fueron, durante 
parte de la mañana, el prii 
problema con que se eno 
la Dirección General. La 
ración fin de semana,' 
comenzó a partir de la m 
gada del viernes al sí 
seguirá contando con los 
agentes de la anterior, 
jamás alcanzada en un mí 
de este tipo.

La protesta de los algo 
ros del medio Guadalqur 
consecuencia de lo que 
consideran injusta medida 
CE al colocar el precio del 
dón en 107 pesetas por 
gramo, no tuvo tanta imjX' 
cia en el tráfico al haber 
solucionada por efectivos 
Guardia Civil independier 
conjunto propiamente es • 
cido en la óperación re 
por la provincia de Sevilla

Aparte de las anterior - 
dieron algunas reteñí^ 
aunque no de mucha cQ" 
ración, en la N-620, la lía 
futa de los portugueses; 
salida de Valladolid a B' 
en Sagunto, donde la í 
coches alcanzó un kilóme 
en las entradas a Madrid,! 
en la carretera de 'Í; 
N-401, como en la de * 
madura, N-V, a pesar 
en ésta suele ser normal' 
culación lenta. La región 
lana fue una de las qU' 
tráfico rodado tuvo. Así 
N-II, a la altura de AW' 
media tarde hubo cinco 
metros de retención.
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Para realizar cualquier tipo de operación de carácter tributario Los heridos de Puerto Hurraco evolucionan ^

La utilización del NIF es 
obligatoria a partir de hoy

Un psiquiatra examino 
las hermanas Izquierd*

MADRID. (Lid).- Los con
tribuyentes españoles, residen
tes o no en nuetro país, tendrán 
la obligación, a partir de hoy 
día 1 de septiembre, de utilizar 
el Número de Identificación 
Fiscal (NIF) para realizar cual
quier tipo de operación de 
carácter tributario o que sea 
susceptible de pagar impuestos, 
según un Real Decreto apro
bado por el Consejo de Minis
tro el pasado 9 de marzo.

Las únicas comunidades 
autónomas en donde no será 
preceptivo la utilización del NIF 
son Navarra y el País Vasco, 
aunque los ciudadanos de 
dichos territorios deberá soli
citar su Numero de IdentiAca- 
ción Fiscal si efectua operacio
nes con transcendencia tributa
ria en otras provincias españo
las. Los titulares de cuentas 

corrientes o depósitos de valo
res tendrán un plazo de tres 
meses para comunicar su NIF 
a las entidades Anacieras La 
presentación del NIF es nece
sario para realizar cualquier 
operación Anaciera que tenga 
transcendencia tributaria. Los 
usuarios de este número son 
todas las personas físicas o jurí
dicas que tengan relaciones fis
cales. Los menores de edad que 
intervengan en estas operacio
nes podrán utilizar su propio 
NIF o el de sus tutores. El 
Número de identificación Fiscal 
se exigirá a las entidades sin 
personalidad jurídica como fon
dos de pensiones y a las agru
paciones de interés económico. 
El NIF de los extranjeros será 
el número personal de identi
ficación de extranjero que se 
le asigne. El pagar o cobrar la 

nóihina laboral esta sujeto a la 
presentación del número de 
identificación Fiscal al cobrador 
o al pagador. No obstante si 
un ciudadano no comunica su 
NIF podrá cobrar su nómina 
a través de un talón, pero no 
será posible realizarlo por 
medio de su Banco o Caja de 
Ahorros. También será precep
tivo para expedir facturas o 
documentos de operaciones 
realizadas sin el N1F o para las 
operaciones de seguro que se 
contraten a partir de mañana. 
Por su parte, las compañías de 
seguros tendrán que colocar el 
Número del cliente en las’póli- 
zas o en los documentos que 
recojan las operaciones. 
Hacienda ha exceptuado de 
cumplir este requisito a los 
seguros de accidentes con una 
duración de tres meses.

MERIDA. Efe).- El director 
en funciones del hospital psi
quiátrico de Mérida, Alfredo 
García de Vinuesa, informó 
ayer que ha iniciado los exá
menes psiquiátricos a Angela y 
Luciana Izquierdo, que ingre
saron anoche en el centro por 
decisión del juez de Castuera, 
Casiano Rojas Pozo.

García de Vinuesa señaló 
que las hermanas de los pre
suntos autores de la masacre 
de Puerto Hurraco se encuen
tran bien y no se han opuesto 
en ningún momento a su ingre
so y agregó que remitirá el exa
men al juez antes de que trans
curran 72 horas.

Casiano Rojas Pozo, decretó 
el examen psiquiátrico de las 
hermanas Izquierdo, a raíz de 
las declaraciones que realizaron 
ayer que consideró ‘extensas y 
difícil6s’ con ^miicho^ niinto^

oscuros que constatar’.
Por otra parte, según; 

marón fuentes del juz^: 
Castuera, Casiano Roj^' 
penderá hoy la toma de - 
raciones a los» familiares 
víctimas y testigos presea, 
del suceso.

Las ocho personas q^í 
taron heridas en el tirn^‘ 
la pedanía pacense de; 
Hurraco evolucionan fa'' 
mente, según informare'' 
tes de los hospitales j 
se encuentran ingresa^l^ 
último parte médico 
pital Infanta Cristina de^ 
joz destaca que Isabel 
Dávila, de 70 años ha fl''' 
desconectada de la resp’ 
asistida y que el guarda 
Fernández "Trejo, a qen’\ 
extrajo una bala ha pn^í- 
1a Unidad de Reaniie^\; 

olanta normal.

M.C.D.2022
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Nicolás Redondo, secretario general de UGT.

*‘No tiene sentido

te-

es confundir aun más a los tra
bajadores’.

La iniciativa de CCOO de 
preavisar las elecciones en más 
de 200.000 empresas ‘supone un
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Nicolás Redondo contesta a la misiva de Antonio Gutiérrez
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Sábado, 1 de 
U Septiembre de 1990

UGT rechaza la celebración 
de una ^‘cumbre” sindical

CC.OO. debe retirar los preavisos de noviembre y diciembre, según VGT

El secretario general de UGT, Nicolás Redondo, ha recha
zado, en una carta remitida a CCOO, la propuesta del 
secretario general de esta última central, Antonio 
Gutiérrez, de celebrar una *cumbre^ sindical para buscar 
una ^lución^negociada a la ‘guerra de los preavisos’.

MADRID. (Efe).- La carta, 
remitida recientemente y cono
cida ayer por la mañana, señala 
que la Unión General de Tra
bajadores está dispuesta a cele
brar reniones entre los repre
sentantes de los comités elec
torales de ambos sindicatos si 
Comisiones Obreras acepta 
retirar los preavisos para los 
meses de noviembre y diciem
bre, manteniendo los de octu
bre.

Asimismo, la propuesta uge
tista incluye la posibilidad de

ataque muy serio a la unidad 
de acción sindical y, más allá 
de la misma, a lo que ésta sig
nificaba como expresión de la 
unidad sociológica de la izquier
da de nuestro país’.

‘Con ello -finaliza- se ha 
creado una situación que no 
podemos eludir’. A pesar de 
esta afirmación Redondo ase
gura que UGT continuará en 
la vía de la unidad de acción.

É

que esta central pueda presen
tar preavisos a lo largo de todo 
el proceso electoral y propone 
el compromiso de las dos orga
nizaciones de no acumular dia
riamente más de un determi
nado porcentaje de preavisos 
del censo electoral, aunque no 
precisa la cifra.

Redondo afirma que no pro
cede una reunión al máximo 
nivel ‘ya que no me considero 
responsable de la situación 
creada por la decisión de 
CCOO’.

Añade que la reunión que 
el día 25 de julio mantuvieron 
los dos secretarios generales ‘no 
sirvió para otra cosa que para 
constatar la resistencia de 
CCOO a moverse de la situa
ción que había creado y para 
ahondar las diferencias’.

En caso de que CCOO no 
acepte esta propuesta, continúa 
la carta de Redondo, ‘parece 
evidente que no tiene sentido 
una reunión, ni insistir en las 
propuestas que lo que hacen

Panorama 
sindical

Las elecciones sindica
les, que tendrán lugar del 
1 de octubre al 15 de 
diciembre, constituirán el 
principal foco de atención 
de los sindicatos durante 
este otoño.

Con la unidad de 
acción sindical mermada 
por la guerra de los prea
visos, todo parece indicar 
que las posibles frustacio- 
nes albergadas durante la 
época estival se van a 
convertir en el chivo 
expiatorio de la contienda 
electoral.

La concertación social 
puede pasar a un segundo 
término si es que el 
gobierno socialista y la 
patronal no avivan los 
escasos rescoldos que han 
quedado después de siete 
largos y complicados 
meses de negociación 
social.

ACTIVIDADES
ni AI DE SEPTIEMBRE:

LA RODA: Folk Alajú
LA GINETA: Orquesta Ginés 105-22 
MADRIGUERAS: Rock Franky Franky
AYNA: Danzas Magisterio 
LA HERRERA: Danzas La Romana 
BALAZOTE: Danzas de Checoslovaquia 

DIA 2 DE SEPTIEMBRE:
FUENTEALAMO: Danzas de Checoslovaquia 

DIA 4 DE SEPTIEMBRE:
ALCARAZ: Teatro infantil Agada
ALCARAZ: Charanga Los de Siempre
MINAYA: Danzas de Checoslovaquia

DIA 5 DE SEPTIEMBRE:
ALBOREA: Charanga Los de Siempre 
MINAYA: E.M. Danzas de Balazote 
ALCARAZ: Danzas de Checoslovaquia

DIA 6 DE SEPTIEMBRE:
MINAYA: Danzas Abuela Santa Ana

DIA 7 DE SEPTIEMBRE:
ELCHE DE LA SIERRA: Banda Juv. Sta. Cecilia de
La Gineta
MINAYA: Banda de Casas de Fdo. Alonso

CULTURALES
DIA 8 DE SEPTIEMBRE

FUENSANTA: Folk Aljibe
ELCHE DE LA SIERRA: Teatro Rafael Alvarez “El Brujo 
ALBOREA: Banda Alborea de Cenizate 
MUNERA: Banda de Las Pedroñeras

DIA 9 DE SEPTIEMB^
ELCHE DE LA SIERRA: Danas de Filipinas 

DIA 10 DE SEPTIEMB^
FUESANTA: Títeres La Cachiporra ] 
______________ DIA 11 DE SEPTIEMBRE:]
ELCHE DE LA SIERRA: Teatro infantil Familia Cholín 

DIA 13 DE SEPTIEMBRE:
EL BONILLO: Folk Aljibe

DIA 14 DE SEPTIEMBRE:
ELCHE DE LA SIERRA: Charanga Los de Siempre 
VILLA DE VES: Charanga Los revoltosos
LA GINETA: Charanga Los frescos 
______________ DIA 15 DE SEPTIEMBRE: ______ ___
TOBARRA: Teatro Fénix
BALSA DE VES: Charanga Los de Siempre 
VILLAPALACIOS: Charanga Los revoltosos 
VILLA DE VES: Danzas Abuela Sta. Ana

CONSORCIO DE SERVICIOS CULTURALES
W* DIPÚTKCION de >1LDKCEIÉ

BA Caja de Albacete
'cnRÍ«ii4e | 

EMucitarMn» 1

1 Cirtflli-laWincla

juníaIiFcomüNídades 
DE castilla LA MANCHA AYUNTAMIENTOS
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La embarcación de la Armada, fondeada en el puerto de San Sebastián, no estaba ocupada 

Explota una bomba compuesta por 4 
kilos de amosal en una patrullera

La casa-cuartel de Zaragoza se convertirá en un parque-monumento a las víctimas del atentado

Principio de 
acuerdo entre 
algodoneros y 
Junta de 
Andalucía

Una bomba hizo explosión 
ayer en la patrullera de la 
Armada ^^P-205” fondeada 
en el puerto de San Sebas
tián, sin que se registraran 
daños personales. A las 
nueve una llamada anóni
ma notificaba a la Coman
dancia de Marina la colo- 
caicón del artefacto.

SAN SEBASTIAN. 
(Efe).- La bomba que estalló 
ayer por la mañana en una 
embarcación de la Armada 
fondeada en el puerto de 
San Sebastián contenía cua
tro kilogramos de amosal, 
informó el Gobierno Civil de 
Guipúzcoa.

EI artefacto, que estaba 
adosado en la popa del bar
co, una embarcación auxiliar 
denominada ‘P-205’, de unos 
siete metros de eslora y con- 
truida en poliéster, causó 
graves daños en el casco, 
aunque no desgracias perso
nales.

Según el Gobierno Civil 
de Guipúzcoa, la nave afec
tada es una embarcación 
auxiliar de la Armada des
tinada a vigilar y ordenar la 
bahía de la Concha donos
tiarra durante las competi
ciones de regatas de traine
ras, que se celebran en San 
Sebastián durante el mes de 
setiembre.

La explosión, que según 
el Gobierno Civil de Gui
púzcoa fue neutralizada y 
controlada por los artificie
ros del equipo TEDAX de 
la Policía Nacional mendian- 
te un cebo, arrancó parte de 
la popa del barco, que tuvo 
que ser remolcado por una 
lancha de la Cruz Roja hasta

La casa cuartel de Zaragoza, blanco de ETA, se convertirá en monumento museo a las víctimas del atentado.

SEVILLA. (Efe).- El con 
jero de Agricultura de la JuP 
de Andalucía, Leocadio Mau 
y representantes de los alg(x| 
ñeros que mantienen bloqu 
das algunas carreteras anda -, 
zas, han llegado a un princih 
de acuerdo, según manifestáis^ 
ambas partes tras una reuní 
mantenida ayer.

El preacuerdo será sometí 
a una aamblea que celebrar. 
ayer tarde los algodoneros 
la localidad sevillana de 1; 
Cabezas de San Juan y, en c 
de ser aprobado, se firmará 
la Consejería de Agricultura . 
la Junta de Andalucía.

Marin explicó que las m£‘^ 
das que han acordado son pt ¿ 
al ^nco de Crédito Agrie" 
una Moratoria de un año p_ 
los créditos de las coopera™ 
incluir el algodón entre los f'
duetos para créditos de c
paña, apoyar las ayudas aS 
campaña y subvencionar |
hectáreas de cultivo.

las rampas del puerto donos
tiarra, donde quedó varada.

Sobre las 09:15 horas, una 
llamada anónima advirtió a la 
Cruz Roja de San Sebastián 
de la colocación del artefacto. 
Efectivos de la Policía Nacio
nal y de la Guardia Urbana 
donostiarra acudieron al puer
to en el que el barco estaba 
fondeado junto muelle central, 
frente al lugar donde normal- 
mente atraca un yate que rea
liza excursiones para los turis
tas.

La Policía Nacional ordenó 
desalojar la embarcación y 
acordonó la zona, mientras un 
equipo de desactivación de 
explosivos procedió a neutra

lizar el artefacto mediante un 
cebo, según el Gobierno Civil.

La explosión, que se pro
dujo sobre las diez de la maña
na, dejó la embarcación semi- 
hundida y tuvo que ser remol
cada por una lancha de la 
Cruz Roja, que tiene un pues
to de socorro en el mismo 
puerto.

Por otra parte, el solar en 
el que estaba ubicada la 
casa-cuartel de Zaragoza que 
sufrió un atentado en diciem
bre de 1987, en el que falle
cieron once personas, se con
vertirá próximamente en un 
parque en el que se incluirá 
un monumento a los cinco 
niños víctimas del suceso.

El director general de la 
Guardia Civil, Luis Roldán, y 
el alcalde en funciones del 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
Luis García Nieto, firmaron 
hoy el acta de cesión de los 
terrenos de la casa-cuartel, 
ubicada en la Avenida de 
Cataluña de la capital arago
nesa. Luis García Nieto anun
ció la intención de la corpo
ración municipal de construir 
en el lugar de la tragedia, un 
solar con una superficie cer
cana a los tres mil metros cua
drados, una plaza con un 
monumento alegórico en 
recuerdo a los cinco niños 
fallecidos en el atentado terro
rista de ETA en 1987.

Continúa sin ser rescatado el minero 
atrapado en el pozo Polio de Hunosa

ASTURIAS. (Efe).- El ayu
dante minero Antonio Suárez 
Mella, de 26 años, que anteayer 
quedó atrapado junto a dos 
compañeros por una quiebra en 
la novena galería del pozo 
Polio, continúa sin ser locali
zado por las brigadas de rescate 
de Hunosa, según informaron 
a Efe fuentes de la empresa.

Las posibilidades de encon
trar con vida a Antonio Suárez 
son muy escasas, según mani
festaron a Efe miembros del 
equifío de rescate de Hunosa, 
que junto a otros mineros del 
pozo Polio, trabajan de forma 
ininterrumpida desde las 10:(X) 
horas de anteayer en las labores 
de búsqueda.

Fuentes sindicales señalaron, 
que ‘no hay visos de encontrar 
a Antonio Suárez pronto’.

Antonio Suárez Mella quedó 
ayer atrapado junto al barre
nista Eduardo Alvarez García, 
de 36 años, y su ayudante 
Manuel Valle Pozos, de 49, por

una quiebra que produjo un 
hundimiento de 30 metros en 
la novena galería derecha de 
la quinta planta del pozo Polio.

Eduardo Alvarez y Manuel 
Valle fueron rescatados con 
vida por los equipos de salva
mento tras permanecer atrapa
dos en el interior de la explo
tación más de cinco horas.

Nada más salir de la enfer
mería del pozo Eduardo Alva
rez declaró que veía ‘difícil’ 
encontrar con vida a su com
pañero porque ‘el desplome lo 
pilló debajo’.

Por su parte, fuentes de 
Hunosa han señalado que, por 
el momento se desconocen las 
causas que han provocado este 
accidente y manifestaron que se 
ha abierto una investigación 
para esclarecer lo ocurrido.

El pozo Polio permanece 
cerrado a causa de las tareas 
de rescate, que no se han 
interrumpido desde las 10:00 
horas de anteayer.

1

Decrecen las esperanzas de rescatarlo con vida.

‘Lo que queda asegura i 
-resaltó Marín-, es que el al,* 
dón tipo quedará fijado en UI7 
120 pesetas el kilo, dependier ’ 
de la calidad del mismo’.

Para el consejero andal . 
quien aseguró que ‘ya no 1 
posible más esfuerzo’, las me | 
iizaciones que han llevado . 
cabo los algodoneros ‘sólo 1 
conseguido interferir en ■ 
negociaciones, ya que sieml 
ha habido la intención de so 
cionar este problema’.

Ante las acusaciones de I . 
agricultores del algodón so' „ 
la inhibición del Ministerio 
Agricultura en este problef | 
Marín aseguró que ‘es una >' 
sación injusta, porque yo •; 
ofrecí como intermediario J 
Administración siempre 
tenido voluntad para Ilegal 
un acuerdo’. r

Rafael Martín, representé 
de la Unión de Agricultor^ 
Ganaderos de Andalucía (f 
GA) explicó tras la reunión <! ? 
están ‘medianamente sati'' •. 
chos’ porque se ha conseguí 
un incremento de 13 pesetas 
el precio del algodón tipo, é 
que los algodoneros pedían 
aumento de 17.

El representante de los al!; 
doneros resaltó la labor del 0:
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sejero como mediador de ^‘-— 
conflicto, ‘sin que podat^^- 
decir lo mismo de los resp 
sables del Ministerio de ^
cultura’.

Sobre estas medidas,' 
representante de los agried 
res resaltó que se habían in
seguido ‘grandes ayudas fí>’’ 
cieras para las cooperativas, 
es algo que nos preocupo 
mucho’. '

También dijo que 
tenemos miedo a las multas 
puedan ponemos la Dired? 
General de Tráfico por el ^i- 
de las carreteras, a la ded^' 
de los jueces sobre los d^ 
pañeros que han sido detef^ 
y a las posibles acciones len 
que adopte RENFE y la emP 
sa de la autopista’. j

Los algodoneros gaditana 
sevillanos han protagoni" 
durante toda la semana div^í 
cortes en las vías de coi”^ 
cación entre Cádiz y Se**
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Diego Martínez se ahogó junto a su hermano en el pantano de Alarcón

Hallan el cadáver de un
joven ahogado hace 8 meses

Vñ pescador descubrió el cuerpo en avanzado estado de descomposición

Mató a cuchilladas a 5 estudiantes este fin de semana

La Policía busca al brutal 
asesino de Gainesville

La Guardia Civil de Val- 
verde del Júcar rescató 
anteayer del pantano de 
Alarcón el cadáver del 
joven Diego Martínez Cal
vo, de 20 años de edad, 
que se ahogó hace ocho 
meses en el citado embalse 
junto a su hermano José 
Antonio.

VALVERDE DEL 
JUCAR, (Efe).- Según infor
mó el Gobierno Civil de 
Cuenca, el cuerpo de Diego 
Martínez fue descubierto por 
un vecino de la citada loca
lidad, que pescaba en el pan
tano, a uh kilómetro y medio 
del lugar donde su hermano 
José Antonio y él se cayeron 
el pasado 17 de diciembre.

Según dijeron a Efe tes
tigos presenciales, ‘el joven 
tenía la cabeza enterrada en 
el lodo y sólo se podía dis
tinguir la cazadora que el 
joven llevaba el día del suce
so’.
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La familia del joven, tras 
ser avisada por un vecino de 
Valverde del Júcar, se per- 
sonó en el lugar de los hechos 
y reconoció el cadáver de 
Diego Martínez, que, poste
riormente, fue trasladado a su 
localidad natal. La Parra de 
las Vegas.

Los hermanos Diego y José 
Antonio perecieron ahogados 
el pasado día 17 de diciembre 
en el pantano de Alarcón 
cuando cazaban patos y uno 
de ellos se lanzó al agua para 
cobrar la pieza abatida, pero, 
al no salir a flote, el otro se 
lanzó al agua para auxiliarle.

Un equipo de buceadores 
de la Armada con base en 
Cartagena (Murcia) encontró 
el 22 de enero el cuerpo de 
José Antonio Martínez.

Por otra parte, un obrero 
de la construcción Antonio 
Ortiz Martínez, de 22 años, 
falleció anteayer por la tarde 
en Teruel al caer desde un 
quinto piso en la obra en la 
que trabajaba, según informó 
a Efe Gobierno Civil.

Diego se ahogó junto a su hermano en el pantano de Alarcón.

Las causas que motivaron 
la caída, que provocó la muer
te del obrero a los quince 
minutos de ingresar en el hos
pital de Teruel, se desconocen 
por el momento.

Antonio Ortiz, natural de 
Cuenca, trabajaba en un edi
ficio en construcción en la 
calle Jaca de Teruel y‘per
tenecía a la plantilla de la 
empresa ‘Construcción 
Yagüe’.

En otro orden de cosas, la 
empresa Repsol de Puertolla
no (Ciudad. Real) negó ayer 
que los restos de los 28 bido
nes con residuos industriales 
encontrados en una finca de 
esta localidad pertenecieran a 
la fábrica ‘Paular’, que estaba 
adscrita al citado grupo petro
químico.

Según dijo el jefe de recur
sos humanos de Repsol, Mar
cos Medina, ‘los bidones esta
ban en la finca antes de que 
se almacenasen los materiales 
de desecho de la antigua 

empresa Paular’.
Medina señaló que ‘el 

material de la empresa ads
crita a Repsol no era peli
groso, y no había ningún 
bidón con residuos tóxicos, ya 
que desde el pasado mes de 
mayo, la empresa tiene pro
hibida la venta de bidones 
como chatarra, hasta no ser 
totalmente inutilizados’. ‘Esta 
prohibición se lleva a cabo 
con el fin de que los bidones 
vacíos que han contenido pro
ductos tóxicos o peligrosos no 
sean utilizados por terceras 
personas’, explicó el represen
tante de Repsol. Medina dijo 
que los residuos que Félix 
Campos trasladó a los terre
nos de Ramón González eran 
escombros, palés y carretes de 
madera, y que los bidones que 
se encontraron con etiquetas 
en las que aparecían las letras 
ADR/RID, material peligro
so, ‘estaban ya en la finca 
cuando los materiales fueron 
trasladados’.

EE.UU. (Efe).- Más de seis
cientos agentes estadounidenses 
prosiguen la búsqueda del bru
tal asesino que mató a cuchi
lladas, el pasado fin de semana, 
a cinco estudiantes, cuatro de 
ellos mujeres, en las inmedia
ciones de la Universidad Estatal 
de Florida.

Los investigadores, entre los 
que figuran deCenas de expertos 
de la Oficina Federal de Inves
tigaciones (FBI), tratan de esta
blecer los rasgos mentales de 
este psicópata, del que creen 
que aún no ha escapado de esta 
ciudad.

La operación de búsqueda de 
este asesino, al que la policía 
describe como un "maníaco 
metódico”, incluye minuciosas 
operaciones de rastreo en todas 
las áreas cercanas a la univer
sidad o frecuentadas por delin
cuentes. ”Cada hora que pasa 
nos sentimos más confiados en 
que pondremos al descubierto 
este caso”, aseguró el jefe de 
Policía de Gainesville, Wayland 
Clifton, aludiendo a los "per
files psicopáticos y físicos” que 
han trazado los expertos del 
FBI sobre otros autores de crí
menes violentos múltiples.

Los responsables de la inves
tigación creen que un individuo, 
posiblemente ayudado por otro, 
es el responsable de estos cinco 
crímenes atroces. El jefe de 
policía Clifton añadió que cree

Detenido por violar a una 
joven tras desnudaría

MADRID. (Efe).- Luis F.O. 
ha sido detenido en Madrid 
acusado de violar a una joven 
de 21 años en la azotea de un 
edificio de la calle del Jazmín, 
en el distrito de Chamartín, des
pués de obligaría a desnudarse, 
mientras subían en el ascensor, 
amenazándola con una navaja, 
informó ayer la policía.

La joven, que trabajaba como 
asistenta en un piso del citado 
edificio, entró a las 9,30 de la 
mañana del pasado día 19 de 
julio en el ascensor junto a un 
desconocido que posteriomente 
la violó cuando llegaron a la 
azotea del edificio, junto al 
cuarto de ascensores.

El miércoles pasado la joven 

que él asesino todavía está en 
el área y podría volver a come
ter otro crimen. .

Las autoridades de esta 
aterrorizada comunidad univer
sitaria celebraron ayer una cere
monia religiosa y una marcha 
en recuerdo de ”todos aquellos 
que han sido ultrajados”.

Mientras la policía continua . 
la búsqueda de un asesino que 
ha dado muerte a cinco jóvenes 
desde el pasado fin de semana, 
los estudiantes del campus uni
versitario de Florida viven con 
terrór la espera.

La policía sólo ha confirmado 
hasta ahora que las tres pri
meras víctimas fueron brutal- 
mente asesinadas durante el fin 
de semana. Todas ellas, entre 
los 17 y los 23 años de edad, 
fueron encontrados en sus apar
tamentos. Las autoridades no 
han querido dar detalles del 
resultado de las autopsias y se 
negaron a confirmar los rumo
res sobre la forma en la que 
murieron los estudiantes, inclui
do que uno de ellos hubiera 
sido decapitado y presentara 
una herida incisa de la pelvis 
al pecho. El jefe de policía Way
land Clifton calificó al asesino 
de ástuto y metódico y dijo que 
el instinto policial le lleva a 
creer que es un hombre solo 
que podía conocer a sus víc
timas y que todavía está en la 
zona.

se presentó en la comisaría de 
Chamartín y explicó a los poli
cías que había visto al hombre 
que la agredió en un parque 
próximo a la calle de Arturo 
Soria.

Cuando los agentes y la 
mujer se desplazaron al lugar, 
el presunto violador había desa
parecido, pero fue localizado 
posteriomente cuando paseaba 
por la calle de Arturo Soria. 
Luis F.O., de 36 años, tiene 
antecedentes policiales por 
robo y reclamación, pero negó 
en comisaría ser el violador del 
ascensor, aunque sus caracte
rísticas físicas coinciden con la 
descripción que en su momento 
dio la víctima.
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iSUSCRIBASE A LA TRIBUNA!
CADA MAÑANA, DIA A D1A

A primera hora, cómodamente, haga frío 
o calor, las noticias de la actualidad local, 
provincial, regional, nacional e 
internacional y todo lo que Vd. necesita 
para estar al día, le estarán esperando en 
su domicilio o lugar de trabajo

RELLENE ESTE CUPON Y ENVIELO 
EN UN SOBRE A LA TRIBUNA

C/ Salamanca, 17 - ALBACETE

CioMBRE.......................................... APELLIDOS

j D.N.I /C.I.F............................................................... TELEFONO.....................................................
1 DOMICILIO..........................................................C.P..............................PROVINCIA..........

1 óA PARTIR DE QUE DIA QUIERE4^ECIBIR LA TRIBUNA'’........................ ........................
| MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD PREFIERA

1 □ COBRADOR (Sólo Albacete Capital)
1 n BANCO^CAJA DE AHORROS 

n REEMBOLSO (Minimo trimestral)

I Banco'Ca)a de Ahorros.........  

Localidad

□ Pago Mensual...
□ Pago trimestral. 
□ Pago Semestral 
^ Pago Anual......

Cta. Cte./Libreta
Sucursal

2.400 Ptas.
7.200 Ptas.

14.400 Ptas.
28.800 Ptas.

| Muy Sres míos
PUBLICACIONES aTracptf^'q Cte Libreta los recibos que les presente al cobro 

1 PUBLICACIONES DE ALBACETE. S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
| Atentamente les saluda.
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Tabacalera 
participará con 
un 15% en una 
sociedad 
inmobiliaria

Los gobiernos adoptarán medidas “suplementarias” si empeora la situación

La AIE sólo usará reservas
si la situación lo justifica

Los expertos 
belgas creen qii 
el turismo 
español sufre 
una grave crisis-

SAN LORENZO DE EL 
ESCORIAL. (Efe).- Tabacalera 
participará con un 15 por ciento 
en la creación de una sociedad 
inmobiliaria junto a la Direc
ción General del Patrimonio, el 
Banco Hipotecario y el Banco 
de Crédito Industrial, señaló 
ayer el presidente de la empresa 
tabaquera, Miguel Angel del 
Valle-Inclán.

Esta sociedad, que se creará 
en el mes de septiembre, estará 
controlada mayoritariamente 
por la Dirección General del 
Patrimonio, según aseguró 
Valle-Inclán tras finalizar su 
intervención en el curso sobre 
estrategias empresariales ante 
1993 que han organizado en El 
Escorial Andersen Consulting y 
la Universidad Complutense.

Tabacalera, que prevé unos 
beneficios de 18.000 millones de 
pesetas para 1990 y un Jncre- 
mento de las ventas de tabaco 
del 2 por ciento, creará una red 
de distribución mayorista para 
toda Europa en asociación con 
un grupo privado español.

En este sentido, Valle-Inclán 
señaló que su compañía esta 
dispuesta a impulsar cualquier 
proyecto de redes en el exterior.

Sobre la expansión en los paí
ses del Este, el presidente de 
Tabacalera indicó que se han 
iniciado negociaciones para 
crear empresas mixtas en 
Rumanía, Hungría, Checoslova
quia y Polonia.

En uno de estos países, que 
Valle-Inclán no quiso concretar, 
las negociaciones están ‘muy 
avanzadas’ y se dirigen a crear 
al 50 por ciento con la empresa 
tabaquera del país un sistema 
completo de elaboración de 
tabaco, que abarcaría desde el 
asesoramiento en técnicas de 
cultivo a la elaboración de una 
legislación sobre este sector.

Valle-Inclán aseguró que en 
el mes de septiembre Tabaca
lera finalizará el proceso de 
venta de sus filiales Lactaria 
Española LESA y Distribución 
Minorista DIRSA.

La venta de LESA, valorada 
en 14.000 millones de pesetas, 
se negocia con el grupo español 
Uniasa, que pretende adquirir 
un 80 por ciento del capital de 
la sociedad. Valle-Inclán insis
tió en la intención de su com
pañía de desprenderse de las 
empresas Fridarago y de Coisa, 
para las que aún no ha encon
trado comprador.

Mercado de divisas
Moneda
1 dólar USA ...........................................
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..........................97.228
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1 ecu................................ PS 899 P9 221
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KX) liras italianas................................... ............................ 8.383 8.403
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1 libra irlandesa.............................. 167 041 1(S7 459
KX) escudos portugueses.................... .......................... 70.362 70.538
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1 franco suizo......................................... .......................... 75 '>06
KX) yens japoneses............................... ..........................67.684 67.854
1 corona sueca..................................... .....16 914 1A OCA
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KX) cheline.s austríacos........................ ........................885.042 887.258
1 dólar australiano............................... ............................79.101 79.299

Los suministros de crudo son sufícientes, por el momento, sobre el mercado

La Agencia Internacional 
de la Energía (la denomi
nada AIE) insistió ayer 
viernes en París, al con
cluir su segunda reunión 
desde el comienzo de la 
crisis del Golfo Pérsico, 
que sólamente recurrirá a 
las reservas gubernamen
tales de 
situación 
justifica.

PARIS. 

petróleo si 
realmente

la 
lo

(Efe).- En un
comunicado divulgado al final 
de los trabajos, los represen
tantes de los 21 países miem
bros de la AIE afirman que 
actualmente la situación de la 
oferta y la demanda es con
trolable, dada la abundancia 
de las reservas y los incre
mentos previstos de la pro
ducción.

Por ello, la Agencia con
sidera que no es necesaria la 
adopción de medidas suple
mentarias ni el recurso al 
mecanismo consistente en uti
lizar las reservas de los 
gobiernos.

Según expusieron ayer en 
rueda de prensa el presidente 
del Consejo de Dirección de 
la AIE, Ulrich Engelmann, y 
su directora ejecutiva, Helga 
Steeg, los gobiernos podrían 
adoptar “medidas suplemen
tarias” si empeora la situa
ción.

El Consejo de Dirección 
acogió con satisfacción la 
decisión adoptada por algu
nos países miembros de la 
Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP), que “permitirá sus
tituir en gran parte el sumi
nistro que falta, debido al 
embargo” sobre las importa
ciones de Irak y Kuwait.

Igualmente, manifestó su 
satisfacción por la actitud de 
las compañías petroleras que 
se han abstenido de efectuar 
“compras anormales en el 
mercado y que han utilizado 
sus reservas para atenuar las 
presiones ejercidas sobre la 
oferta, así como de la mode
ración de los consumidores".

Como constataron los par
ticipantes, los países miem
bros de la AIE han actuado

Las compañías petroleras se abstienen de efectuar “compras anormales”.

a favor de un ahorro ener
gético y una mejora en la efi
cacia de la utilización del 
petróleo y han alentado el uso 
de energías alternativas, como 
recomendó la Agencia tras la 
reunión que celebró el pasado 
9 de agosto para estudiar las 
consecuencias del embargo.

Helga Steeg indicó que tres 
naciones miembros (Estados 
Unidos, Japón y Alemania 
Federal) han cesado toda 
compra de petróleo destinada 
a sus reservas estratégicas, a 
fin de reducir la presión sobre 
la oferta de crudo.

“Por ahora, los suministros 
son satisfactorios de forma 
general sobre el mercado, por 
lo que, dadas las perspectivas 
que se plantean con relación 
al mercado de crudo en los 
dos próximos meses, los 
gobiernos consideran que no 
se imponen otras medidas por 
el momento”, dijo Engel- 
mann, quien recordó que el 
uso de las reservas guberna
mentales sólo se aplica en 
casos de "emergencia”.

“Los gobiernos continuarán 
desplegando esfuerzos en 
cada país, a fin de incremen
tar los suministros de crudo 
disponibles, e insistirán ante 
las compañías petroleras y los 
consumidores para que sigan 
la política de ahorro", agregó.

La falta de dinero empieza a 
ser preocupante en la Bolsa
MADRID. (Lid).- La llegada 

del fin de semana no aportó 
novedades para el desarrollo de 
los mercados de valores, con 
lo que los inversores que aún 
se mantenían en activo optaron 
por cancelar sus posiciones y 
esperar acontecimientos. El 
hecho de que los acontecimien
tos del Golfo Pérsico no lleguen 
a conclusión alguna está 
sumiendo a los mercados en un 
compás de espera demasiado 
largo, sobre todo teniendo en 
cuenta que existen alternativas

No existe 
défícit

Los responsables de 
la AIE señalaron que 
agosto termina sin que 
se haya producido “un 
déficit importante en los 
suministros físicos de 
petróleo”, pese a que el 
mercado mundial ya no 
cuenta con los 4,3 millo
nes de barriles diarios 
que suponía la produc
ción de Irak y Kuwait, 
compensada por la uti
lización de las reservas 
comerciales.

En septiembre y octu
bre, el déficit del sumi
nistro podría quedar 
cubierto por las reservas 
comerciales y el comien
zo del incremento de la 
producción de algunos 
países, dentro de la 
OPEP y fuera, así como 
por un ligero descenso 
de la demanda, provo
cado por el alza de 
precios.

Pero “la tensión 
podría intensificarse 
sobre el mercado duran
te el invierno”. 

interesantes y que algunos 
gobiernos han comenzado a ele
var los tipos de interés como 
primera medida ante el posible 
impacto de la crisis sobre sus 
economías o sus divisas.

Madrid no fue una excepción, 
y el papel resultó ser lo único 
sobresaliente del mercado.

Los índices de las cuatro bol
sas españolas quedaron ayer así: 
Madrid, 25T,12 enteros, (sube 
0,45), Barcelona, 265,62, (sube 
0,72), Bilbao, 347,74, (sube 1,63) 
y Valencia, 213,45 (baja 0,08).

BRUSELAS. (Efe).- Lact 
que experimenta el sector Ui' 
tico español desde 1989, t' 
cuatro años de fuerte cíe 
miento, ha sido objeto de eí 
dio por expertos belgas L 
consideran que ahora “estái: 
números rojos”, se infop

Los suplementos de ecor 
mía de la prensa belga recoj'' 
con profusión esta noticia,!^ 
tiempo que señalan que^, 
industria turística espaíy, 
necesita de una “reconvenir 
parecida a la que se hizof' 
los astilleros navales”. <

Se califica de “grave” la cr^ 
que sufren las playas español^ 
"un país donde el tun^ 
emplea a más del 10 por ci^ 
de la población activa y euw 
ingresos representan el 8,6^ 
ciento del Producto Intfl^ 
Bruto (PIBy’. g

Referencias a que una 
tena de hoteles de la Costa® 
Sol han anunciado su cieijS 
con el consiguiente despido S 
personal empleado en cua® 
finalice la presente tempors® 
son algunos de los datos 
cidos a los lectores belgas. J

También recogen las deo^^ 
raciones efectuadas por el Pi'5 
sidente del Patronato Turís»^ 
de la Costa del Sol, Ant® 
Maldonado, sobre la posibili 
de que más de cien hotelo' 
vean afectados por una de^ 
de 16 millones de dólares 
mulada por “Viajes Ce 
especializados en vacado^ 
para la tercera edad.

El diálogo entrí¿
Enfersa y Ercro 
se reanudará el 
próximo día 4 d 
septiembre

AVILES. (Efe).- Us J^- 
ciaciones sobre el Plan de r" 
ro del sector de fertilizante- 
grupo industrial Ercros, ^‘’ 
que se incluyen las factoría 
Fesa y Enfersa, se reinid^ 
en Madrid el próximo di^ 
según el calendario aco^ 
entre las partes a principié’ 
verano.

En las negociaciones est^ 
de nuevo presentes los 
catos UGT, CC.OO. Y 
STV, además de la dir^ 
de FESA-Enfersa y rep^ 
tantes de la Administración ।

Según fuentes sindicales 
negociaciones persiguen 
cación ‘racional’ de un p*^ 
viabilidad adecuado que 
tice el futuro de los centr 
producción de Ercros, ®® 
las factorías de Fesa y 
que fue Empresa Nación^ ■ 
Fertilizantes hasta su áoQ ■ 
ción por el grupo Ercros e ■ 
80 por ciento.

La reanudación de las 
ciaciones partirá de los P M 
ya pactados en la fase an 
por las distintas partes,■ 
ron ratificados en la unin^iB 
un protocolo inicial que ^, B 
de base de negociación 
el que se contempla ona ■ 
de objetivos prioritarios- ■

2022



^/> Sábado, 1 de
^ Septiembre de 1990La Tribuna ECONOMIA

El mareen ordinario se situó en 502.089 millones y el de explotación en 196.618 millones de pesetas

Las cajas de ahorros ganaron 116.000 
millones en el primer semestre del año

Según los datos de la CECA siguen rebajándose las tasas de aumento del crédito al sector privado

Las cajas de ahorros obtu
vieron durante los seis pri
meros meses del año unos 
benefícios de 116.000 millo
nes de pesetaSf cifra supe
rior en un 8,8% a la alcan
zada en igual período de 
1989, informó la Confede
ración Española de Cajas 
de Ahorros.

MADRID. (Efe).- Al con
cluir el primer semestre, los 
productos financieros se ele
vaban a 1,15 billones, en tan
to que los costes sumaron 
672.571 millones, de lo que 
resulta un margen de inter
mediación de 478.216 millo
nes.

El margen ordinario se 
situó en 502.089 millones, 
mientras que el de explota
ción fue de 196.618 millones, 
resultado de unos gastos de 
explotación que ascendieron 
a 305.471 millones.

Los recursos ajenos admi
nistrados por las cajas de 
ahorros sumaron a 30 de 
junio pasado casi 18 billones 
de pesetas, debido a que solo 
en el mes de junio aumen
taron en 527.400 millones de 
pesetas, más del triple de lo 
que ha habían crecido en los 
cinco meses anteriores.

Aumento especial de las 
cuentas corrientes

Este aumento de los 
recursos ajenos en junio se 
centró de modo especial en 
las cuentas corrientes y de 
ahorro del sector privado, 
que permitieron incluso 
compensar las disminuciones 
que se produjeron en otras 
modalidades de captación de 

Las devoluciones por el IRPF comenzarán 
la segunda quincena del mes de septiembre

pMADRlD. (Efe).- Hacienda 
comenzará a^ hacer efectivas a 
partir de la segunda quincena 
de septiembre las devoluciones 
del 1RPF correspondientes a la 
última campaña de Renta del 
ejercicio fiscal de 1989, según 
ha sabido Efe de fuentes ofi
ciales.

Las primeras cantidades en 
hacerse efectivas serán las de 
las declaraciones que solicitarón 
la devolución por transferencia, 
ya que las devoluciones por 
talón o cheque no comenzarán 
a enviarse hasta la primera 
quincena de noviembre.

Según las estimaciones oficia
les, de los 9.337.480 declaracio
nes que se calcula se han pre
sentado en esta última campaña 
de Renta, el 72 por ciento, 
6.767.227, ha reclamado devo
lución, 167.795, un 2 por ciento, 
han sido negativas, y 2.402.458, 
el 26 por ciento, lo han sido 
positivas.

Hacienda espera recaudar de

^

Los recursos ajenos administrados por las c^as sumaron casi 18 billones de pesetas hasta ese período.

pasivo.
Concretamente, los recur

sos contabilizados en cuentas 
corrientes crecieron en 
153.600 millones de pesetas en 
junio y los de cuentas de 
ahorro unos 184.500, que 
suponen ritmos de crecimien
to del 2 y del 8,2 por ciento, 
respectivamente, sobre el mes 
anterior.

Inversiones en créditos

Las inversiones en créditos 
y en valores durante el mes 
de junio ascendieron a 364.300 
millones, cifra que supera a 
la correspondiente a los cinco 
primeros meses, en los que 

esta campaña cerca de 424.000 
millones de pesetas, de los cua
les 357.000 millones se reinte
grarán a los contribuyentes que 
hayan acreditado en su decla
ración de la Renta tener dere
cho a devolución.

Esta será la segunda vez en 
un año en que la Administra
ción Tributaria procede a rea
lizar devoluciones por el IRPF, 
ya que entre febrero y mayo 
pasado se realizó el pago de 
las devoluciones del IRPF de 
1988, cuyo ingreso había que
dado pospuesto a los primeros 
meses de este año al haberse 
retrasado a noviembre la pre
sentación de declaraciones de 
ese ejercicio fiscal.

Este retraso estuvo motivado 
por la sentencia del Tribunal 
Constitucional que reconoció el 
derecho de los matrimonios a 
presentar declaración por sepa
rado y declaró inconstitucional 
varios de los preceptos de la 
Ley del IRPF.

se alcanzaron 311.000 millones 
de pesetas.
• La cartera de valores 
aumentó en junio en unos 
34.000 millones, lo que altera 
la tendencia descendente que 
desde hace tiempo seguía su 
evolución, como consecuencia 
del proceso en curso de eli
minación práctica de las ante
riores inversiones obligatorias 
en valores.

Según los datos facilitados 
por la Confederación Españo
la de Cajas de Ahorro, con
tinúan rebajándose las tasas 
de aumento del crédito al sec
tor privado, pese a lo cual se 
otorgaron préstamos de esta 
naturaleza por importe de 

Hacienda espera recaudar esta campaña cerca de 424.000 millones de pesetas.

150.523 millones de pesetas en 
junio, lo que supone un cre
cimiento del 5,1 por ciento 
sobre diciembre de 1989.

El crecimiento del crédito 
se desplazó al sector público, 
hacia el que se dirigieron 
177.580 millones en junio, cifra 
que supone un aumento efec
tivo del 20,5 por ciento en 
tas'á anual.

En el último año, el crédito 
concedido al sector privado 
por las cajas de ahorros con
federadas fue de 896.620 
millones de pesetas, en tanto 
que el otorgado al sector 
público ascendió a 139.476 
millones.

Telefónica está 
buscando socio 
financiero para 
entrar en 
Telmex

SAN LORENZO DE EL 
ESCORIAL. (Efe).- Telefónica 
está buscando un socio finan
ciero para adquirir por 10.000 
millones de pesetas el 10 por 
ciento de Telefónica de México 
(TELMEX), según el conseje
ro-delegado de la compañía 
española, Germán Ancochea.

Ancochea, que participó ayer 
en el curso de verano de la 
Universidad Complutense en El 
Escorial sobre ‘Estrategias 
Empresariales ante 1993’, resal
tó la consolidación en la calidad 
de los servicios de Telefónica 
y aseguró que la lista de espera 
de solicitudes se reducirá este 
año en 100.000, desde las 
500.000 contabilizadas en 1989 
a las 400.000.

Como condición para esta 
apuesta por la calidad, Anco
chea aludió a una estructura 
tarifaria que ‘evite una penosa, 
negociación anual de las tarifas 
de todos y cada uno de los ser
vicios y que incorpore un cierto 
grado de automatismo’.

El consejero delegado de Tel- 
fónica apuntó como una de las 
ventajas del marco tarifario 
estable la seguridad de que el 
crecimiento de los precios esta
rá siempre por debajo de la 
inflación, lo que implica una 
transferencia hacia los usuarios 
de parte de las ganacias por 
productividad.

_____ Benefícios de SEAT_____

Por otra parte, el grupo 
SEAT obtuvo 2.900 millones de 
pesetas de beneficios durante el 
primer semestre de 1990 y 
alcanzó una producción de 
279.000 millones de pesetas, lo 
que supone un incremento del 
16 por ciento con respecto al 
mismo período de 1989, infor
maron fuentes de la empresa.

La facturación por unidades 
ascendió a 327.000, con un 
incremento del 14 por ciento 
sobre el primer semestre del 
año anterior.

De esa cantidad se exporta
ron 197.000 unidades, un 70 por 
ciento de la producción, lo que 
representa un aumento del 19 
por ciento con respecto a los 
vehículos exportados durante 
los seis primeros meses-de 1989.

SEAT produjo en el primer 
semestre de 1990 el 25 por cien
to de los automóviles que se 
fabricaron en España y sus ven
tas supusieron el 21 por ciento 
del total nacional.

Sube la gasolina

Por otra parte, el precio de ' 
venta al público de la gasolina 
podría subir algo más de tres 
pesetas el próximo martes, 4 de 
septiembre, si la Delegción del 
Gobierno en Campsa confirma 
su intención de moderar la subi
da al máximo, una vez que ayer 
jueves el Gobierno hizo públi
cos los precios máximos que 
podrán fijarse en el precio de 
los combustibles. Los precios 
fijados por el Gobierno supon
drían un aumento de más de 
siete pesetas, lo que dañaría el 
proceso inflacionista previsto 
para este año.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 25611) (anterior 258'28)
NOMBRE VALOR

Bancos
AYER ANTERIOR

Exterior 3400'00 3400'00 (M.C.)
Central 4860'00 4860'00 (M.C.)
Banesto 3925'00 3915'00 (M.C.)
Hispano 2740'00 2765'00 (M.C.) .
B. N. París 225'00 221'00
Popular 8850'00 8900'00' (M.C.)
Santander 4555'00 4540'00 (M.C.)
Valencia 1510'00 1530’00 (M.C.)
Zaragozano 651'00 651'00
Bilbao Vizcaya 3075'00 3100'00 (M.C.)
Andalucía 8150'00 8200'00
Herrero — 4100'00 (M.C.)
Pastor 5930'00 5900Í00 (M.C.)
Atlántico 2900'00 2900'00 (M-C.)
Fomento 1650'00 1630'00 (M.C.)
Bankinter 7820'00 7900'00 (M.C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600'00
Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Aguas B. (Ba) 570'00 570'00
Cat. Gas. 4900'00^ 4910'00 (M.C.)
Viesgo 3070'00 3100'00 (M.C.)
Fecsa P. 585'00 595'00 (M.C.)
Cantábrico 1555'00 1565'00 (M.C.)
Hidruña 390'00 390'00 (M.C.)
Hidrola 478'00 486'00 (M.C.)
Iberduero 598'00 604'00 (M.C.)
Sevillana 519'00 520'00 (M.C.)
U. E. Fenosa 480'00 486'00 (M.C.)
Endesa 1520'00 1520'00 (M.C.)
Gesa 2800'00 2830'00 (M.C.)

A lítviíii^f’cií»! An

Uniasa 3320'00 3500'00 (M.C.)
El Aguila 1310'00 1340'00
Azucarera 6060'00 6000'00 (M.C.)
Ebro 2865'00 2940'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 945'00 945'00
Viscofán 2430'00 2460'00 (M.C.)
Tabacalera 3550'00 3570'00 (M.C.)
Koipe 4000'00' 4000'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) _ 425'00
U. Cervecera 65'00 67'00
In. Agri. (Ba) 970'00 P 980'00
Damm. (Ba) 1010'00 1000'00
Bodeg. Bilb. (Bi) _ 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) 435'00 435'00

Finanzauto 525'00 525'50
El Turia (Va) _ 225'00
Saba (Ba) 340'00 340'00

Inmobiliaria yConstrucción------
Asland 4250'00 4415'00 (M.C.)
Valderrivas 20000'00 19650'00

NOMBRE VALORNOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción------
Valenciana 3400‘00 3450'00
Uralita 2385'00 2480'00 (M.C.)
Cristaleri 9530'00 9600'00
Dragados 2440'00 2475'00 (M.C.)
El Encinar 540'00 530'00
Vallehermo 2620'00 2695'00 (M.C.)
In. Metrop. — 905'00 (M.C.)
In. Urbis 1690'00 1780'00 (M.C.)
Vas. Centra 5150'00 5050'00 (M.C.)
Zabalburu 600'00 625'00
Urb. Metro 2330'00
C. P. Lemona 1550'00 1500'00
Cubiertas 1520'00 1465'00
Eurobuildi 185'00 201'25
Asland Cat. (Ma) 365'00 D 350'00
Renta Inrn. 1150'00 1210'00 (M.C.)
Sansón (BA) 2500'00 D 2400'00
Asland Cat. (Ba) 340'00 320'00
C. Molins (Ba) — 1540'00
Focsa (Ba) — 3065'00
Corp. F. Alba 6340'00 6400'00 (M.C.j___

Sociedades de inversión-----------
General Invers. 1350'00 1375'00
Cartisa — 1350'00
Finsa — 724'87
Mobinter — 180'00
Ceivasa — 1300'00
Cartinbao — 273'00
Invatisa — 1330'00
Patrisa — 1150'00
Fintisa — 875'00
Rentisa 1260'00
Bansaliber 1001'00 1010'00
Figranvisa — 403'75
Esp. Invers — P 410'00
Cartex — 185'00
Fibansa — 733'00

1 cipClLlUa ' -———

Papelera 425'00 444'00 (M.C.)
P. Navarra 76'00 75'00
Unipapel «. 725'00 735'00
Sarrió 912'00 922'00 (M.C.)
Torrás (Ba) — 1580'00

Ercros 824'00 843'00 (M.C.)
E. 1. Aragón 1485'00 1530'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2500'00 2525'00 (M.C.)
Cepsa 1975'00 1995'00 (M.C.)
Petromed 6300'00 6450'00 (M.C.)
Seda Barna 390'00 380'00 (M.C.) z
Sniace 485'00 490'00 (M.C.)
Mafre 6150'00 6380'00 (M.C.) '
Oxígeno_______ — 950'00

AYER ANTERIOR

D = Dinero 
P = Papel

Fosforera 2855'00 2980'00
Nicas — 69'00 J
Tafisa 1790'00 1800'00
Hércules His. P 1545'00 1545'00 1
Fénix 7090350'00 7350'00 (M.C.)

Siderometalúrgicas
Ponferrada * 70'00 71'00
Hullas C. Cort. 470'00 455'00
A. Hornos 323'00 336'00 (M.C.)
Aux. FFCC 800'00 800'00
Acerinox 7340'00 7460'00
Asturia. Zinc 6440'00 6900'00
Españ. Zinc 1850'00 1900'00
Mucosa 592'00 618'00 (M. C.)
N. M. Quiián 252'00 255'00 (M. C.)
D. Felguera' 1330'00 1360'00 (M. C.)
Amper 1700'00 1680'00 (M. C.)
Forias Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens — 220'00
Tubacex 840'00 850'00 (M. C.)
Zard. Otis 9900'00 9900'00 (M. C.)
U. Cerri (Bi) — D 120'00
System Af — 1185'00
Tycsa — 211'00
Ib-Mei 295'00 280'00
Carburo (Ba) — 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) — 210'00

Automóviles
Bendix Esp. 395'00
Citroen — 750'00
Tudor U95'00 1180'00 (M. C.)
Fasa Renault 359'00 365'00
L. R. Santan 11700 120'00
Motor Iber 580'00 585'00 (M. C.)

Comunicaciones —
Telefónica 832'00 844'00 (M. C.)
Iberpistas 117'00 117'00
Acesa 796'00 796'00 (M. C.)

Varios------
Ceselsa ___ 710'00
Tabacos (Ba) 185'00 165'00
^^. Bilbao (Bi) _ 200'00
U. Ibérica (Va) — 100'00
Reunión (Va) __ 180'00
Vidrala — 2650'00 (M. C.)
Primbilbao (Bi) _ P 790'00
Tabacos (Ma) 245'00

(M. C.) = Mercado Continuo

y

BANCO URQUIJOInformación 
facilitada por
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▼ Me Donald s
LIDER MÜNDIRL EN RESTRURfíNTES DE 

SERVICIO RAPIDO 

PARA SÜ CENTRO DE PROXIMA 

APERTURA EN ALBAC|T|,

SELECCIONA:

SE REQUIERE:

• Edad entre 25 y 35 años
• Buen nivel cultural
• Buena presencia
• Facilidad para relacionarse
• Entusiasmo
• Iniciativa

Se valorará
• Conocimientos de Inglés.

SE OFRECE:

• incorporación inmediata
• Formación a cargo de la Empresa
• Contrato laboral
• Seguridad Social

Escribir enviando un breve Curriculum Vltae con fotografía reciente al apartado de Correos I^IS-28080 Madrid. 
Indicando en el sobre referencia Azafata /Anfitrión Albacete. Antes del 17 de Septiembre de 1990
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■ ‘^Crisis del Golfo”

Según aseguró el general Norman Schwazkopf, comandante en jefe del comando central de Estados Unidos destacado en Arabia |

EE.UU.: “No va a haber ninguna guerra enj 
el Golfo Pérsico a menos que Irak ataque

Pérez de CueUar, secretario general de la ONU, se entrevistó ayer con el ministro iraquí de Asuntos Exteriores
El 

que ho consiguieron sacar del general nolj™ 
mericano ni un detalle sobre el despUegui^ 
fuerzas y las operaciones en curso, algo e 
tamente prohibido por la censura militar.

El general Norman Schwazkopf, comandante en 
jefe del comando central de Estados Unidos des
tacado en Arabia Saudí, insistió ayer en que
^no va a haber ninguna guerra (en el

DARAHAN. (Efe).- El 
general afirmó en Dahran, al 
sureste de Kuwait, que para 
toda acción militar hay que 
tener dos cosas: capacidad e 
intención. Los iraquíes tienen 
capacidad militar respetable, 
dijo, pero en cuanto a la inten
ción ''personalmente creo que 
sería una estupidez por su 
parte”.

Preguntado sobre si Estados 
Unidos tiene la idea de per
manecer en la zona después de 
este conflicto, Schwazkopf afir
mó que ”lo que sí puedo ase
gurar es que no estamos mon
tando bases militares perma
nentes en Arabia Saudí”, pero 
no especificó más.

Después, en respuesta a una 
pregunta sobre la situación per
sonal de los marines norteame
ricanos, el general afirmó que 
”una de las cosas que nos preo
cupa es que vamos a tener que 
traer mantas, pues dentro de 
unos días va a empezar a hacer 
frío aquí”.

El Gobierno saudí ha insis
tido reiteradamente en que las 
tropas de los Estados Unidos 
”han venido porque se los 
hemos pedido y se irán en cuan
to se lo pidamos”. Sin embargo, 
según diplomáticos en Arabia 
Saudí, el Gobierno kuwaití ha 
hecho llegar a Washington la 
idea de que no se opondría, 
en el caso de un conflicto y, 
logicamente, de una victoria 
aliada, a una presencia estadou
nidense permanente en una de 
las islas de Kuwait, fronterizas 
a Irak, ”al estilo Panamá”.

Sobre la fórmula de mando 
que existe actualmente entre las 
fuerzas aliadas en tierra, el 
general norteamericano dijo 
que ”esto no es la OTAN, no 
hay una comandancia suprema, 
y no es necesario que la haya”.

También afirmó que existe 
un continuo contacto entre el 
príncipe sultán, ministro de 
defensa saudí, el general Jalid, 
comandante en jefe de las fuer
zas árabes, y él mismo, y ”eso 
es lo único importante, la 
coordinación.

El general declaró que uti
lizan ”un equipo muy sofisti
cado del que en muchos caso 
carece el Ejército iraquí y esta
mos entrenados desde hace 
mucho tiempo para luchar con
tra un enemigo superior en 
número de tropas”.

Entrevista Cuéllar-Aziz

El secretario general de las 
Naciones Unidas, Javier Pérez 
de Cuéllar, afirmó ayer que la 
primera entrevista, hoy efectua
rá otra, que celebró con el 
ministro de Asuntos Exteriores 
iraquí, Tarek Aziz, ha sido muy 
útil y ha tratado sobre la situa
ción de la crisis del Golfo, infor-

Golfo)

a menos que Irak ataque^\ A la rueda de prensa 
del general asistieron un centenar de los casi 
medio millar de periodistas destacados en Dah
ran, base de la operación ^Escudo del Golfo”,

Un momento de la entrevista celebrada ayer entre Pérez de Cuéllar y Aziz, ministro de Exteriores iraquí.

marón emisoras locales.
Estas declaraciones fueron 

hechas a la prensa al término 
de su reunión de dos horas con 
el ministro iraquí. Por su parte, 
Aziz dijo que intercambió opi
niones sobre la situación actual 
con el secretario general de la 
ONU, al cual calificó de ”viejo 
amigo”, y aseguró que hay más 
temas que tratar con él en la 
reunión que tendrá lugar esta 
tarde a 

Sobre
Consejo 
ONU de

las 18,00 hora local, 
la resolución 242 del 
de Seguridad de la 
1967 relativa a la ocu

pación israelí de los territorios 
ocupados, Pérez de Cuéllar 
señaló que ”yo también espero, 
como ustedes, que se ponga en 
práctica”.

Desertores y prostíbulos
Las tripulaciones de tres 

carros de combate iraquíes, 
con los tres blindados, han 
desertado y han cruzado la 
frontera con Arabia Saudí, 
dijeron fuentes diplomáticas 
que advirtieron de que la 
información no ha sido con
firmado oficialmente.

Según estas fuentes, la 
deserción se produjo el jueves 
cuando tres blindados con sus 
correspondientes tripulacio
nes cruzaron la frontera por

El secretario general afirmó 
que "seguimos las reuniones 
porque estamos convencidos de 
que es.muy importante hablar”.

Por otra parte, la conferencia 
de los ministros de Asuntos 
Exteriores árabes ha finalizado 
en El Cairo con la aprobación 
de cinco resoluciones presenta
das por el comité de redacción 
de la reunión.

Las resoluciones serán dadas 
a conocer hoy a las 10,00 horas 
locales (7,00 GMT) en una rue
da de prensa que ofrecerá el 
ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores, Esmat Abdel 
Meguid, junto al secretario 
general de la Liga Arabe, Chad
li Klibi, según informaron fuen
tes oficiales de la conferencia. 

un punto indeterminado, en 
fila para demostrar que no 
guardaban formación de com
bate y enarbolando bandera 
blanca.

En caso de confirmarse ofi
cialmente, fuentes diplomáti
cas occidentales consideran 
que este hecho sería ”una 
muestra irrefutable del males
tar y la inquietud entre las 
tropas iraquíes, quizá por los 
problemas de avituallamiento 
o por la conciecia de ser los

Lx)s trabajos que comenzaron 
anteayer con la participación de 
trece de los 21 miembros ofi
ciales del organismo árabe, fina
lizó con una declaración del 
representante libio, Ahmad 
Kadaf El Dam, quien dijo al 
salir que ”se había conseguido 
todo lo que queríamos”.

Entre tanto, el presidente de 
Estados Unidos, George Bush, 
habló ayer por teléfono con 
varios gobernantes de todo el 
mundo en busca de apoyo a 
la iniciativa norteamericana de 
coordinar la distribución de los 
gastos que ha ocasionado el 
despliegue militar en el Golfo 
Pérsico.

Bush telefoneó al rey Fahd 
de Arabia Saudí, a la primera 

agresores”.
Por su parte, la agencia ira

quí INA continua su campaña 
de propaganda contra la pre
sencia estadounidense en el 
Golfo Pérsico diciendo que la 
base de Dahran en Arabia 
Saudí ha sido convertida ”en 
un prostíbulo” por las tropas 
de EEUU. ”Con ia excusa del 
calor, las mujeres norteame
ricanas se desnudan en la ciu
dad de Dahran, hoy conver
tida en burdel”. 
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ministra británica, Mat^ de 
Thatcher, y al presidente ■ an 
cés, Francois Mitterrand, el 
discutir el reparto de los g® (S 
originados por el envío deR tei 
pas al golfo Pérsico, infoj tá( 
hoy en un comunicado el W de 
tavoz de la Casa Blanca, M( ' Al 
Fitzwater. El portavoz presfe 
cial indicó que "todos loslr 
res acordaron manteners£fc^.j 
estrecho contacto” sobréis 
esfuerzos de cada uno eni 
ción con la crisis del ? 
Pérsico. ;

El comunicado señala qi’'» 
líderes mencionados 
ron la necesidad de coop^j^ 
para mantener a la comufll,;! 
internacional firme frente ■ (up 
agresión iraquí a Kuwait ^¡¿i , 
presidente Bush propuso el po^gj 
ves compartir con los al>:ij,|j2a, 
los costos del despliegue nt''^e j^ 
en el Golfo Pérsico y comp^dós - 
económicamente a los P^^ro 1 
más afectados por el eni^ tivo d 
decretado por las NacW ig| 
Unidas contra Irak y Í^^'19'45

Bush no dio cifras, pero,'Previ; 
tes gubernamentales ^'ixuru 
que el fondo económico 'ngng' 
visto por la Casa Blanca ^7oz 
los 23.000 millones de r^^'^satéií 
de los que Estados V’üno c 
aportará la mitad. El mii^d^ 
italiano de Asuntos Exteh^ 
Gianni de Michelis, decU^^^ ^^^ 
la cadena norteamericna^ j , 
televisión NBC que la 
nidad Europea está "pr^P^p. 
da” para participar eP j^^ «o 
reparto de cargas. ^j^j
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la El Tratado de Unificación fue firmado ayer en la capital germanooriental por ambos Estados

1 Las dos Alemanias dan el último paso 
al firmar el tratado de unificación

El acuerdo establece las normas que regirán en Alemania a partir del día 3 de octubre

La república 
autónoma* de 
Tartaria se 
independiza de 
la Federación 
Rusa

—^EI Tratado de Unifícación Política entre las dos Ale- 
Amanias, el último gran paso hacia la fusión, fue firmado 

t,y®3jer en la capital germanooriental por los representantes 
gg^de los Gobiernos de Bonn y Berlín. El acuerdo establece 

^^las normativas que regirán en la Alemania unificada 
ja partir del próximo 3 de octubre.

i

K BONN. (Efe).- Los Gobier- 
Ulnos de la República Federal 
■|de Alemania (RFA) y de la 

República Democrácia Ale- 
^Ejmana (RDA) aprobaron ayer 
Milen reuniones separadas en 
« Bonn y Berlín Este, respec- 
®’tivamente, el tratado que esta- 

^|blecerá la unión política de 
Alemania y la reunificación 

W nacional a partir del próximo 
sK.tres de octubre.

Las dos ratificaciones tuvie- 
^;|ron lugar horas antes de la 

^Íl firma formal del tratado que 
Íise realizó a mediodía en el 

Palacio Unter den Linden de 
¡ Berlín Este por el ministro del 
Interior de la RFA, Wolfgang 

j Schaeuble, y el secretario de 
¡Estado adjunto al jefe del 
1 Gobierno de la RDA, Guent- 
¡her Krause,

Durante la ceremonia de 
firma del tratado, estuvieron 
presentes también los jefes de 

í Gobierno de los dos Estados 
germanos, el occidental Hel
mut Kohl y el oriental Lothar 

1 de Maiziere El tratado será

Tras más de tres horas de 
discusiones, ambas partes 
coincidieron en fijar hasta el 
31 de diciembre de 1992 el 
período de transición durante 
el cual el futuro parlamento 
alemán resultante de la uni
ficación deberá elaborar una 
nueva ley sobre la interrup
ción voluntaria del embarazo.

El ministro federal de Inte
rior, Wolfgang Schaeuble, 
subrayó que la firma del tra
tado se habría llevado a cabo 
aunque el gobierno de Bonn 
no hubiera conseguido poner
se de acuerdo con la oposición 
socialdemócrata respecto al 
tema del aborto.

Los socialdemócratas 
habían exigido que'en el tra
tado quedara intacta la regu
lación que rige actuqlmente 
en la RDA sobre el poder

De Maiziere y Helmut Kohl, sonrientes.

discutido y previsiblemeijte 
¡ratificado la semana próxima

I
ara.» ---- ^AV^ZVAXAAU

í¡por los parlamentos de la 
^1^^^ y 1^ RDA. La confir-

mación del tratado de unifi-1 iiatauu uc UllUl-
' cación por parte del Gobierno 

d ^^^” ^^'^° lugar después
que el ejecutivo llegara 

I anteanoche a un acuerdo con 
Demócrata 

(8PD, en la oposición) en el 
tema del aborto, último obs- 
^^^"1" eu la firma del tratado 

reunificación entre las dos
5 Alemanias.

;SI 
S 
se 
•e

1"

abortar legalmente durante los 
primeros tres meses de ges
tación. También pidieron un 
período de cinco años para 
que las alemanas occidentales 
puedan abortar en el territorio 
alemán oriental sin que se las 
pueda perseguir legalmente.

El Gobierno de 
que en principio

la RFA, 
se negó

Las últimas diferencias
Las últimas diferencias 

que persistían, la legisla
ción sobre el aborto en la 
futura Alemania unida y el 
destino de los archivos de 
la antigua Policía política 
comunista (Stasi), fueron 
resueltas. Finalmente, las 
autoridades de Bonn llega
ron a un compromiso con 
la oposición sobre la cues
tión del aborto, consistente 
en que durante dos años 
se mantendrán legislacio
nes diferentes en el terri-

torio de las antiguas repú
blicas (liberal en la RDA, 
y restrictiva en la RFA).

Tambíen se resolvió el 
problema del futuro de las 
actas de la Stasi, y los 
Gobiernos de las dos Ale
manias, que habían previs
to en el Tratado su traslado 
a los archivos de Coblenza, 
cedieron ante el Parlamen
to germanooriental, que 
votó una ley según la cual 
estas actas debían perma
necer en la antigua RDA.

rotundamente a esa regula
ción, cedió anteanoche a las 
presiones de la oposición pero 
puso un plazo máximo de dos 
años de vigor para esa regla
mentación del aborto. Los 
socialdemócratas, que tienen 
la mayoría en la Camara alta 
del Parlamento, habían anun
ciado que echarían abajo el 
tratado de reunificación, que 
cuenta con 46 artículos, si el 
gobierno no accedía a sus 
peticiones.

De ser rechazado en alguno 
de los trámites posteriores se 
impondría una ley transitoria 
que regularía el proceso hasta 
despues de la unificación defi
nitiva germana el 3 de octubre 
y las elecciones generales con
juntas del 2 de diciembre. El 
gobierno de Bonn aprobó un 
documento elaborado por el 
ministerio de Exteriores por 
el que se garantiza la presen
cia de tropas aliadas en Berlín.

MOSCU. (Efe).- Tartaria, 
que hasta ayer era una repú
blica autónoma de la Federa
ción Rusa, se proclamó inde
pendiente de la mayor república 
de la Unión Soviética para 
pasar a ser uno de los inte
grantes directos de la URSS.

El parlamento de Tartaria, 
situada a orillas del volga en 
el centro de la parte europea 
del país, aprobó por unanimi
dad después de dos días de 
debates una declaración de 
soberanía estatal que deberá 
servir de base para su nueva 
constitución y determinará sus 
relaciones jurídicas, políticas y 
económicas con la federación 
rusa y con la URSS, informó 
el diario ”Trud”. Después de 
la oleada de declaraciones de 
soberanía e independencia que 
han convertido en "soberanas” 
a la mayoría de las repúblicas 
que forman la Unión, el pro
ceso se extendió a las repúblicas 
autónomas, el siguiente eslabón 
del complicado sistema admi
nistrativo de la URSS. Hace dos 
semanas Abjasia, que forma 
parte de Georgia en calidad de 
república autónoma, proclamó 
su independencia e igualdad 
con esa república transcaucási
ca, acto que el parlamento'geor
giano calificó inmediatamente 
de jlegal y carente de vigor.

Sin embargo, el caso de Tar
taria puede ser diferente por 
cuanto el presidénte del Par
lamento de Rusia, Boris Yelt- 
sin, alentó personalemente el 
proceso durante su reciente via
je a la República y declaró que 
Tartaria "tendrá el estatuto que 
ella misma elija”. Según la 
actual división administrati
vo-territorial, la URSS está for
mada por las 15 repúblicas que 
forman la Unión, de las que 
a su vez forman parte 20 repú
blicas autónomas, ocho regiones 
autónomas, diez comarcas autó
nomas, así como 128 territorios.

^fZ^s el 38 desde su comercialización y el segundo tras una larga interrupción

1 cohete Ariane puso en órbita 
con éxito dos satélites europeos

*''íaV ”V' (Efe).- El cohete espa- 
puso en Órbita, 

Üj^cos^ minutos después de ser 
n® desde el centro espacial 

^^^ .(Guayana Francesa), 
?^^^^‘^^^’ uno europeo y 

Ch "Í^’ .‘>“^ ®” ^' “Eje- 
''' ^- ^^ ulisión.

^^^ lanzado a las 
exacta 

¡Imprevista por los técnicos, desde 
y ^'^ rnisión consistía en 

geoestacionaria 
^‘^"'^Iros) dos nuevos 

^unn ^^ telecomunicaciones, 
organización europea 

satélite 
h t — Ministerio de Defen- 

‘"formaron fuentes 
ta Agencia Espacial Euro-

<21^ ’^OMT. a la altura 
golfo de Guinea, el satélite

de telecomunicaciones ”Skynet 
4C”, propiedad del Ministerio 
británico de Defensa, y a las 
23:09, sobre Africa Central, el 
”Eutelsalt II-Fl”, de la organi
zación europea de comunicacio
nes por satélite, señalaron fuen
tes de la base aeroespacial de 
Kuru. Este será el 38 lanza
miento de ”Ariane” desde su 
comercialización, y el segundo 
desde que reanudó su programa 
este verano, después de una 
interrupción de varios meses 
motivada por la pérdida de un 
ejemplar del cohete cuando 
transportaba dos satélites japo
neses a bordo, en febrero, de 
este año.

El ”Eutelsat” es el primer 
ejemplar de una nueva serie de 
satélites de la organización del 
mismo nombre, de la que for
man parte 28 países europeos.

destinada a sustituir a los cuatro 
satélites que se encuentran 
actualmente en servicio.

Por su parte, el satélite bri
tánico forma parte de un sis
tema destinado a asegurar las 
conexiones entre las fuerzas 
terrestres, aéreas y navales del 
Reino Unido, que cuenta ya con 
dos satélites de la serie en órbi
ta. El próximo lanzamiento del 
"Ariane” está previsto que se 
realice en la primera quincena 
de octubre, donde deberá poner 
en órbita dos satélites ameri
canos, el ”SBS-6” y el ”Ga- 
laxy-6”. Tras el trigésimooctavo 
vuelo del ”Ariane”, los cochtes 
espaciales europeos tienen en 
lo sucesivo 35 satélites para lan
zar al espacio, lo que supone 
un monto ecónomico equivalen
te a 15.000 millones de francos 
(2.700 millones de dólares).

Según informó el primer ministro de Quebec

Mohawks y Gobierno 
rompen las negociaciones
CANADA. (Efe).- Los 

indios mohawks y el Gobierno 
de la provincia canadiense de 
Quebec rompieron ayer el diá
logo para solucionar una dis
puta de terrenos.

La ruptura se produjo un día 
después de que el Ejército cana
diense y los indios se unieran 
en un acuerdo temporal para 
suprimir las barricadas que 
habían colocado los miembros 
de la comunidad indígena.

Los mohawks tratan de evitar 
con sus armas y barricadas que 
se llevan a cabo los trabajos 
de ampliación de un campo de 
golf en unos terrenos que los 
indígenas afirman que son de 
su propiedad.

Retornan posiciones

El Primer Ministro de Que
bec, Robert Bourassa, informó

ayer de que los representantes 
de los mohawks se retiraron de 
las conversaciones a las 02.30 
gmt, en una decisión que, a su 
juicio, "imposibilita a las auto
ridades continuar el diálogo”.

Bourassa no explicó los moti
vos que tuvieron los indios para 
retirarse de las negociaciones 
iniciadas en julio pasado, tras 
los incidentes violentos ocurri
dos entre los indígenas y la Poli
cía en los que murió un agente 
del Gobierno.

El miércoles, tras un acuerdo 
logrado por Bourassa, los 
mohawks se unieron al ejército 
para desmantelar la mayor par
te de las barricadas; sin embar
go, en la noche de anteayer gru
pos de indios retomaron posi
ciones en previsión de un asalto 
del Ejército, cuyas unidades 
rodean los terrenos en disputa.
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Carmen Rico está ya deseando lanzarse a por su segunda novela Sylvester Stallone promete que la película será la última de la serie del legendario boxeador

Carmen Rico Godoy, desde su triple dedicación 
de periodista, novelista y guionista, ve colmada 
su afición a escribir. Todavía no sale de su 
asombro ante el éxito de su novela Cómo ser 
mujer y no morir en el intento,' una de las 

más leídas del verano, que además va a ser 
llevada al cine, bajo la dirección de Ana Belén. 
Después de haber trabajado en el guión de la 
película La noche más larga,' que se rueda en 
la actualidad, la escritora está deseando lanzarse

a por su segunda novela. ^^EI éxito de mi nové: 
ha sido totalmente inesperado”. Con estas pa¡¡ 
bras se expresa Carmen Rico Godoy, la autor 
de Cómo ser mujer y no morir en el intenta 
uno de los bombazos del año.

Su autora, Carmen Rico Godoy, todavía no sale de su asombro ante el éxito que ha alcanzado la novela 

“Cómo ser mujer y no morir en el intento”, 
uno de los libros más leídos

^^EI Padrino 111” y ^^Rocky V’ están entre la extensa lista de estrenos que ha anunciado Hollywood para los próximos meses

Santos MERCERO

MADRID (Lid).- “El éxito 
de mi novela ha sido totalmente 
inesperado”. Con estas palabras 
se expresa Carmen Rico Godoy, 
la autora de Cómo ser mujer 
y no morir en el intento' uno 
de los bombazos del año, que 
ha sacudido el panorama de la 
literatura nacional.

La novela plantea diversas 
situaciones cotidianas y, desde 
su planteamiento, se describen 
las relaciones entre los hombres 
y las mujeres de hoy en día. 
Carmen Rico Godoy se pregun
ta cuáles pueden ser las razones 
que expliquen el tremendo 
impacto de su libro: “quizá la 
identificación del lector con las 
situaciones planteadas, quizá el 
tono con el que está escrito, 
no lo sé”.

Paralelismo

Lo que parece claro es que 
la gente se ve reflejada en los 
personajes de la novela y en 
sus comportamientos. La pro
tagonista, Carmen, tiene en 
común con la escritora algo más 
que el nombre. Vivió y fue edu
cada en los tiempos de la dic
tadura, sus hijos no proceden 
del mismo matrimonio... Estas 
'imiluiudes entre personaje y 
autor no son accidentales, sino 
más bien inevitables. Para Car- 
nen Rico Godoy, "todos los 
ibros tienen rasgos autobio- 
,ráficos”.

En contra de lo que muchos 
uedan pensar, los hombres 
"ciben un buen tratamiento en 

libro.
A pesar de ser el origen de 

uena parte de los problemas 
de las mujeres, están descritos 
' m ternura. La escritora ase

gura que “el libro va dirigido 
a los lectores, y no sólo a las 
mujeres”.

La autora considera que “se 
puede ser mujer sin morir en 
el intento si se vive con sentido 
del humor y con la esperanza 
cada mañana de que se pueden 
superar los problemas”.

El libro está dedicado a las 
mujeres que tuvieron que 
luchar por salir adelante en la 
generación de la dictadura.

La literatura en el cine

La generación actual no ha 
tenido que enfrentarse a los 
problemas de entonces. “La dic
tadura estaba en la calle y se 
reproducía en casa -señala Car
men Rico Godoy-. Nuestra 
generación ha tenido que luchar 
dentro y fuera. Las mujeres de 
hoy luchan para conseguir su

^^EI señor y la señora Bridge”
Después de varios años de 

ausencia de los sets, Paul 
Newman y Joanne Wood
ward, esposos en la vida real, 
regresan como protagonistas 
de ”E1 señor y la señora Brid
ge”, la historia de un matri
monio de clase media, cuyo 
estreno se prevé para noviem
bre.

Meryl Streep y Shiley 
McLaine, dos consagradas y 
laureadas estrellas, regresan 
para actuar juntas en '"Carrie 
Fishers , el drama sobre una 
hija adicta a las drogas. Los 
productores anuncian su 
estreno para el próximo mes.

Clint Eastwood, uno de los

La novela plantea 
diversas situaciones 
cotidianas desde las 
relaciones entre los 
hombres y las 
mujeres de hoy en día 

identificación y su individuali
dad, pero no contra una socie
dad hermética”.’ Carmen Rico 
Godoy podrá ver en imágenes 
su novela Cómo ser mujer y 
no morir en el intentoí La his
toria se va a llevar al cine, bajo 
la dirección de Ana Belén, y 

duros de la pantalla, prota
goniza una historia de aven
turas en Africa de un cazador 
de elefantes, ”White Hunter, 
Black Heart”, que se estre
nará el próximo mes.

Bruce Willis, después del 
éxito de taquilla de su película 
"Die Hart 11”, vuelve al dra
ma junto a Tom -Hanks en 
la película ”La hoguera de las 
vanidades”, que se pondrá en 
lá pantalla comercial a finales 
de año.

Cybill Shepherd, tras una 
prolongada ausencia de las 
pantallas, regresará el próxi
mo mes junto a Jeff Bridges 
en la película "Texasville”, 

con Carmen Maura y Antonio 
Resines en los papeles prota
gonistas. En un momento de 
crisis evidente de guionistas en 
el cine español, la adaptación 
de novelas es un recurso muy 
utilizado para seguir haciendo 
películas. La falta de guionistas 
no explica la creciente adap
tación de novelas al cine, en 
opinión de la escritora.

“El cine se nutre de libros. 
Es algo que ha pasado siempre 
y seguirá pasando. Cine y lite
ratura están ligados”. Carmen 
Rico Godoy piensa que “un 
guionista no tiene por qué ser 
creador.. El cine tiene más ele
mentos a considerar que la 
literatura”.

Estos elementos los ha tenido 
que calibrar la escritora al tra
bajar, junto a Manuel Gutiérrez 
Aragón y José Luis García Sán
chez, en el guión de te película 

ambientada en el Sur esta
dounidense.

En las listas de estrenos 
que anuncia Hollywood para 
antes de finales de año figura 
"Mali”, la nueva película pro
tagonizada por Woody Allen 
y Bette Midler, sobre una his
toria de infidelidad matrimo
nial en un almacén.

En las carteleras de los 
millares de cines de EEUU 
de estreno se anunciarán tam
bién ”Goodfellas” (Robert 
De Niro y Albert Finney), 
”Awakenings” (Robin 
Williams y Robert De Niro), 
”Almost an Angel” (Paul 
Hogan y Linda Kozlowski).

La noche más larga' que, din' 
gida por este último, comenzad; 
a andar en los próximos día^p. 
Es, la historia de los fusilamieffr 
tos de cinco terroristas, cuyas 
condenas de muerte fueron fiL 
madas por Franco en los últi 
mos días de su vida. Pero es\ 
también el contraste de dos eta 
pas históricas, la dictadura yl^ ; 
transición. Carmen Rico Godo! 
estima que “es el moment<Í<: 
oportuno para contar estos? 
hechos, distanciándolos. No es . 
un documento, es una histo^-. 
sobre unos sucesos que la gene - 
ración nueva debe conocer -. 
Después de esta enriquecedor 
experiencia, Carmen Rio^i 
Godoy reconoce que “teng‘ 
ganas de escribir otra novela 
Con la literatura me siento mo! - 
libre, sin condicionamientos el‘ 
imágenes de cine”.

Por otro lado, ”E1 Padrino, 
ni” y ”Rocky V” están enm ’ 
la extensa lista de estrenos qi*‘-., 
anuncia Hollywood para 1^.' 
próximos meses y que propic? 
el retorno de varias estrellas 
la pantalla grande. * '

Después de un largo period^V 
de filmación, rodeado por ^'J 
secreto y las precauciones pat^S 
evitar filtraciones sobre ^¿1 
guión, para diciembre se anufl'K 
cia el estreno de ”E1 Padrin^’K 
111”, con el papel estelar de Al 
Pacino como Michael CorleoH^ 
y la destacada participación 
actor de origen cubano. And,' 
García.

Sylvester Stallone, estrella d^ 
”Rocky V”, promete que 
película será la última de •<,
serie del legendario boxead*^^^-. 
y campeón mundial de todn-^> 
los pesos, Rocky Balboa, 

anunciado por 1'’\f 
para noviemb^b

estreno está 
productores 
próximo.
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Amnistía en la suspensión por las tarjetas amarillas leves en esta primera jornada

El Albacete Balompié realiza hoy el 
test final antes de medirse al Palamós

El Atlético — 
Albacete juvenil^ 
debuta en la
Liga Nacional t * 
día 9 en Parla

El Palamós viaja hoy con varías dudas en la alineación que pueda presentar mañana Roberto Alvarez

El Albacete Balompié tiene esta mañana su último test 
de trabajo, escasamente una hora en el campo de la 
Federación, antes del partido de presentación en la 
Liga 90-91 y por ende en la Segunda División. Después 
del trabajo de ayer viernes, el que no surgiera ninguna 
novedad en el entrenamiento y el hecho que sólo tres

hombres quedan, hasta hoy, descartados para jugar 
ha levantado más morbo por conocer el primer once 
titular de la temporada que se enfrente al Palamós. 
Al menos no hay sancionados, y, no obstante, aunque 
ha habido un indulto para aquellos inculpados por 
tarjetas amarillas leves, al Albacete no le afecta.

Jesús RODRIGO

El partido de entrenamien
to del jueves no dejó secuelas 
en los hombres del Albacete 
Balompié, como tampoco el 
entreno de ayer mañana -por 
la tarde hubo descanso-, de 
ahí que sólo sean ahora mismo 
tres los hombres descartados 
para no estar en la lista de 
convocados para el partido del 
Palamós, y de los dieciocho 
hombres restantes, contando 
los dos guardametas, dos o 
tres jugadores pueden quedar 
fuera de la primera criba que 
realice Benito Floro hoy.

No obstante, ésto parece 
que no facilitará en demasía 
el conocimiento del primer 
once titular en la Liga y el 
morbo continúa servido hasta 
una hora y cuarto antes del 
comienzo del partido frente al 
Palamós, cuyo técnico, Rober
to Alvarez, tampoco ha faci
litado la alineación inicial.

Los tres descartados en el 
Albacete Balompié son Cabre
ro, Sancho y Marino. El 
mediapunta continúa conva- 
lenciente de su operación y prácticamente tenía confirma-
hasta esta próxima semana 
que hable con el doctor 
Vellando no conocerá el 
comienzo de la rehabilitación 
de la rodilla. No obstante esta
rá en el estadio, ya que en 
el anterior compromiso, en la 
presentación con el Málaga, 
no pudo hacerlo.

Sancho viajará, definitiva
mente, el lunes hacia Hospi
talet, filial del Español que si 
llegará a utilizar al jugador del 
Albacete, que marcha cedido, 
deberá abonar una compen
sación al club blanco. Final
mente, Marino todavía no ha 
encontrado acomodo en nin
gún equipo y sólo seguirá 
entrenando con la primera 
plantilla.

Telegrama federativo

Por otra parte, Juan Rodrí
guez nos informaba ayer del 
recibimiento en el club de un 
telegrama de la federación 
castellano-manchega en la que 
quedaban eximidos de suspen
sión por acumulación de tar
jetas todos los jugadores, para 
éste primer partido, que las 
mantuvieran de la pasada tem
porada, excepto las mostradas 
por juego peligroso.

No obstante, según nos 
informó el gerente, en el Alba
cete Balompié, de los juga
dores del pasado año, no dicionamiento de los porteros.
había ninguno sancionado, y 

do que fichajes como el de 
Víctor o Franco, por ejemplo,^ 
también estaban libres de este 
cargo.

Así, respecto al entrena
miento de ayer se completó 
todo el trabajo por la mañana 
dividido en una sesión física, 
con interval, mientras que la

Esta mañana, último ensayo matinal antes del primer compromiso.
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sesión técnico-táctica se cen
tró en el trabajo defensivo, 
hombres en línea, y el acón-

Todo ello finalizó con baño 
y masaje.

Por su parte; Roberto Alva
rez, entrenador del Palamós 
viajaba también a Albacete 
con varias dudas en su ali
neación. Una de ellas, faci
litada por la Agencia Efe, 
daba este posible once titular: 
Villalvilla; Quique, Juanjo, 
Bonhoff, Guitart o Roca; Chi

ri, Cándido, Angel, Esteban o 
Jordi; Melenas y Corominas.

Mientras que la que apa
recía ayer en el diario AS ofre
cía algunos cambios respecto 
a la anterior: Villalvilla; Qui
que, Bonhoff, Guitart, Juanjo; 
Esteban, Chiri, Roca, Angel; 
Sixto o Corominas y Melenas 
o Mir.

En esta segunda, además, 
se ofrecía el cambio de situa
ción de algunos hombres 
determinados entre la defensa 
y el centro del campo.

El Atlético Albacete juv( 
integrado en la Liga Nacioi 
ya tiene calendario de com 
tición que se centrará en la z< 
madrileña. Grupo 12, donde 
de medirse a siete equipos 
la capital y periferia: C.D 
Moscardó, A.D. Alcorc 
A.P.A. Amorós, R.S.D. Ale 
A.D. Parla, Real Madrid ( 
y C.D. Pegaso.

La primera vuelta tendrá 
siguiente orden de competid

- 09 de septiembre: Moa 
do-Amorós; Parla-At. Albací 
Alcalá-Real Madrid; Pegaso- 
corcón.

- 16 de septiembre: Ai 
rós-Pegaso; At. Albacete-Mi 
cardó; Real Madrid-Par 
Alcorcón-Alcalá. f

- 22 de septiembre: Al | 
rós-At. Albacete; Mosc?’ 
dó-Real Madrid; Parla-Ale | 
eón; Pegaso-Alcalá. B

- 30 de septiembre: At. Am 
cete-Pegaso; Real MadridS 
morós; Alcorcón-Moscarm 
Alcalá-Parla.

- 06 de octubre: At. Al® 
cete-Real Madrid; Amorós-; 
corcón; Moscardó-Alcalá; Peí' j 
so-Parla. j 5

- 14 de octubre: Pegaso-R 
Madrid; Alcorcón-At. Albace j 
Alcalá-Amorós; Parla-Mosc ' 
dó. i

- 21 de octubre: R« 
Madrid-Alcorcón; At. Albal 
te-Alcalá; Amorós-Parla; W, 
cardó-Pegaso. É'

La octava jomada, con la® i 
empieza la segunda vuelta. 3, 
disputa en los campos men® 
nados en segundo término’- 
28 de octubre.

Por otra parte, el calenda^ 
del Albacete Balompié juve^! 
que jugará en División íj 
Honor va a ser confeccionan 
la próxima semana al no coi^ 
cerse todavía su grupo de jua||
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El equipo realiza esta mañana el último entrenamiento preparatorio del primer partido de Liga

Lin, Ortiz y Julián, los tres “tocados” 
en el Atlético Albacete para La Solana

_________________ J.R.

El Atlético Albacete realiza 
esta mañana la última sesión 
de entrenamientos para el par
tido que ha de disputar mañana 
domingo (18.00 horas) en La 
Solana, en su debú en la Ter
cera División de Liga.

Las tres dudas que ahora 
mismo tiene el técnico, Antonio 
Flores, son Lin, con un pequeño 
esguince en el tobillo, que te 
ha obligado a estar en reposo, 
Ortiz, con molestias en el 
abductor, producto de un golpe 
entrenando en el campo de 
hierba y el tercer hombre es 
Julián, igualmente con moles
tias por la carga de partidos.

El filial del primer equipo 
ha concluido la pretemporada 
invicto en los siete partidos que 
ha disputado, además con una 
cifra alta de goles marcados y 
solamente tres encajados.

Esta pretemporada comenza
ba en Tarazona de la Mancha, 
donde el Atlético Albacete se 
mostró desde el primer momen
to muy fuerte (0-4), aunque en 
Iniesta superó esa cifra con un 
gol más (0-5). Las victorias con
tinuaron en Ossa de Montiel 
(1-3), San Clemente (1-3), 
Requena (0-4), mientras que los 
dos últimos partidos, “con una 
sobrecarga de los mismos, dado 
que casi todos han jugado tam
bién en el primer equipo par
tidos”, nos explicaba Antonio 
Flores, finalizaron con empate 
en Carcagente (0-0) y el último 
en Teatinos (1-1).

El equipo realizó ayer tarde 
el último ensayo más táctico en 
el campo de la Federación 
(19.30 horas), dado que el téc
nico albaceteño todavía no 
tenía excesivamente claro cuál 
iba a ser la táctica frente a La 
Solana, si bien el sistema de

Los jugadores del Atlético también han sido habituales en el primer equipo.

juego es idéntico al del primer 
equipo, en defensa y ataque.

Al término del entrenamien
to de esta mañana, hacia el 
mediodía, Antonio Flore.s tiene 
previsto facilitar el once titular 

que debutará en la Liga, una 
vez sepa la disposición física de 
Lin, Ortiz y Julián para poder 
jugar de responder positivamen
te al test sometido ayer tarde 
y hoy sábado.

Jerez-Eibar abr 
esta tarde el 
Campeonato de 
Liga en Segund'

El partido Jerez-Eibar ^' 
el primer partido de la 1^ 
porada en Segunda Divi^V" 
que se juega hoy, mientras! 
partido de la jornada se j**^ 
en La Rosaleda, Málaga-Cd

Jerez: Pedro; Fabreg 
Miguel Angel, Puncho, ^ 
José Luis, Poyato, Cakic, R^i 
Golubica y Romero.

Eibar: Garmendia; Robe 
Aldalur, Bautista, Artuí 
Luluaga, Echarri, Iraola, 
zábal; Suquía y Jabo.

Arbitro;^ Panadero Mardí’^t 
Campo: Chapín. |

2 
F

r

F

F 
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Hora: 22.00 hor:AC. (01) ■
Málaga: Fernando; Cb2**; , 

Alvarez, Txirri, Antonio; O^^oi 
fre, Rivas, Makanaki, Met^V^ 
Villa y Toledano.

Celta: Maté; Otero, Cant^'^í^^f 
Espinosa, Mandia, Na^ pijit- la FFerrando, Fabiano, 
Puhalak y Mosquera.

Arbitro: Vico Díaz.
Hora: 19.00 horas.

L 
^or 
Edel 
feady;
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El C.B. Guadalaja se presenta como uno de los equipos más atrayentes de la Primera División

El Guadalajara, de Tkachenko, primer 
rival del CABA en pretemporada

El pívot soviético y el resto de la plantilla alcarreña visitará esta mañana la Diputación Provincial

Difícil compromiso para el CABA en su partido de presentación.

><
í

K^

Esta tardCf el aficionado albaceteño podrá ver en acción 
al nuevo CABA frente a un reforzado Guadalajara, 
que se ha convertido, tras el fichaje de Tkachenko, 
en uno de los favoritos de la Primera División. El 
equipo alcarreño, con su mítico jugador soviético, será 
recibido a mediodía por el concejal de deportes.

I JoséLuis G.ESTES AN

Hoy, a las 19,30 horas, y 
en el Pabellón Polideportivo 
del Parque, el CABA comien
za su andadura, en lo que a 
partidos se refiere, frente al 
Caja Guadalajara de la Pri
mera División. Será el partido 
de presentación para el equi
po albacetense y la primera 
oportunidad para él aficiona
do de ver en acción a la nueva 
plantilla cabista. Este encuen
tro está incluido en el Con
venio CABA

El rival elegido para este 
primer envite, el C.B. Gua
dalajara, es un equipo serio.

1 Intensa actividad ciclista en Albacete y 
y Almansa durante este fin de semana

OILIME 
Ótrajornadadecichsmode 

>^promoción a nivel de escuelas 
tiír^ celebra hoy sábado en Alba- 
f ste, formando parte del pro- 

rama de fiestas de la Asocia- 
ión de Vecinos del Barrio de 

Iflt la Feria.
La prueba dará comienzo a 

íylas cinco de la tarde y tendrá 
Kpor escenario el circuito urbano 
^el Paseo de la Feria y calles 
^adyacentes. Antes se correrá'

consolidado en la Primera 
División y que se ha conver
tido en el equipo de moda 
de la categoría, tras sus espec
taculares fichajes, sobre todo 
el de Vladimir Tkachenko.

El equipo alcarreño, que 
mantiene, una temporada 
más, a Ricardo Pérez de Rue
da como entrenador se ha 
reforzado considerablemente 
y no descarta la posibilidad 
del ascenso a la ÁCB. Algo 
que ya tuvo cerca en pasadas 
campañas cuando jugó los 
play-offs de ascenso, aunque 
sin resultados positivos.

Ahora, la alta concentra
ción de equipos de Primera 

una prueba para principiantes.
En esta jornada ciclista esta

rán los chavales de las escuelas 
del Club Ciclista Ibañés y de 
la Peña el Cacho, de Almansa, 
esta última con la presencia de 
sus respectivos directivos técni
cos. Pérez Alarcón y Navalón 
Larq, como igualmente los del 
C.C. Villamalea, P.C. Ossa de 
Montiel, Escuela La Mejorada, 
de Alpera, C.C. Caudete y P.C. 
de Mahora.

Por consiguiente se espera

División de la zona, tres equi
pos en unos pocos kilómetros 
cuadrados, Cajamadrid, Azu
queca y el propio Guadalajara, 
obliga a uno de ellos a dar 
el salto a la ACB; objetivo 
que se ha marcado durante 
varias temporadas Cajamadrid 
y que siempre ha terminado 
en fracaso. Este año, el equipo 
ahorrador parte como segun
dón y es el C.B. Guadalajara 
quien ha adquirido el prota
gonismo en la comarca.

El fichaje de Tkachenko

12 años en la selección 
soviética, consiguiendo todo 
tipo de títulos, 145 kilos de 
peso, 220 centímetros y una 
enorme humanidad, avalan al 
“kachenka” (gigante) Tka
chenko, como le llaman en su 
barrio moscovita.

El mítico pivot soviético 
aportará, sin duda, toda su 

una destacada participación, 
estimulada por el importante 
capítulo de premios.

En Almansa, ciclismo nacional

Mañana domingo, en jor
nada matinal^y con motivo de 
la Feria almanseña se disputará 
una carrera de carácter nacional 
para corredores de categoría 
cadete.

Esta prueba dará comienzo 
a las diez de la mañana y se

desarrollará por un circuito 
urbano, que recorrerá las prin
cipales calles de la ciudad.

La organización de esta 
carrera corre a cargo de la Peña 
Ciclista El Cacho.

Para la prueba han sido 
designados árbitros del colegio 
albaceteño, concretamente, los 
señores Gónzalez Sánchez, Sán
chez Ajofrín y Criado Herreros.

Esta cita ciclista es una de 
las actividades más significativas 
de la Feria de Almansa.

sabiduría y experiencia de tan
tos años en las canchas de 
Europa, a un Guadalajara, 
que se ha convertido en el 
equipo gancho de la Primera 
División.

Tras varias intentonas de 
dejar su Rusia natal para 
incorporarse a la disciplina de 
clubes españoles. Granada se 
interesó por él, y Aleksander 
Gomelski, el que fuera hace 
dos temporadas técnico del 
Tenerife Número Uno quiso 

. llevárselo a la isla, operación 
que finalmente fracasó, dos 
años después, el Guadalajara 
ha conseguido hacerse con los 
servicios del pivot soviético.

La afición albaceteña ten
drá ocasión esta tarde de pre
senciar un interesante partido, 
en el que el marcador será 
lo de menos, siendo lo inte
resante ver las evoluciones de 
ambos equipos y sobre todo 
del legendario Tkachenko.

Tenis de elite en Albacete.

Las mejores 
raquetas del 
tenis nacional 
estarán en 
Albacete

LT

A partir del próximo 8 de 
septiembre se pondrá en mar
cha la XI edición del torneo 
de tenis “Ciudad de Albacete”.

Como ya es habitual en este 
torneo, la prueba tendrá un car
tel de auténtico lujo con los 
más importantes jugadores de 
la categoría nacional.

La organización no ha esca
timado esfuerzos para conseguir 
reunir a la mayoría de las mejo
res raquetas nacionales y así 
podemos decir que dentro del 
ranking español se contará con 
jugadores como Francisco 
Altur, Fernando Luna, Eduardo 
Osta, Jesús Colás, Marco Aure
lio Górriz, Pablo Martínez Sem
prún, Fernando García Lleó, 
Juan Carlos Báguena y José 
López Maeso. A estos había 
que agregar el jugador Fran
cisco Hernández Castellón, 
número 37 del ranking, que está 
teniendo una extraordinaria 
actuación en los torneos de 
categoría nacional, y así en el 
torneo Lord Winston, tuvo dos 
resonantes triunfos sobre el 
español Carlos Costa y sobre 
el jugador número 17 del mun
do, Guillermo Pérez Roldán.

Carbonell y Arrese

La organización no descarta 
la posibilidad de poder traer al 
torneo a dos jugadores como 
Tomás Carbonell y Jordi Arre
se, que a pe§ar de jugar en las 
mismas fechas el torneo inter
nacional de Burdeos, han pro
metido ponerse en contacto con 
el Club de Tenis, en caso de 
ser eliminados en las primeras 
rondas de dicho torneo. Hay 
que recordar que Carbonell está 
clasificado entre los mejores 50 
mejores del mundo, posición 
que mejorará tras su buena 
actuación en el “Open” de Esta
dos Unidos, por su parte, Arre
se, ocupa el puesto número 34 
en el ranking mundial.

Además de los doce jugado
res, que por su clasificación 
entran directamente en el cua
dro final, habrá que agregar los 
cuatro supervivientes de la durí
sima fase previa que se jugará 
del 8 al 10 de septiembre, y 
en la habrá una participación 
que rondará los 60 inscritos.

El plazo de inscripción para 
esta fase, finaliza el día 5.
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El Real Madrid, su eterno contrincante, perdió el torneo del Español, La Línea y el Bernabéu

El F.C. Barcelona, único invicto 
de Primera en los torneos de verano

Las graves lesiones de Milla y Orejuela han puesto la nota negativa de la pretemporada

El FC Barcelona, uno de 
los candidatos al título de
Primera División en el 
Campeonato de Liga de la 
temporada 1990/91 que 
comenzará este fín de 
semana, ha sido el único 
equipo que ha completado 
invicto su actuación en los 
torneos de verano.

Iván CASTELLO

MADRID (Efe).- Los 
trofeos conseguidos por el 
Real Madrid han sido el Ciu
dad de Alicante, 4-0 sobre 
el Hércules; el Ciudad de 
Mallorca, 1-0 ante el cuadro 
local en la final, después de 
vencer 4-2 al CSKA de: Mos
cú en la semifinal; el Naran
ja, 7-1 contra el Valencia en 
la última jornada y 3-1 sobre 
el CSKA de Sofía en la 
anterior.

La polémica también 
siguió al Real Madrid duran
te la pretemporada por 
haber alineado su entrena
dor, John Toshack, a los con
siderados suplentes en las 
finales del Ciudad de. 
Mallorca y del Trofeo 
Naranja, lo que le valió las 
críticas del presidente, 
Ramón Mendoza, acalladas, 
no obstante, con la goleada 
en Valencia.

Por su parte, el Barcelona 
se adjudicó el Teresa Herre
ra, tras imponerse en el pri
mer partido al Deportivo por 
2-0 y en la final al Benfica 
por igual resultado; el Joan 
Gamper, que por vez prime
ra se disputó en el estadio 
Olímpico de Barcelona, al 
ganar por 1-0 al Spartak 
Moscú y por 3-1 al Ánder-

Los clubes españoles de Primera División 
apuestan por los extranjeros ofensivos

LC.

MADRID (Efe).- Los clubes 
españoles de Primera división 
se han decidido esta temporada 
por ocupar mayoritariamente 
con delanteros sus plazas de 
extranjeros para la temporada 
1989-90, que comienza este fin 
de semana con la disputa de 
la primera jornada de Liga.

Stoichkov (Barcelona), 
Rodax (At. Madrid)', Atkinson 
(R. Sociedad), Ogris (Español), 
Zamorano (Sevilla), Vázquez 
(Cádiz), Poyet (Zaragoza), 
Cuca (Valladolid), Redondo 
(Tenerife), Balint (Burgos) y 
Gilson (Logroñés) son los nue
vos delanteros foráneos incor
porados esta temporada a la 
máxima categoría del fútbol 
español.

El total, con estas nuevas 
incorporaciones de futbolistas 
extranjeros que juegan en posi
ciones del campo adelantadas 
y con la misión de marcar goles.

Los barcelonistas se mostraron intratables en todos los torneos
i

pretemporada que disputaron en España.

lecht; y el Ciudad de Valla
dolid, en el que se impuso 
sobre el conjunto local en la 
tanda de penaltis después de 
terminar el partido 1-1.

El Barcelona actuó en este 
último Trofeo con la mayoría 
del equipo compuesto por los 
jugadores llamados a ser 
reservas durante la temporada 
oficial.

Los tropiezos de Atlético y 
Valencia

El Atlético de Madrid y el 
Valencia, terceros en discor
dia, a priori, por el título, jun
to a otros clubes como el Sevi
lla, el Athlétic de Bilbao y la 

prácticamente como único obje-’ 
tivo, asciende a 27, lo que 
representa algo más de la mitad 
de los 53 contratados por los 
clubes de Primera.

Para esta temporada, los 
fichajes del búlgaro Stoichkov 
por parte del Barcelona y dSf 
austriaco Gerhard Rodax, por 
el Atlético de Madrid, Botas de 
Oro y Bronce, respectivamente, 
de la temporada pasada con el 
CSKA Sofía y el Admira Wac- 
ker, auguran un campeonato en 
el que la hegemonía del mexi
cano Hugo Sánchez como máxi
mo anotador en las últimas 
campañas puede verse compro
metida.

La lucha, además de por el 
título de Liga, será posiblemen
te también encarnizada en pos 
del trofeo de máximo goleador, 
en posesión de Sánchez, delan
tero centro del Real Madrid, 
que 
38 
de

la temporada pasada anotó 
goles, igualando el número 
tantos del mítico Telmo 

Real Sociedad, sufrieron en la 
pretemporada serios tropie
zos.

El equipo madrileño, ante 
los malos resultados de pre
temporada, en la que sólo se 
adjudicó en España el trofeo 
que organiza, el Villa de 
Madrid, al derrotar al Estrella 
Roja por 3-2, prescindió a una 
semana del comienzo de la 
Liga de su técnico Joaquín 
Peiró, al que sustituyó por el 
yugoslavo Tomislav Ivie.

En el Valencia, el entrena
dor uruguayo Víctor Espárra
go continúa en su puesto, aun
que la goleada (1-7) sufrida 
en el Luis Casanova ante un 
equipo de suplentes del Real

Zarra en la Liga española.
Toni Polster y Zamorano 

(Sevilla), Baltazar (At. Madrid), 
Penev (Valencia) y Aldridge y 
Atkinson (R. Sociedad) serán 
los otros aspirantes a la corona 
individual de máximo realiza
dor.

En cuanto a los centrocam
pistas. los 19 clubes de Primera 
(el Athletic de Bilbap continúa 
la tradición de fichar jugadores 
solamente del País Vasco) que 
acuden al mercado futbolístico 
internacional han contratado 
para este año a ocho. Hagi (R. 
Madrid), Richardson (R. Socie
dad), lordanov y Nilsson (Spor
ting), Suárez (Zaragoza), Jer- 
kan (Oviedo) y Matejic y Barn- 
jak (Castellón) son sus nom
bres.

En total, los centrocampistas 
extranjeros que actuarán esta 
temporada en Prffiiera división 
serán dieciséis.

Los puestos de la defensa y 
la portería cada vez atraen

Madrid apago de golpe la 
euforia en la afición por la 
sorprendente vuelta del hijo 
pródigo Roberto, que dejó 
plantado al Barcelona en ple
na pretemporada en Holanda.

Otra de las noticias más 
destacadas de la pretempora
da fue el traspaso y posterior 
lesión del türolense Milla del 
Barcelona al Real Madrid. 
Una lesión de menisco y liga
mentos cruzados en la final 
del trofeo La Línea ante el 
Lazio impedirá a Milla debu
tar con su nuevo equipo en 
partido oficial durante un 
mínimo de seis meses. Ore
juela, en el Atlético, fue el 
otro lesionado grave. 

menos a los clubes, que para 
este año únicamente han ficha
do como novedades a dos 
defensas -Spasic (R. Madrid) y 
Luis Eduardo (Valladolid)- y un 
portero -Lung (Logroñés)-.

La relación de defensas de 
nacionalidad extranjera se com
pleta con Koeman (Barcelona) 
y Vulic (Mallorca), mientras 
que la de porteros con Ezaki 
(Mallorca), Pumpido (Betis), 
Ravnic (Valladolid), Chilavert 
(Zaragoza) y Szendrei (Cádiz).

En cuanto a nacionalidades, 
Yugoslavia es el país que más 
representantes tendrá en la' 
máxima categoría española. 
Hasta diez yugoslavos pertene
cen a clubes nacionales. Estos 
son Spasic (R. Madrid), Vulic 
(Mallorca), Gracan, Jerkan y 
Jankovic (Oviedo), Matejik y 
Barnjak (Castellón), Ravnic 
(Valladolid) y Barbarie y Juric 
(Burgos).

Uruguayos y brasileños ocu
pan el segundo lugar.

EI CD Sabadell = 
contará con un i 
patrocinador y e
Jerez con un ®'
mayor déficit P^ÓJ

en í
SABADELL (Efe).- El Ose c 

Sabadell, tras llevar a cah 
varias gestiones con distinto 
entidades, llegó ayer a un acueé 
do para el patrocinio del cit 
durante la presente temporal 
1990-91.

# El contrato, que se firmó ayí-^ 
tarde entre ambas entidades, éW^ 
tan sólo por una temporada 
el Sabadell percibirá unos doc4— 
millones de pesetas. ¡k

El nuevo patrocinador — 
equipo será presentado el próx^ 
mo 11 de septiembre en el eslg— 
dio de la Nova Creu Alta, el p 
Sabadell, en el amistoso qu-^j ' 
enfrentará a este club con 
Barcelona. dure

El déficit del Jerez 5^°
El Jerez finalizó la pasadk^J^ 

temporada 1989-90 con un déí 
cit cercano a los diez millon( 
de pesetas, según se despreni^ J 
del balance ofrecido por el tesfe 
rero de la entidad, Juan Martefp^^ 
en la asamblea ordinaria anui 
a la que asistieron un centena P^* 
de socios.

Juan Martel comentó queíl. , 
déficit no había sido mayor 
cias al traspaso que el 3®’^^ c^^ 
hizo esta pretemporada de í . . 
jugador Juan Carlos Núñez í 
R.C.D. Español, por el que Í 
ingresaron unos 35 millones 4 
pesetas. p

El vicepresidente para Asu>' 
tos Ecónomicos, Eduardo Sege 
ra, explicó en el transcurso d| 
la asamblea calebrada el jueve^ 
que con arreglo al plan 3 al plan o^j । 

Liga de Fútb^ I 
más de 41^^ 1

saneamiento, “la
Profesional dará más de
millones de pesetas al dul 
antes de que finalice el año

Eduardo Segura afirmó q''' 
el déficit acumulado del equip 
asciende a cerca de 500 milif : 
nes de pesetas, que con la ayuá¡i 
prometida se reducirá a uní';; 
44, “que es una cantidad co'' 
la que se puede trabajar mí 
tranquilos”, dijo.

El presupuesto para la pf^^ 
sente temporada, según el vi(^’ 
presidente para Asuntos Eí®” 
mómicos, será de 279 millón^ 
de pesetas, 34 menos que 
la pasada campaña.

El club jerezano incluye, def 
tro del capítulo de ingresos pn** 
este ejercicio, unos 18 millo’’^ 
de pesetas que dará una fín”;.^ 
comercial por patrocinar 
equipo, que, según el vicepf^' 
sidente, está negóciando en 
actualidad con el Jerez.

Entre los ingresos, come”'! 
Segura, el club cuenta con 
posible traspaso, por 35 
ne,s de pesetas, de un jugada 
del equipo, sin confirmar 7 
quien puede tratarse.

La asamblea terminó, ^^ 
dos horas de duración, con 
aprobación de los presupue'’'‘’ 
y con las palabras del presid^^J 
te, Helio Huarte, que deseó 
mejores éxitos al equipí^¿ 
lamentó que el número 
socios no fuera superior a ‘^ 
3.500 para esta temporada- ,

Finalmente, dentro del ap^^ 
lado futbolístico parece habe*^ 
llegado a un acuerdo entre J 
Liga de Fútbol Profesional y .‘1 
árbitros para que no haya 
gún tipo de problemas en 
inicio de la. competición. I
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* I Mundiales de ciclismo

El ciclista español Pedro Delgado manifestó en 
Japón, donde se encuentra para participar el 
próximo 2 de septiembre en el Mundial de fondo 
en carretera, que uno de los favoritos para alzar- 

Ose con el triunfo final es su compañero de equipo 
cal El segoviano advierte que ayudará a quien haga falta, porque el circuito no le va y no se le caen los anillos por ello

Miguel Induráin. “El circuito, aunque es bas
tante duro, le va bien a las características de 
Miguel Induráin, y por ello es mi principal favo
rito junto al italiano Bugno y al actual campeón 
Gregory Lemond. Creo que esa terna es la que

más cuenta antes de la prueba, aunque luego 
será la carrera la que seleccione a los más 
ñiertes”, matizó el corredor segoviano. Para el 
jefe de fílas de Banesto el recorrido es de los 
más duros de cuantos mundiales ba estado.

^ Pedro Delgado: ‘‘Mi favorito es Miguel Indurain 

t-í
- Q

- CZ
5 ai 

O
 CO ero mucho ojo con Gianni Bugno y Greg Lemond

El español, que tras el Mundial participará en la Volta, niega que este año esté menos mentalizado que en anteriores ediciones
róx
3St) Felipe RECUERO

qu* P^dro Delgado explicó, sobre 
^..ei recorrido que, “el trazado es 

bastante selectivo, pues a la 
dureza que representa el repe
cho situado a pocos kilómetros 

— de la salida hay que unir la 
saí^^^j^^^’ ^^^ pesará como una 

medida que se vayan 
jjjJ|ecorriendo vueltas. Creo que 

peligroso”.
e# r?nto a esa dificultad oro- 
rtá^'^f^’'^’ existen también bastan- 
mv^^ tramos muy sinuosos, sin 
jnj; apenas kilómetros para recupe

rar. Si se imprime un fuerte 
gjj ritmo en las primeras vueltas 
gf.;' habra muchas sorpresas. En 
ere: ^‘'ta ocasión creo que para estar 
; s ^^^. ips mejores en las vueltas 
2 j decisivas no queda más remedio 
o (f que buscar la cabeza desde los 
5 ()’ Pyimeros kilómetros”, agregó el 

ciclista segoviano.
’4 Delgado, que tras el 
,gj: Mundial participará en ó Volta 
, di a Cataluña, indicó que no está

menos mentalizado que en otras 
ocasiones.

“Voy a ayudar a quien haga 
falta. El circuito les va mejor 
a otros corredores, y por ello 
en la salida no se me van a 
caer lo aniííos para trabajar 
para ellos. Si la carrera se rom
pe y los planteamientos tácticos 
iniciales se desmoronan no 
habrá más remedio que utilizar 
las individualidades y en ese 
apartado entro yo, pero vuelvo 
a repetir que, de momento, me 
voy a sacrificar por otros com
pañeros”, comentó.

Pedro Delgado comentó que 
se encuentra en buena forma, 
a la vez que resaltó el buen 
ambiente que reina entre sus 
compañeros de expedición. 
“Nos encontramos muy bien de 
forma; además, hay un ambien
te fenomenal en el equipo. Los 
días, a pesar del cambio de 
horario y clima, no se están 
haciendo ni largos ni pesados, 
y, al contrario que en otros

mundiales, la tensión y nervios 
en las vísperas de la carrera no 
existe en esta ocasión”, conclu
yó el segoviano.

Afícionados y féminas

La selección española de afi- 
' clonados realizó ayer su último 

entrenamiento, antes de su 
debú en el Mundial de fondo 
en carretera, que este año se 
presenta más abierto que nunca 
debido a la ausencia de varios 
corredores de la Europa del 
Este, entre ellos el polaco 
Halupzcok, actual campeón.

El hecho de que algunos 
corredores del este de Europa 
no participen en el Mundial por 
el cambio de licencia, y que 
otros ciclistas italianos y fran
ceses que a priori contaban 
entre los favoritos hayan dado 
el salto al campo profesional, 
hace que este año el Mundial 
de ciclismo de aficionados esté 
más abierto que nunca. Pedro Delgado, uno de los comandantes del seleccionador Martínez Heredia.
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EN LOS LLANOS DE ESTA TIERRA SE 
CRIA NUESTRO GANADO, CON SU 
LECHE ELABORAMOS ESTE QUESO ' 

HELOR DEL LLANO!!
Ctra. de AYORA, km. 1 ALBACETE .

TEL: 24 10 82

ORGANISMO NACIONAL DE LOTERIAS Y APUESTAS DEL ESTADO 
ALBACETE

AVISO
Se pone en conocimiento del público que de conformidad con las Normas 25® 

y siguientes de las reguladoras de Lotería Primitiva y 30® y siguientes de las Apuestas 
Deportivas, se ha procedido sin perjuicio de lo dispuesto en la Norma 27® de Lotería 
Primitiva y 32® de Apuesta Deportiva, a la anulación de las apuestas formuladas 
en los boletos cuyas validaciones corresponden a los números siguientes:

NUMERO VALIDADORA 
01091

NUMERO SECUENCIAL
30419

Los concursantes que tuvieran en su poder cuerpos B (resguardo) con los números 
anteriormente reseñados, pueden solicitar del establecimiento correspondiente o de 
la Delegación el reembolso de la cantidad abonada.

Albacete, 31 de agosto de 1990
EL DELEGADO,

Gimnojio

n

S

GIMNASIA RITMICA-GIMNASIA

ESCUELA 
DEPORTIVA

C/ San Antonio, 7
Teléfono 21 86 21 

ALBACETE
DEPORTIVA-JUDO

KARATE-MANTENIMIENTO-PESAS Y APARATOS DE 
MUSCULACION-MINIFRONTONES-SAUNA Y SQUASH

Clases especiales para niños desde los 5 años

leí 
olí 
nf 
•0

DON EDUARDO DEL CAMPO SANCHEZ
P , (Guardia Civil y Policía Municipal jubilado)
alleció en Albacete, a los 70 años, confortado con los Santos Sacra

mentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.
D- ^- P-

Sus hijos, Eduardo, José Julián, Aarón, Marisol 
K |5®^cisco Javier; hijos políticos M® Emilia, M® 

®len, M® Victoria, José Manuel e Isabel; hermanos, 
^Q^f“*nos y demás familia,

Y la^^^ ^*^^ ORACION POR SU ALMA
de |^®'®'®pc'® al entierro que tendrá lugar hoy sábado día 1 a las ONCE 

manana en la Iglesia Parroquial de Santiago Apóstol de Minaya. 

ALBACETE Albacete, Septiembre, 1990
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su INSECTICIDA PARA TALADROS Y 
HELIOTHIS EN AAAIZ

Distribuido por:

Teléfono: 21 53 50 
Albacete

Es un producto DowElanco



Sábado, 1 de
Septiembre de 1990 DEPORTES La TrlbulJ

El estadounidense y el español, prácticamente a muerte en Hungría

Kocinski y Carlos Cardús, el 
duelo hasta el último minuto

Continuas protestas y reclamaciones por el trazado y para suspender la prueba

El estadounidense John Kocinski (Yamaha) 
y el español Caríos Cardús (Honda), man
tuvieron un duelo basta el último minuto 
en la primera jomada de entrenamientos 
ofíciales de 250 c.c. del Gran Premio de 
Hungría, que si los pilotos no lo impiden

se disputará el domingo en el bacheado 
trazado de Hungaroring. En el plano estric
tamente deportivo, el duelo Kocinski-Car- 
dús será, sin duda y sin exceso de celo, 
prácticamente a muerte. Sarrón y Bradl 
sólo parecen convidados de piedra.

Juan Antonio LLADOS

HUNGAROGING (Hun
gría).- El jueves por la tarde 
ya hubo una primera reunión 
de pilotos, en esa ocasión esta
ban casi todos los de 500 c.c. 
y algunos de 250 c.c., pues la 
situación del trazado húngaro 
no gustaba a nadie y hubo 
muchas protestas y presiones 
para intentar anular la carrera.

Incluso, se llegó a realizar 
una votación, entre tíxlos los 
pilotos asistentes a una reunión 
y, por mayoría casi absoluta, 
cinco de 22 votaron a favor, 
se optaba por no correr en Hun
garoring, pero del dicho ai 
hecho, como muy bien dice el 
refrán, hay un trecho y, en esta 
ocasión, ese pequeño trecho es 
infranqueable y, casi, incuestio
nable y al final se dijo que tras 
los entrenamientos de ayer se 
conocería su última palabra.

Y ayer, nuevamente, se reu
nieron los pilotos, ahora los de 
125 y 250 c.c., también ellos 

dejaron muestra patente y 
manifíesta de su descontento 
con el estado del trazado 
magiar, pero en esta ocasión 
las diferencias, o sea, los pros 
y los contras a disputar la prúe- 
ba, fueron mucho más iguala
dos. Lo cierto es que existen 
muchos intereses, deportivos y 
publicitarios, como para, ya en 
Hungaroring, sorprender a pro
pios y extraños con una negativa 
rotunda a disputar la prueba, 
penúltima del calendario y, a 
fuerza de reincidir, decisiva 
para las aspiraciones de más de 
un piloto e, incluso, patroci
nador.

Con una situación tensa e 
incómoda para todos. Se salió 
a rodar, los de 500 c.c., ayer, 
indicaron que ayer, tras los 
entrenamientos oficiales, darían 
una nueva opinión, pero el 
hecho cierto es que, sobre la 
pista, todos iban en busca de 
la mejor colocación y, sólo la 
lluvia, el mismo día de la carre
ra, pcxlrá poner en entredicho 

la disputa del G.P. de Hungría.
El italiano Doriano Romboni 

es protagonista destacado del 
último tercio de la temporada 
y, para demostrarlo, ayer volvió 
a realizar el mejor tiempo de 
vuelta rápida en 125 c.c., por 
delante de su compatriota Bru
no Casanova, el mejor ayer en 
los entrenamientos libres, mien
tras que Jorge Martínez “As
par”, ascendió posiciones hasta 
donde en él es habitual que se 
encuentre, entre los mejores: 
tercero

Prein contra Spaan

El alemán federal Stefan 
Prein (Honda) y el holandés 
Hans Spaan (Honda), los dos 
primeros clasificados de la cilin
drada en la tabla del Campeo
nato del Mundo, también se 
encuentran entre los mejores, 
pero Hungaroring parece 
haberle sentado mejor al ger
mano que al holandés. El pri
mero es cuarto tras los primeros

Carlos Cardús puede rematar en el circuito de Hungaroging. de

lOi 
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entrenamientos oficiales y el 
segundo ocupa la novena posi
ción. Capirossi, tercero en la 
tabla, lo tiene peor, hoy fue 
duodécimo y es que al parecer 
el jóven piloto transalpino tuvo 
problemas con la suspensión de 
su Honda.

Aspar se aclaró al fínal

Aspar no lo tuvo muy claro 
al principio. Su primer contacto 
con Hungaroring no fue del 
todo bueno y ayer, en los libres, 
estaba el vigésimo segundo, 
posición a todas luces inhabitual 
en el cuatro veces campeón del 
mundo, que sin embargo se 
situó entre los mejores de 250

Pt^

le 
la

c.c., al final, nunca mejor did PJ 
pues fue en la última vuel 
Jorge Martínez bajó su re^‘ 
hasta situarse a un seguid 
escaso de la “pole position'l 
Romboni. J^^

La jornada, no obstante, ? 
ha sido buena para los pilo-'' 
españoles, ni tampoco paral , 
austríaco Adolf Stadler 
Cobas), quien se cayó poijLg 
mañana y se ha fracturado» 
muñeca, con lo que es 
segura para la prueba húngí»¿^j.

Antonio Sánchez (JJ Coh^^^ 
es el segundo español deEJ 
tabla, en la decimocuarta 
y Julián Miralles rueda pooj 
poco hacia posiciones más 3<>BBj 
des cpn su pilotaje.

CAPITOL
SENSACIONAL ESTRENO

SEAN
CONNERY

El director de 
jungla de Cristal’' 
te lleva más allá

hasta el mismo 
corazón del suspense.

GAZA 
--------- DEL--------- 

OCTUBRE ROJO

ESTRUCTURAS p 
AL-BASIT,S.A.L.|:

' La Junta UniversalKn 

celebrada el día 30»' 
de Agosto de 1990 ¡Tino 
acordó su transfoí- -^^ 
mación en Socie- te 
dad de Responsabi' 
lidad Limitada, conB¿¡, 
la denominación ds 
“ESTRUCTURAS^ 

AL-BASIT, S.L.” »c 
Albacete, a 31 dej^^^^p

Agosto de 1990

ALEC
BALDWIN

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
Fi

McTlERNAN SEAN CONNERY ALEC BALDWIN "THE HUNT POR RED OCTOBER”

SIEWART . . TOM CIANO .. MACE NEUFELD '“?: JOHN McTlERNAN UNA PEUCUA PARAMOUMT
NAUFmTTTC B' UC PTIlie. 41RJCXT5 RCDMD

Distribuida por |Í> United International Pictures --------

PASES: 5‘30 - 8 -10*30
AUTORIZADA TODOS LOS PUBLICOS

GRACIAS

ESPIRITU

SANTO
A.G.G.

C C ir uj ^

U

A.S. ; •
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EI atleta británico podrá correr hoy los 1.500 metros

El Comité de los Europeos 
de Split recalifíca a Elliot

José Luis González, la representación española, lo considera una cacicada

p/ Comité de Apelación de
¡os Campeonatos de Euro
pa de Atletismo ha deci- 
^do califícar al británico 
^eter Elliot para la fínal 
de 1.500 metros y ha 
rechazado la reclamación 
presentada ayer mañana 
vor España, Italia, Portu- 
[gal, Suiza y Holanda.

M______ José Antonio DIEGO

® SPLIT (Efe).- La decisión 
definitiva del Comité, que 

•didP’'®side el español Juan 
yy¿^ Manuel de Hoz, se basa en 

•egiS' ^^ artículo 112 del Reglamento 
*^ Federación Internacio- 

on”®’^^ ^® Atletismo Amateur 
(lAAF), según el cual todas 

nte, , decisiones de dicho Comi- 
p¡¿ ^^ son inapelables.
330 P^^^’' Elliot hubo de aban
ar ^^ primera serie semi- 

tle 1.500 a falta de 600 
Jot^ P^^^ ^^ línea de meta debido 
s b^A^ ^^® cayó al suelo al ser 

®1 alemán 
^^^^^ Fuhlbruegge, 

^^ pudo comprobar
1 nli> ^^P^^^ ^0 la carrera en las 
pa^^w ^^^^^^^ ^^ televisión.
sa5n ^ delegación de Gran 

«Bretaña presentó una recla- 
Rinación al Comité de Ape- 

006 decidió consultar 
jal juez árbitro sobre el inci- 

^SBrír^^ y resolvió calificar a 
RElliot por el artículo 141.1, que 

I jlece que el citado juez 
'‘''íTuede calificar a un atleta 
QaUo^^^ ^ siguiente eliminatoria 

T^*^ ^® irregularidades. 
30 .'1 ’®’ por tanto, disputará 
i90-Ann\ u^"^* 1-500 pese a 

^^0 haber recorrido más que 
or-rlúnosgoo. que 
¡6' ^ noticia produjo un fuer-

^"1"^ ’os atletas 
i ”° '^’ y PQ’^ momentos se 

□p| Srumoreo que podrían adoptar 

^^Kimr^’ P°^ ® rnomento, los 
"® ^^ ^^o confirma- 

j la’ ^^gón fuentes de 
^^ Española
90 L To nmpoco se descarta, 

reclamación presentada

José Luis González, a pesar de Elliot, la gran esperanza española.

por José María Odriozola, 
como presidente de la FEA, 
y los jefes de las otras cuatro 
delegaciones, dice lo siguien
te:

“Protestamos ante el 
Comité con respecto a la 
inclusión en la final de 1.500 
metros de Peter Elliot, ya que 
jamás en la historia del atle
tismo, en una competición de 
alto nivel como son estos 
Campeonatos de Europa, un 
participante que no ha llega
do a la meta ha sido calificado 
para una final”.

Una conjetura

“Hemos sido informados 
de que esta decisión ha sido 
tomada de acuerdo con el 
artículo 141.1, pero es una con
jetura asegurar que el atleta 
que no ha llegado a la meta 
pudiera haberlo hecho en 
alguno de los puesto que 
daban acceso a la final”

“Requerimos al Comité de

Apelación a que cumpla el 
artículo 141.6 (sobre rondas 
preliminares, en las que todos 
los participantes deben com
petir y calificarse en ellas) y 
el 141,7, que dice que en semi
finales de 1.500 se clasificarán 
para la final los cuatro pri
meros atletas de cada serie 
más los cuatro mejores tiem
pos de entre los perdedores”.

“Pensamos”, finaliza el 
escrito, “que si Peter Elliot 
corre la final de 1.500 se habrá 
sentado un peligrosísimo pre
cedente en el atletismo, que 
pudiera enseñar a los futuros 
atletas cómo llegar a una final 
sin correr la distancia com
pleta”. La calificación del bri
tánico Peter Elliot para la 
final de 1.500 metros de los 
Campeonatos de Europa ha 
sido “una cacicada intolera
ble” en opinión de José Luis 
González, que junto a Fermín 
Cacho formará hoy el dúo 
español en la final del kiló
metro y medio en Split.

Bruguera eliminado por Mansdorf

Carbonell, a tercera ronda 
en el Open USA de tenis
NUEVA YORK (Efe).- Ser

gio Bruguera volvió a caer 
derrotado ante el israelí Amos 
Mansdorf, esta vez en la segun
da ronda del Abierto de Esta
dos Unidos de tenis por 7-6 
(8-6), 6-2, 2-6 y 6-3, mientras 
que Tomás Carbonell alcanzó 
la tercera al superar al esta
dounidense Scott Davis por 6-4, 
6-4 y 6-2.

Hasta hoy, Bruguera y Mans
dorf solo se habían enfrentado 
en una ocasión. Fue en la pri
mera ronda de Wimbledon en 
1989, cuando el israelí se impu
so por 6-2, 6-1 y 6-4. Pese a 
que Sergio ha mejorado mucho 
en pistas rápidas la solidez de 
Mansdorf continúa siendo un 
obstáculo para el catalán.

Bruguera jugó la primera 
manga muy bien. Mereció 
ganaría porque restó con efi
cacia y sirvió con gran regu
laridad. Incluso tuvo una opor
tunidad para ponerse 5-2, pero 
Mansdorf atacó lo suficiente 
para igualar y forzar el desem
pate.

En este juego también pudo 
Bruguera apuntillar su victoria 
parcial. Tuvo 6-3 a favor y no 
pudo rematar. Mansdorf, más 
experimentado que él, ganó 
finalmente por 8-6 en este juego 
corto.

Aunque el español consiguió 
anotarse la tercera manga, el 
israelí terminaría con el partido

USA, URSS, Cuba y China, 
semifinalistas en voleibol

PEKIN (Efe).- Las seleccio
nes femeninas de voleibol de 
Estados Unidos, Unión Sovié
tica, Cuba y el país anfitrión. 
China, son las semifinalistas del 
campeonato mundial de este 
deporte que se disputan en 
Pekín,

Los puestos del noveno al 
decimosexto se decidieron tam
bién hoy y fueron conquistados 
por Holanda, Italia, Taiwan, 
Alemania Oriental y Federal, 
Canadá, Argentina y Egipto, 
por ese orden.

En los encuentros de cuartos 
de final, sólo Cuba estuvo al 
nivel esperado entre las selec
ciones iberoamericanas, logran
do su pase a la semifinal tras 

en el bolsillo en la cuarta.
A tomás Carbonell le sucedió 

todo lo contrario. Empezó mal 
y terminó bien. Al de Cabrera 
de Mar no le entraba nada al 
principio y no sabía que hacer 
salvo quejarse, ”es la pista más 
rápida del mundo”, musitaba 
todo el rato.

Davis, un gran especialista en 
dobles, modalidad en la que tie
ne cuatro títulos en su haber 
y dos semifinales en el Abierto 
de Australia, además de tres 
victorias en individuales: Hono
lulú (1984), y Bristol y Melbour
ne (1985), aprovechaba a la per
fección sus 1,83 metros para 
bombardear con su servicio al 
español, que no acertaba a 
conectar restos dentro de la 
pista.

Carbonell llegó a estar abajo 
1-4, pero en ese punto llegó su 
reacción y a pesar de que sufrió 
varios errores de bulto de los 
líneas terminó imponiéndose en 
la primera manga por 6-4.

Motivado y con garra luchó 
igual en las dos siguientes y 
ganó con autoridad para situar
se en la tercera ronda junto con 
Emilio Sánchez Vicario.

Carbonell tendrá ahora la 
oportunidad de jugar muy pro
bablemente en la pista central 
o cuando menos en la uno, por
que su rival será el alemán fede
ral Boris Becker, segundo favo
rito y defensor del título.

derrotar por un contundente 
3-0 a Corea del Sur (15-5, 15-3 
y 15-8).

La Unión Soviética se impuso 
con claridad a Brasil (3-1), que 
sólo fue rival en el primer set, 
en el que las brasileñas domi
naron por 15-9. Sin embargo, 
en el segundo llegó el total caos 
para el conjunto suramericano, 
que no consiguió ni un sólo tan
to (0-15).

A partir de ahí, las soviéticas 
no tuvieron problemas y aca
baron anotándose la manga 
siguiente por 9-15. Sólo en el 
cuarto y definitivo set Brasil 
puso algo de empeño, pero la 
fuerza soviética finalizó por 
imponerse (14-16).

PRIMER ANIVERSARIO

, i dona CONSUELO TEBAR ESCUDERO
^ (Viuda de D. Marcelo Romero Martínez)

Falle ' (Veterinario)
CIO en La Roda el día 1 de Septiembre, habiendo recibido los Santos

5 Sacramentos.
S D. E. P.

ínan^ ’J“®’^’ Carlota y Gabriel; nietos, her- 
^^1 Isabel y Carmen; hermanos políticos, sobri- 

tSSl?;*"^» familia,
Í El funeral n ^* ORACION POR SU ALMA
^^oras en laV ®^ eterno descanso tendrá lugar hoy sábado día 1 a las VEINTIUNA 

Q ®^’^ Parroquial de El Salvador de La Roda.
K >-iLa Roda. Septiembre, 1990

EMPRESA DE ALBACETE DEDICADA A 
CONSTRUCCION Y OBRA PUBLICA 

PRECISA

* MAQUINISTAS
* ENCARGADOS
* CAPATACES DE OBRA
- Edad límite: 50 años
- Se valorará experiencia para todos los puestos y cono
cimientos en aglomerados asfálticos para los de encargados 
y capataces de obra, así como nivel de estudios.
SE OFRECE
- Incorporación inmediata en plantilla con Seguridad Social.
- Sueldo a convenir, según valía.
Interesados enviar Currículum Vitae a:
FUNDACION EL FENIX MUTUO
(Departamento de Selección)
C/ Dr. García Reyes, 2
02002-ALBACETE
Teléfono: 22 88 62/06
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Protagoniza ”Se ha escrito un crimen”, serie, que actualmente TVE emite los domingos por la tarde

Angela Lansbury abandona su papel 
de escritora y detective en la pantalla

^^Me marcho antes de que Jessica Fletcher pueda quemarme como actriz”

^M Citas ^^^

Cuando Angela Lansbury 
debutó en 1.944 en Ingla
terra, la llamaron la 
anti-estrella, alguien que 
podría hacer grandes cosas 
como actriz a pesar de que 
solo tenía bonitas sus pier
nas. Esta actriz tiene la 
capacidad de interpretar a 
personajes difíciles.

HOLLYWOOD (Lid).- 
Siempre tuve que ser alguien 
distinta a Angel Lansbury. 
Tenía miedo de actuar como 
mí misma, ya que aburrirría 
a todo el mundo y no tendría 
ninguna gracia.”

Así que tuvo que adoptar 
otra personalidad. Es intere
sante constatar su preparación 
antes de interpretar a “Jessica 
Fletcher en la teleserie “Se 
ha escrito un crimen”.

Empleé seis meses en ellos, 
recorriendo comisarias y 
archivos policiales, para docu
mentarme como una experta 
criminóloga

Uno de los secretos mejor 
guardados de esta gran actriz, 
es que siempre esta tomando 
vitaminas:

Cuando estoy en tensión me 
tomo frascos enteros”.Puedo 
discutir demasiado o coger un 
resfriado, que es lo que más 
temo. El mayor temor de una 
actriz, es enfermar y ser reem
plazada.”

Aunque en los últimos años, 
esta actriz de origen inglés, 
ha centrado todos sus esftier-

Angela Lansbury

ZOS en “Se ha escrito un cri
men”, trabajo que la ha con
vertido en una estrella.

Me preocupa la calidad de 
mi trabajo. Se que es impo
sible, pero desearía no tener 
ninguna equivocación cuando 
actuó”.

Angela, entre sus muchas 
cualidades, está la de ser una 
perfeccionista en su trabajo: 
No importa cuanto te paguen, 
la actriz de cine siente esa 
miserable sensación de que es 
un simple color dentro de un 
lienzo, el verdadero pintor, es 

el director. El teatro me satis
face mucho más en ese aspec
to. Cuando sales a escena 
haces lo que quieres y no tie
nes esa sensación de que sacri
ficas tu actuación al gusto del 
director.”

Una parte de mi ser se sien
te dolorida cuando entro en 
una sala de montaje y veo lo 
que hacen con el telefilm. No 
creo que sea muy orgulloso 
el decir que conozco mi tra
bajo mejor que nadie.

Nadie tiene que decirme 
cuando lo hago mal”. Angela 

llegó a América después de 
la II Guerra Mundial, huyen
do de los horrores de aquel 
terrible conflicto bélico.

Comienzos

Aspiraba a una nueva for
ma de entender la vida, pero 
no soñaba que llegaría a ser 
una gran estrella de la pan
talla. Ni soñaba antes, ni tam
poco creo ahora que sea una 
super actriz, soy únicamente 

, una mujer afortunada que en 
la última etapa de su vida ha 

: visto como el éxito la ha son- 
' reido en su trabajo.”

¿El éxito y el dinero?:
Si valoraran mi popularidad 

como “Jessica Fletcher seguro 
que sería millonaria, pero la 
verdad es gano únicamente lo 
suficiente para vivir conforta
blemente.”

Se dice, que el éxito artís
tico con “Se ha escrito un cri
men”, llegó algo tarde a la 
vida de Angela.

Nunca me he quejado de 
nada, y menos ahora de la 
notoriedad que tiene mi tra
bajo.

Creo que a cada persona 
le llega su hora, y la mia como 
actriz llego hace pocos años.” 
Su programa, ha llegado a ser 
uno de los de mayor audien
cia, pero ella ahora quiere 
dejarlo.

¿Por qué?:
No me gustaría que “Jessica 

Fletcher”, pueda terminar 
quemandome como actriz.
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Camilo José Cela

-CAMILO JOSE CELA, 
escritor: Este Gobierno practica 
un despotismo ilustrado. -LU
CIANO PAVAROTTI, tenor: 
Los que no entendieron el con
cierto de Caracalla, con Plácido 
Domingo y Carreras, son imbé
ciles. -LUICHE, entrenador de 
fútbol: Del Madrid es peligroso 
hasta el masajista. -ANDRE 
FONTAINE, director del perió
dico Le Monde: El poder des
confía de la prensa y le cuenta 
cualquier cosa. -ANGEL 
PERALTA, rejoneador: Con un 
buque cargado de toros bravos 
hubiéramos acabado con el con
flicto del Golfo. -JUAN 
GUERRALa dimisión de mi 
hermano sería una claudicación 
ante las fuerzas más reaccio
narias del país. -ARRIGO SAC- 
CHI, entrenador del Milan: El 
Real Madrid es un poco pre
suntuoso, han jugado 8 veces 
con nosotros y no comprenden 
nuestro juego. -ALBERTO 
MUÑIZ, director de la Ciudad 
Escuela de los Muchachos: Me 
han tratado mal por ser un 
profeta.
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-—- Cumpleaños ■ El público podrá seguir admirando sus grandes dotes interpretativas a sus 65 años de edad

IIP

Ramón Jáuregui.

Hoy, día 1, cumplen años 
-RAMON JAUREGUI, vicelen 
dakari de! gobierno vasco, 42.
MARY SAMPERE, actriz 

cómica, 73.
-MANUEL PINERO, jugador 

de golf, 38
-VITTORIO GASSMAN, 

actor y director de cine, 67.
-BARRY GIBB, músico de los 

Bee Gees, 49. -JUAN CARLOS 
PEDRAZA, futbolista, 31.

-ANTONIO NAVARRO
VELASCO, político, 54.

-CARLOS CORVALAN, 
entreñador de caballos, 40.

^^Siempre estaré agradecida a Jessica 
pero eso no implica sacrificar mi futuro” |

”No me gustaría que “Jessica 
Fletcher”, pueda terminar que
mandome como actriz. A mis 
65 años, considero que estoy 
en condiciones de acceder a 
cosas importantes en mi traba
jo, pero si dejo encasillarme en 
mi papel de “Se ha escrito un 
crimen”, quedaré estancada.”

“Jessica Fletcher” ya me ha 
cansado, ya no encuentro artis- 
ticamente alicientes en esa 
interpretación, únicamente 
dinero por seguir haciendo un 
trabajo con el que no me 
encuentro a gusto”

Esto significa, que los pro
ductores de “Se ha escrito un 
crimen”, ya pueden buscarle un 
final a su protagonista:

“Eso depende de ellos, aun
que a mi me gustaría que no 
la mataran, lo que significaría 
que el público podría pensar 
cualquier cosa sobre su último 
destino.”

Angela ha hecho una gran 
interpretación de “Jessica Flet
cher” ¿Tan identificada estaba 
con el personaje?:

“Jessica, era una mujer inte
resante, inteligente e incluso 
simpática: pero«yo jamás podría 

ser ella en la vida real. Es más, 
yo cuando veo una gota de san
gre me desmayo”

¿Pero usted, encajaba perfec
tamente con el personaje?

“Ya es hora, de que se reco
nozcan mis cualidades como 
actriz. Podía no tener nada en 
común con mi personaje, pero 
poseía talento suficiente paa 
interpretarlo adecuadamente.”

Proyectos

¿Nunca ha pensado en escri
bir novelas policíacas?

Sonríe abiertamente, como si 
yo hubiera relatado un chiste. 
“Puedo tener cualidades para 
algunas cosas, pero de lo que 
estoy segura, es que carezco de 
talento e imaginación para ser 
escritora.”

Angela Lansbury, ha resalta
do su deseo de no volver a 
interpretar más, el papel de 
“Jessica Fletcher”. ¿Una fabu
losa oferta económica, no la 
haría cambiar de parecer?

No, rotundamente no, volve
ré hacer el papel de “Jessica”; 
eso pertenece al pasado, en el 
futuro haré otro tipo de inter
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Angela Lansbury con sus compañeros de reparto en la serie.

pretaciones, pues de seguir 
interpretando a la escritora-de
tective, terminaría odiandola”

“Honestamente creo que 
“Jessica” ha llegado al límite 
de sus posibilidades, proseguir 
con ese tema, sería un gran 
error que yo no voy asumir”.

¿No la echará de menos?
“De por vida estaré agrade

cida a “Jessica Fletcher”, per<’ ^\ 
eso no implica que sacrifiq^^ 
mi futuro artístico por ella.’ ^^

Angel Lansbury, lo tiene may j^’ 
claro, “Se ha escrito un crimen ' 
se «ha terminado para ella coma ^^ 
actriz, su futuro estará en otm ^^» 
tipo de interpretaciones, dond^ 
el público podrá seguir 
rando sus grandes dotes.
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Comienza '‘Charlie Chaplin: la infancia de un ^enio”, una singular producción británica 

‘‘Butaca de salón” proyecta la obra del 
francés Marivaux, “La falsa sirviente” (S—Í-----------------------------------------------------

La programación matinal de TVE-2 ofrece un concierto de la Orquesta Sinfónica de Viena

Bajo la dirección de Patrice Chereau, los actores fran- 
l^ses Michel Piccoli y Jane Birkin interpretaron a los 
héroes de la obra teatral de Marivaux ‘La falsa sirviente^ 
cuya versión para televisión se emite hoy en el mono- 
gráfíco que ‘Butaca de Salón’ dedica al teatro europeo. 
La grabación para TVE, dirigida por Miguel Bilbatua,

presenta la originalidad de que los subtítulos son de 
distinto color según sea el personaje que hable, dada 
las especiales características del diálogo. Piccoli inter
preta el papel de Lelio, un caballero arruinado que 
quiere casarse con una condesa para así liberarse de 
sus muchas deudas y de sus insistentes acreedores.

________ Concha BARRIGOS

MADRID (Efe) - Mientras 
tanto, en París, su familia le 
ha prometido a una joven que, 

A, al parecer disfruta de una ren
tes ta mucho más elevada que la 
C- de la condesa.
°’‘- Lelio decide romper su 
’”■ compromiso con la aristócra- 
op ta, pero la joven (Jane Birkin), 
’e* que sin que él lo sepa ya le 

® conoce de un baile de más- 
^’^^^’ aparece disfrazada de 

. caballero y sutilmente averi- 
’® ^a cuáles son sus auténticas 

intenciones.
La sobremesa de la segunda 

cadena estrena hoy una sin- 
^^^^^ producción británica 

^^^^^^ri^^ose en la infan- 
y adolescencia de Charlie 

Chaplin, desarrolla en forma 
novelada el nacimiento del 

io- P^J^^paje de Charlot: ‘La 
iritancia de un genio’.

El ~ Producida por la Thames 
re- .^y^'^ision International, ‘La 
:es de un genio’ desarro- 
len ®" ^[^^ capítulos los pri- 
rO años de la vida del que 
[ad .^’’^ genial actor y director 
^g Cinematográfico. Poco des- 
un E^^^’i ^^ pequeño Charlie pisa- 

a el escenario por primera 

vez para interpretar un núme
ro de baile, a lo que siguieron 
actuaciones por plazas y circos 
como titiritero, payaso, acró
bata o bailarín, con ló que 
logró ayudar a su madre, 
mientras Sidney se enrolaba 
en un barco.

Al regreso de Sidney, los 
dos hermanos consiguieron 
que la compañía de music-hall 
de Fred Kamo les contratara, 
y allí Charlie desarrolló su 
talento como mimo e hizo 
numerosas giras por el país 
y el extranjero.

Segundo viaje

Durante su segundo viaje 
a Estados Unidos, el director 
de películas cómicas de la 
sociedad Keystone, Mac Sen- 
net, le propuso un contrato 
que Charlie aceptó con poco 
entusiasmo, unión laboral que 
sin embargo significó el naci
miento del personaje cómico 
que le dió fama en el mundo 
entero: Charlot.

Un día, rodando una escena 
especialmente complicada, 
Sennet le dijo a Charlie que 
se inventara un disfraz que 
pudiera encajar en la película.

Í

Una secuencia de la serie “Charlie Chaplin: la infancia de un genio”

Charlie pensó camino del ves
tuario que podría ponerse un 
pantalón muy largo, grandes 
zapatos, bombín y un bastón...

El personaje

‘No tenía ni idea del per
sonaje que iba a interpretar, 
pero desde el instante en que 
estuve vestido, la ropa y el 
maquillaje me hicieron sentir 

lo que era: al mismo tiempo 
un vagabundo, un señor, un 
poeta, un soñador, un tipo 
desamparado, siempre enamo
rado de lo novelesco y la aven
tura’. También hoy en la 
segunda cadena se ofrece un 
Concierto de la Orquesta Sin
fónica de Viena que bajo la 
dirección de Christoph 
Eschenbach interpreta obras 
de Schumannn y Brahms.

Finaliza 
“Tusitala”, los 
amores de 
Stevenson y 
Fanny Osbourne

Con la emisión de su sexto 
episodio, hoy se despide de la 
programación la serie australia
na ‘Tusitala’, el relato del idilio 
que el escritor Robert Louis 
Stevenson vivió con Fanny 
Osbourne, y que será sustituida 
a partir del próximo sábado por 
la producción también austra
liana ‘Nancy Wake’.

“Tusitala”, interpretada por 
John McEnery y Angela Punch 
McGregor, concluye cuando 
Stevenson, a pesar de que había 
experimentado una mejoría en 
su deteriorada salud, muere en 
la isla del Pacífico a la que 
había acudido en busca de un 
clima más beneficioso para sus 
numerosos males.

Todos los samoanos de la isla 
de Tusitala se reúnen para brin
dar por el escritor, en un 
entierro reservado sólo para los 
reyes.

En su lugar, se emitirá a par
tir del próximo sábado la serie 
de cuatro capítulos ‘Nancy 
Wake’, la historia real de una 
intrépida australiana que se 
convirtió en heroína de la 
Resistencia francesa.

La primera película, dirigida 
por Nathan Juran en 1963, se 
emitirá en TVE-1 a las 16:05 
y se titula “El, asedio de los 
sajones”. En ella aparece Robín 
de los Bosques, animando una 
de las famosas leyendas que 
rodean la Corte del Rey Arturo. 
En esta ocasión, tras la muerte 
del rey, el ambicioso noble 
Edmund Cornualles quiere 
hacerse con el trono. Sin 
embargo, Katherine, la legítima 
heredera, lucha para mantener
se en el poder.I
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Finaliza “Tusitala”

21,35.- INFORME SEMA
NAL

22,35.- SABADO CINE
“El beso de la pantera” 1982 

-113
Dirección: Paul Schraeder” 
Intérpretes: Nastassja Kinsky, 

Maicon McDowell, John Heard.
Irena llega a Nueva Orleans 

para reunirse con su hermano 
Paul, al que no veía desde hace 
mucho tiempo. Conoce a Oli
ver, veterinario jefe del zoo, que 
le ofrece un trabajo allí. Oliver 
está preocupado por el extraño 
comportamiento de la pantera 
que ha escapado de su jaula 

y atacó a la mujer.
- AVANCE TELEDIARIO
00,45.- “El precio del triunfo” 

1956 - 81
Dirección: Fielder Cook
Intérpretes: Van Heflin, Eve- 

rett Sloane, Ed Begley El “Hol
ding” Ramsey, uno de los más 
importantes del país, acaba de 
incorporar a su cúpula directiva 
a Fred Staples, un oscuro inge
niero que dirigía una de las 
plantas de la empresa en el esta
do de Ohio. Esta decisión pro
voca la alarma de los grandes 
dirigentes, que ven en el recién 
llegado un poderoso compe
tidor.

MADRUGADA

0240.- UN DIA ES UN DIA 
03,40.- EL NUEVO ESPEC

TADOR
04,35.- HABLEMOS DE 

SEXO
05,20.- LA OTRA MIRADA 
06,20.- VIDEOMIX
07,15.- HABLANDO CLARO 
07,45.- ENTRE LINEAS 
08,15.- ROCKOKPOP

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- CON TU CUERPO 
08,15.- LA EDICION CIEN

TIFICA
08,40.- DIBUJOS ANIMA

DOS
09,05.- BARRIO SESAMO 
0930.- VIDEOMIX
U30.- JAZZ ENTRE AMI

GOS
1230.- TENDIDO CERO 
13,00.- CONCIERTO DE LA 

ORQUESTA SINFONICA DE 
VIENA

La ORQUESTA SINFONI
CA DE VIENA bajo la direc
ción de CHRISTOPH ESCHE- 
BACH

14,30.- ULTIMAS PREGUN
TAS

15,00.- CHARLIE CHAPLIN:

“Loca academia de policía”

LA INFANCIA DE UN GENIO 
(NUEVA SERIE)

“Episodio n.l”
Dirección: Baz Taylor
Intérpretes: Jpe Geary, 

Twiggy, Ian McShane.
16,00.- ESTADIO 2
- ATLETISMO
Campeonato de Europa: En 

directo desde el estadio de Split 
(Yugoslavia)

- HIPICA
Desde Las Mesatas (Gijón). 

Resumen
21,00.- RELATOS TV
“Asuntos internos”. (Episo

dio n.l) (Nueva Serie)
Dirección: Michael Tuchner
Intérpretes: Richard Crenna, 

Kate Captaw, Philip Bosco.
Frank Jarek es un policía de 

Nueva York encargado del 
departamento de Asuntos Inter
nos. A pesar de que no le agra
da su trabajo de investigar a 
sus propios compañeros.

2230.- EL NUEVO ESPEC
TADOR

2230.- BUTACA DE SALON
“La falsa sirviente”
Dirección: Miguel Bilbatua
Lelio un caballero arruinado, 

quiere casarse con la condesa 
para así liberarse de sus deudas. 
Pero, en París le han propuesto 
un matrimonio con una joven, 
que posee una renta más ele
vada.

01,40.- DESPEDIDA Y 
CIERRE



ALQUILER 
DE COCHES 

FURGONETAS

TELF.
21
96
60

Fallece un joven 
locutor de radio 
cuando 
presentaba un 
programa

ALMERIA. (Efe).- El locu
tor José Manuel García Soria
no, de 22 años, falleció ayer 
de un ataque cardíaco cuando 
presentaba un programa musi
cal en la emisora ‘Radio Alme
ría’, de la Cadena RATO.

El joven locutor, según fuen
tes de la emisora, fue encon
trado tendido en el suelo del 
estudio por sus propios com
pañeros, que llamaron a un 
médico y a la Cruz Roja de 
Almería.

Trasladado a la residencia 
sanitaria ‘Torrecárdenas’, el 
joven falleció a consecuencia 
del ataque cardíaco, sin que los 
médicos del centro hospitalario 
pudieran reanimarle.

El joven locutor radiofónico, 
José Manuel García Soriano, 
trabajaba desde hacía varios 
años en la radio, y comenzó 
su actividad en las ondas como 
locutor en la COPE, para luego 
pasar por las emisorar Radio 
Mar,.de Roquetas, y RATO de 
Almería.

Hoy comienza el 
plan de 
prevención 
contra la ‘‘gota 
fría”

MADRID. (Efe).- Hoy 
comienza a funcionar el Plan 
de Predicción y Vigilancia 
Metereológica (PREVIMET) 
frente a las lluvias torrenciales 
que afectan al litoral mediterrá
neo durante el otoño, ‘aunque 
esto no quiere decir que vayan 
a producirse por el momento’, 
dijo el meteorólogo Ricardo 
Font. Font, jefe del servicio de 
predicción del Instituto Nacio
nal de Meteorología (INM) 
señaló que el ‘PREVIMET 
Mediterráneo 1990’ comenzará 
a funcionar a las cero horas del 
día 1 de septiembre -quince días 
antes que en años anterioresy 
concluirá a las 24 horas del día 
30 de noviembre, aunque 
podría prolongarse si las con
diciones atmósferícas lo requie
ren. ‘Esta campaña es una con
tinuación de la que el INM rea
liza durante todo el año, pero 
de una forma más intensificada 
y con una mayor conexión con 
Protección Civil y otros orga
nismos implicados’, dijo.

A partir de hoy ei Instituto 
elaborará obligatoriamente dos 
partes meteorológicos diarios, y 
los enviará a Protección Civil, 
señaló. El área geogáfica que 
cubre este plan de predicción 
es fundamentalmente la zona 
mediterránea. En total, queda
rán bajo vigilancia 20 provincias 
entre ellas la de Albacete.

¡A por el programa de la Feria!.- Muchos albaceteños acudieron ayer al Ayuntamiento, 
para recoger el programa de mano de los actos de esta Feria que ya se nos echa encima. 
Se formaron desde las 10 de la mañana largas colas y corrillos de jóvenes que a medida 
que les iba llegando su tumo contemplaban con detenimiento un programa que este año 
muestra imágenes conocidas por todos y que caracterizan nuestra ciudad: el Pasaje de 
Lodares, la Fiesta del Arbol y el Recinto Ferial, entre otras muchas.

Un muerto al inhalar gas ti 
una depuradora en Murció

• A todos los políticos 
les gusta salir en la foto, pero 
a unos más que a otros. En 
el caso del concejal de Con
sumo, Juan Pont, ya es exce
sivo. Le encanta que se hable 
de la OMIG y del Servicio 
de Consumo en general, 
pero no le gusta tanto que 
no se mencione su nombre. 
La verdad, nunca llueve al 
gusto de todos.

:<: * *

■ De cualquier forma, 
vaya desde aquí este anuncio 
por palabras: “Juan Pont es 
el concejal de Consumo del 
Ayuntamiento de Albacete”. 
Y, además, es un anuncio 
gratuito. De nada señor 
concejal.

■ El portavoz de IU 
recordó ayer en el Pleno que 
“requerir” y “solicitar” tie
nen el mismo significado, 
aunque precisó que la pri
mera de ellas puede tener 
más acepciones, como por 
ejemplo amorosas: “Aunque 
tampoco es eso en el caso 
de requirir al alcalde la ins
cripción de una Asociación”.* * *

■ Pues la verdad, tam
poco es eso. Se imaginan 
ustedes a José María López 
Ariza y a José Jerez como 
Romeo y Julieta. Verlo para 
creerlo...

***
■ Uno de los hombres 

que mejor conoce la historia 
de Almansa y que más ha 
trabajado por esta ciudad, el 
decorador, arquitecto y, en 
suma, artista, Antonio Este-

Para Juan Pont, con cariño.

ban Arocas celebró en el día 
de ayer sus “bodas de oro”, 
junto con su esposa Ramona 
Serrano García, sus hijos, sus 
nietos y demás familia. 
Enhorabuena.

*♦ *

■ El actor Inmanol Arias 
y varios miembros de la com
pañía “Lope de Vega”, que 
estos días representan en 
Albacete la obra “Calígula”, 
visitaron durante la tarde de 
ayer las instalaciones del Cir
cuito de Albacete, quedando 
gratamente sorprendidos e 
interesándose por las prue
bas que se van a disputar.***

■ A Inmanol no hace fal
ta imaginársele vestido de 
romano, pero de piloto es 
ya mucho pedir.

MURCIA. (Efe).- Un traba
jador murió y otros dos sufren 
heridas graves al haber inhalado 
gas metano en una depuradora 
de aguas residuales que inspec
cionaban en la localidad mur
ciana de Ceutí, informó ayer 
la delegación del Gobierno en 
la citada comunidad autónoma.

Asimismo indicó que el acci
dente laboral ocurrió anteayer 
cuando José Sánchez Ayllón, de 
33 años de edad, casado y veci
no de Cobatillas levantó la tapa 
de la fosa de dicha depuradora

Roban unas 300 placas do 
matrícula en nombre de El

BILBAO. (Efe).- Tres indi
viduos encapuchados que dije
ron pertenecer a ETA se han 
apoderado, a punta de pistola, 
de 300 placas de matrícula para 
vehículos sin troquelar, de un 
taller de Bilbao dedicado al gra
bado de las mismas.

Según informaron fuentes 
oficiales, el asalto se produjo 
sobre las 16,35 horas de ayer 
en el taller ‘Moto Canar’, ubi
cado en el segundo piso la calle 
José María Escurza número 4,
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Nació el segund 
hijo del ¡ 
matrimonio á 
Martínez | 
Saus-Díaz Gard

El matrimonio compui 
por Fulgencio Martínez Sai 
María Pilar Diaz García ha 
to incrementado su hogar 
la llegada de su segundo 
feliz acontecimiento que se 
dujo dias pasados en el Hos 
General de nuestra capital^

Tanto la madre, comí 
recién nacido, al que se im) 
drá el nombre de Juan Í 
se encuentran en perfecto! 
do de salud.

A la felicitación cordial 
enviamos a este matrimc 
unimos otra enhorabuens 
resto de sus familiares, 
los que se encuentran los a' 
los paternos del recién na( 
nuestros buenos amigos R 
gio Martínez Espinosa y Jo 
Saus Portero.

El matrimonio Marti 
Saus-Díaz García ya í 
padres de una niña, María, 
cuenta tres años de edad. K 

y cayó desvanecido en la oís 
a causa de los gases tóm 
inhalados.

También precisó que 
compañeros del fallecido,!' 
Carrasco Cutillas, de 33 ' 
de edad y vecino de la local 
de Abarán (Murcia), y !' 
Bastida Esparza resultaron 
vemente heridos al tratat 
socorrer a Sánchez y c« 
igualmente a la fosa poí 
vanecimiento, de la que ft‘ 
rescatados por otros coi- 
ñeros. 

cuando en el mismo sól^' 
encontraba un empleado. „•

Los tres individuos, unji- 
ellos una mujer, vestían 
dal, iban encapuchados y^ 
taban pistolas con Ias qnc^>: 
nazaron al trabajador p3’^¡^ 
les entregase todas las 
limpias que había en el 
De esta manera, según 1^5 5-; 
mas fuentes, se apoderai^J 
300 placas, 290 destinao^^: 
turismos y las otras 10 
transporte público. f
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